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  PORTADAS NACIONALES 

Guterres condena a ocupación 
de Palestina e Israel pide su 

cabeza 

Inflación, rumbo a meta de 
Banxico, pero la tasa de Cetes ha 

repuntado 

Se modera inflación, pero ven rebote 
en fin de año 

Avala INE paridad; partidos acatan Extingue el Senado 13 
fideicomisos del Poder Judicial 

Senado pone fin a fideicomisos 
del Poder Judicial 

Condena Olga injerencia de 
4T en Poder Judicial 

 

Pesadilla en el desierto; EU da 
trato inhumano a migrantes 

Pánico en el metro El Senado consuma la extinción de 
fideicomisos del Poder Judicial 

Sólo cae un líder criminal en 
27 meses 

Concreta 4T la extinción de 13 
fideicomisos del Poder Judicial 

Poder Judicial, en riesgo de 
parálisis 

A Guerrero y Oaxaca azota Otis SCJN, juez y parte en el caso de 
los fideicomisos 

Suspenderán clases por falta 
de agua 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Hay que escuchar a la gente; somos representantes populares: Marcela Guerra.- La presidenta de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, afirmó que hay condiciones para 
manifestarse. “No somos nuevos en esto, sabemos perfectamente que, en esta temporada de 
discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, pues hay este tipo de 
manifestantes” En entrevista con POSTA al interior de la Cámara de Diputados, la legisladora del PRI, 
dijo que esto es el inicio y que faltan muchos más, por lo que recordó. Guerra Castillo pidió darle 
seguimiento a la manifestación de los trabajadores de la educación, no alarmarse y “atender sus 
pliegos petitorios, debemos estar acostumbrados a ello”. [POSTA] [LÍNEA]  

Acuerdan mesa de negociación con inconformes que bloquean accesos a la  Cámara de Diputados.-
Tras casi tres horas de cierre a las instalaciones de la Cámara de Diputados, la presidenta del recinto 
legislativo de San Lázaro, Marcela Guerra, recibió a una comisión de manifestantes. La diputada del 
PRI salió hasta la explanada de la Cámara Baja para solicitar que reabran las instalaciones, y ante la 
negativa de los inconformes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior 
(FNSEMS), se acordó abrir una mesa de negociación, en la que estará presente la Comisión de 
Educación, entre otras autoridades. "Recuerden que esta es la casa del pueblo, déjennos pasar para 
que podamos hacer el trabajo y yo voy a hacer los oficios a los que estoy acostumbrada, no soy nueva 
en esto, para que podamos sostener un diálogo político y para que podamos escucharlos", les pidió 
Guerra. [UNIVERSAL] [MVS] [NUEVO MEXICO PLURAL] [CANAL DEL CONGRESO] [MVS]  

Seguridad en torno a la Cámara.- En medio del bloqueo que trabajadores de la educación montaron 
en los accesos de la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, 
concretó con autoridades capitalinas el operativo de seguridad que resguardará el recinto a partir de 
hoy. [EXCÉLSIOR]  

Manifestantes bloquean por completo la Cámara de Diputados.- La Cámara de Diputados fue 
totalmente bloqueada por maestros y trabajadores de colegios de bachilleres, telebachilleratos y 
otras instituciones técnicas, que le exigen al Presidente de la República reanudar el diálogo con el fin 
de regularizar su situación laboral. Para resolver la situación, la presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara, Marcela Guerra, en medio de gritos de los trabajadores y pase de lista de los sindicatos 
participantes, indicó que se organizará la recepción de una comisión de representantes de las 
organizaciones inconformes, para conocer su pliego petitorio. Remarcó que se echará mano del 
oficio político necesario para escucharlos y darles una respuesta en lo que toca al ámbito 
parlamentario. [MVS] [ARISTEGUI] [CAPITAL] [REPORTE ÍNDIGO] [REFORMA] [W RADIO] 
[QUADRATÍN] [LA CRÓNICA] [CONTRA RÉPLICA] [EL UNIVERSAL] [POLÍTICO MX] [EXCÉLSIOR] [DIARIO 
MX] [SDP] [CM] [AS] [TELEFÓRMULA] [ACIR] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [REFORMA] [CUARTO PODER] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_POSTA_0_HAYQUEESCUCHAR_MARCELASALEATENDERMANIFESTANTES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_LINEA_0_SIEMPREHAYQUEESCUCHAR_MARCELASALEATENDERMANIFESTANTES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_UNIVERSAL_0_ACUERDANMESADENEGOCIACION_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_MVS_0_ENSANLAZAROHABRA_GUERRAMANIFESTANTESSERANATENDIDOS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_NUEVO_0_PALABRASDELAPRESIDENTA_GUERRADIALOGOCONMANISFESTANTES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CANAL_0_PRESIDENTADECAMARA_GUERRAPIDEDIALOGOPOLITICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_MVS_0_DIALOGAMARCELA_GUERRADIALOGACONMANIFESTANTES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_EXCELSIOR_4_SEGURIDADENTORNO_SEGURIDADCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_MVS_0_MANIFESTANTESBLOQUEAN_MARCELASALEATENDERMANIFESTANTES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_ARISTEGUI_0_MAESTROSDEBACHILLERATOS_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CAPITAL_0_CAMARADEDIPUTADOS_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_INDIGO_0_MANIFESTANTESBLOQUEAN_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_REFORMA_0_SUSPENDENDIPUTADOS_SUSPENDENDIPUTADOSSESION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_WRADIO_0_MANIFESTANTESBLOQUEAN_BLOQUEANACCESOCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_QUADRATIN_0_PORMANIFESTANTES_SUSOENDENSEIONENSANLAZARO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CRONICA_0_MAESTROSDEMEDIASUPERIOR_SUSPENDENSEIONMANIFESTACIONMAESTROS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CONTRA_0_BLOQUEANMAESTROSCAMARA_BLOQUEANACCESOSCAMARAMAESTROS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_L_UNIVERSAL_0_DIPUTADOSEQUEDAN_PROTESTABACHIILERATOBLOQUEANACCESOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_POLITICOMX_0_DIPUTADOSENAPRIETOS_PROTESTABACHILLERATOSUSPENDENSESION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_EXCELSIOR_0_BLOQUEANACCESOS_PROTESTABACHILLERATOSOLOMOREIRAINGRESA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_DIARIO_0_ANALIZANDIPUTADOS_SUSPENDESESION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_DIARIO_0_ANALIZANDIPUTADOS_SUSPENDESESION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_SDP_0_BLOQUEANENTRADAA_MANIFESTANTESENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CM_0_ACUERDANMESADENEGOCIACION_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_AS_0_MANIFESTANTESBLOQUEAN_BLOQUEOENCAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_TELEFORMULA_0_TRABAJADORESDEBACHILLERATOS_PROESTASBACHILLERATOBLOQUEANCAMARA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_ACIR_0_TIENEDERECHO_TIENEDERECHOAMANIFESTARSE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_EXCELSIOR_1.4_BLOQUEOIMPIDE_SUSPENSIONDESESION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_JORNADA_CP.22_PENDIENTEELTEMA_LEVANTABLOQUEMANOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_REFORMA_7_CERCANSANLAZARO_SUSPENDENSESION_2J.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CUARTO_0_AMENAZANSINDICATOS_GUERRARECIBEAMANIFESTANTES_MG.pdf
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Diputados suspenden sesión por bloqueo al Palacio de San Lázaro.- La Jucopo de la Cámara de 
Diputados acordó suspender su sesión ordinaria, debido al bloqueo de trabajadores de Educación 
Media Superior al Palacio de San Lázaro. Los líderes parlamentarios pedirán a la presidenta de la 
Mesa Directiva, Marcela Guerra, convocar a sesión en modalidad semipresencial. La Jucopo, 
presidida por el panista Jorge Romero, se declaró en sesión permanente, hasta el retiro de los 
legisladores y personal que se encuentran todavía al interior de Cámara de Diputados. [MILENIO] 
[CAPITAL] [24 HORAS] [LATINUS] [UNIVERSAL]  

La Cámara de Diputados y Sepomex realizaron la cancelación de la estampilla conmemorativa del 
70 aniversario del voto femenino.- La Cámara de Diputados y el Sepomex realizaron la cancelación 
de la estampilla conmemorativa del 70 aniversario del voto femenino en México, en instalaciones 
del Palacio Legislativo de San Lázaro. En el acto, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra 
Castillo, celebró la cancelación de la emisión de la estampilla postal con la imagen de Elvia Carrillo 
Puerto, una luchadora social cuyo activismo le ganó el mote de “La monja roja del Mayab”. [NUEVO 
MEXICO PLURAL] [QUADRATÍN] [TALLA POLÍTICA] [X/CORREOS DE MÉXICO] [X/ROCÍO BÁRCENA] 
[CANAL DEL CONGRESO] 

El Coahuilense.- “La paridad no es una concesión, es un derecho”, defendió la diputada Marcela 
Guerra sobre la participación de las mujeres en la toma de decisiones. [X/EL COAHUILENSE] 

Ministras y ministros de la SCJN siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 
dialogar: Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que 
las y los ministros de la SCJN siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para dialogar. 
Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena comunicación 
entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar 
diálogo político”. [EFEKTO 10] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [DEBATE] [X/HOMO ESPACIOS]  

Ante el problema del fentanilo, debemos trabajar en conjunto con EU, para que “esa nueva droga 
no dañe a nuestras sociedades: Marcela Guerra Castillo.- La presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, refrendó la importancia del Tratado México-Estados 
Unidos-Canadá, que ha permitido un intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración 
de cadenas de valor productivo. Este instrumento, considerado uno de los más modernos del mundo 
debido a su integralidad y profundidad, debe seguirse revisando, como recientemente pasó al 
incluirse la materia de comercio electrónico o e-commerce, reglas de origen y patentes, para que en 
un futuro próximo siga desarrollando todo su potencial. Sostuvo que, ante el problema del fentanilo, 
debemos trabajar en conjunto y hacer grandes esfuerzos “para que esa nueva droga no dañe a 
nuestras sociedades”. [DIARIO NOTICIAS] 

Advierten cobro de 5 pesos por cada mil pesos de rendimiento.- La vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Blanca Alcalá, señaló que el impuesto para los ahorradores de 
0.50% de la Ley de Ingresos 2024 repercute en que, por cada mil pesos de rendimiento se cobrarán 
5 pesos. Asimismo, lamentó que la propuesta de ingresos representa un adeuda de 1.9 billones de 
pesos, que representan la contratación de la deuda para sufragar una buena parte de gasto corriente 
y para seguir financiando programas clientelares. [EXCÉLSIOR]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_MIENIO_0_DIPUTADOSSUSPENDEN_DIPUTADOSSUSPENDENSESIONPORBLOQUEO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CAPITAL_0_SUSPENDENDIPUTADOS_SUSPENDENSESIONMANIFESTACIONBACHILLETARO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_24HORAS_0_ACUERDAJUCOPO_JUACOPOACUERDASUSPENDERSESION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_LATINUS_0_BLOQUEOSENLACAMARA_PIDENSESIONSEMIPRESENCIAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_UNIVERSAL_9_JUCOPOSUSPENDEPLENO_SUSPENDENSESION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_NUEVO_0_LACAMARADEDIPUTADOSYSEPOMEX_CANCELACIONESTAMPILLAVOTOFEMENINO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_NUEVO_0_LACAMARADEDIPUTADOSYSEPOMEX_CANCELACIONESTAMPILLAVOTOFEMENINO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_QUADRATIN_0_CANCELANESTAMPILLA_VOTOFEMENINOCANCELANESTAPILLAPOSTAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_TALLA_0_MESANJEDEMARCELA_VOTOFEMENINOCANCELANESTAPILLAPOSTAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_X_0_CORREOSDEMEXICO_TUITCORREOSVOTOFEMENINOCANCELANTIMBRE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_X_0_ROCIOBARCENA_TUITBARCENAVOTOFEMENINOCANCELANTIMBRE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_CANAL_0_REALIZANCANCELACION_ESTAMPILLAPOSTAL70ANOSVOTOMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_X_0_ELCOAHUILENSE_TUITELCOAHUILENSEPARIDADESDERECHO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_EFEKTO10_0_MINISTRASYMINISTROS_SCJNSERANBIENVENIDOSACAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_BILLIE_0_MINISTRASYMINISTROS_SCJNSERANBIENVENIDOSACAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_DEBATE_0_AMLOCONSIDERA_MINISTRSOBIENVENIDOSACAMARA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_X_0_HOMOESPACIOS_TUITHOMOESPACIOSMINISTROSOSNBIENVENIDOS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_DIARIO_0_ANTEELPROBLEMA_FENTANILODROGADANAALASOCIEDAD_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_M_EXCELSIOR_4_ADVIERTENCOBRODE5PESOS_IMPUESTOAHORRO_1M.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Más de la mitad del país vive con miedo; urge estrategia clara de seguridad: Jorge Romero.- El 
coordinador del PAN, Jorge Romero, advirtió que, de acuerdo con datos del Inegi, más del 60 por 
ciento de la población vive en constante temor debido a la creciente inseguridad. En ese sentido, 
señaló la necesidad apremiante de implementar una estrategia integral de seguridad que proteja a 
los ciudadanos y restaure la tranquilidad en México. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Secretaría de Hacienda ventanilla para resolver demandas educativas: Moreira.- La libre 
manifestación se respeta; sin embargo, los integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de 
Educación Media Superior, se equivocaron de sede, ya que quien le puede dar solución a sus 
demandas es la secretaria de Hacienda, así lo señaló Rubén Moreira, líder parlamentario del PRI en 
la Cámara de Diputados. [POSTA] 

Destrucción de fideicomisos del Poder Judicial debilita impartición de justicia: Rubén Moreira.- La 
destrucción de los fideicomisos debilita la impartición de justicia en el país, porque, entre otras cosas, 
tienen el objetivo de asegurar gastos como la construcción de edificios ante la llegada de los juicios 
orales, capacitación para todo el personal, alimentación, prestaciones y seguridad, aseguró Rubén 
Moreira Valdez, coordinador del PRI. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Rubén Moreira celebra haberle ganado a manifestantes; comparte foto solo en el Senado.- 
Mediante su cuenta en X el diputado priista Rubén Moreira compartió una fotografía donde aparece 
realizando actividades tras haberse cancelado de manera definitiva la sesión ordinaria de los 
miembros de la Jucopo programada para el martes 24 de octubre. El legislador incluso, se mostró 
complacido de haber entrado antes del arribo de los manifestantes. El legislador de 60 años de edad, 
fue el único que pudo entrar a la Cámara de Diputados, por lo que celebró que llegó a las 
instalaciones de este recinto varios minutos antes que los integrantes del FNSEMS, por lo que se 
mostró solo en el salón donde los integrantes de la Jucopo sesionarían como se había acordado. 
[INFOBAE]  

Intereses personales de Samuel García no deben estar por encima de su compromiso con Nuevo 
León: Rubén Moreira.- Reprobable que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, abandone su 
cargo por intereses personales, cuando la entidad presenta un considerable incremento en los 
índices de violencia. Primero que cumpla con su compromiso y responsabilidad, afirmó el diputado 
federal Rubén Moreira Valdez. Samuel, dijo el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, vive en 
el metaverso que se inventó, cuando habla de logros que solo existen en su mente, los éxitos que 
presume en materia de inversión privada y no son tales. El nearshoring es un fenómeno económico 
y las empresas llegan a Nuevo León por su posición geográfica y por lo que hicieron gobiernos 
anteriores, resaltó. [HOJA DE RUTA] 

TEPJF revoca acuerdo del INE que suspendía actos masivos de Sheinbaum.- La Sala Superior del 
TEPJF revocó el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE en el que se ordenó la 
suspensión de los actos masivos de la gira “La Esperanza nos une”, que realiza Claudia Sheinbaum 
por el país. La decisión fue adoptada por mayoría en una sesión cerrada el pasado 19 de octubre, 
pero se dio a conocer este lunes, tras ser notificadas las partes por parte del TEPJF, en este caso el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_NOTICIAS_0_MASDELAMITADDELPAIS_ESTRATEGISDESEGURIDADROMERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_POSTA_0_SEVRETARIADEHACIENDA_VENTANILLARESOLVERDEMANDASEDUCATIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_NOTICIAS_0_DESTRUCCIONDEFIDEICOMISOSPJ_DEBILITAIMPARTICIONDEJUSTICIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_INFOBAE_0_RUBENMOREIRACELEBRA_CELEBRAHABERGANADOAMANIFESTANTES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251023_J_HOJA_0_INTERESESPERSONALES_SAMUELNODEBEESTARARRIBADESUCOMPROMISO_2J.pdf
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INE y el diputado de MC, Jorge Álvarez Máynez, que presentó la queja que derivó en la adopción de 
las medidas cautelares. [MILENIO] [INDEPENDIENTE]  

PAQUETE ECONÓMICO 2024 

Presupuesto económico estará listo el 12 de noviembre: Mier.- El Coordinador Parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que la discusión del Presupuesto 2024 
iniciará en comisiones el 4 de noviembre, con la intención de aprobarlo en el pleno el domingo 12. 
[MILENIO] [UNIVERSAL]  

Presupuesto de Egresos garantizará desarrollo y bienestar de las familias: Ignacio Mier.- Tras la 
aprobación de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024 por parte de la Cámara de Diputados, 
el diputado Ignacio Mier Velazco destacó que lo que sigue es la aprobación del Presupuesto de 
Egresos donde se garantizarán los recursos para el desarrollo del país y el bienestar de las familias. 
[RETO DIARIO] 

Tras cierre de San Lázaro, Comisión de Presupuesto sesiona en hotel para analizar Presupuesto 
2024.- La junta directiva de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, que preside el 
diputado Erasmo González (Morena), convocó a sesión en un hotel al centro de la Ciudad de México, 
para declararse en sesión permanente e iniciar con el análisis del Presupuesto para el año 2024. La 
reunión estaba convocada a las 15:00 horas al interior del recinto Legislativo de San Lázaro; sin 
embargo, se modificó el lugar del encuentro, luego de que un grupo de manifestantes cerró la 
Cámara de Diputados. El encuentro privado se desarrolló en un hotel ubicado sobre Paseo de la 
Reforma, y se prevé declararse en sesión permanente, para que a partir de la próxima semana 
aprueben la cuenta pública correspondiente al ejercicio fiscal 2021. [UNIVERSAL]  

Acuerdan diputados en comisiones acotar “privilegios” del PJ.- La Comisión de Justicia de la Cámara 
de Diputados avaló por mayoría su opinión sobre el gasto en materia y, a propuesta de Morena, 
acotar los privilegios del PJ en la discusión del PEF 2024, “en virtud de que sobreestima el ejercicio 
de su gasto”. [JORNADA]  

Información proporcionada por el Inegi, esencial para el trabajo legislativo previo a la discusión 
del presupuesto 2024: Ana Karina Rojo.- La diputada petista Ana Karina Rojo Pimentel, presidenta 
de la Comisión de Bienestar, aseveró que toda la información proporcionada por el Inegi, previo a la 
discusión del presupuesto 2024, es de suma importancia, ya que los indicadores son esenciales para 
tomar decisiones de manera responsable e informada. [EFEKTO 10] 

Comisión realiza el foro “retos y perspectivas: rumbo a la consolidación de la economía social y 
solidaria”.- La Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo, que preside la diputada 
María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), realizó este lunes el foro “Retos y Perspectivas: Rumbo 
a la Consolidación de la Economía Social y Fomento al Cooperativismo”, con la finalidad de tener una 
apertura con este sector y escuchar sus propuestas respecto al PEF 2024. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Impulsa Alejandra Pani iniciativa para que se respete voluntad de donadores de órganos.- La 
diputada morenista Alejandra Pani Barragán informó que impulsa una iniciativa con la que busca se 
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respete la voluntad de los donadores de órganos, ante la falta de garantía normativa al respecto. «La 
cultura de donación está permeada de creencias y mitos que limitan en muchas ocasiones el 
cumplimiento de la voluntad expresa de donadores, ello en gran medida por la interferencia de 
terceros», señaló en un comunicado. [EFEKTO 10] 

Presenta Sayonara Vargas segundo informe de actividades legislativas.- En el marco del 
cumplimiento de su responsabilidad legal como Diputada Federal, Sayonara Vargas Rodríguez 
presentó su Segundo Informe de actividades correspondientes al periodo legislativo 2022-2023. La 
integrante del PRI resaltó la presentación de 127 propuestas que incluyen iniciativas de reforma a 
diversas leyes, exhortos a distintas instancias del Gobierno y la solicitud de gestión de recursos 
presupuestales. [HOJA DE RUTA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) La llegada de los fideicomisos al 
Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, no tendría vuelta de hoja y que 
sería, sin duda bola cantada. Bueno, anoche los pronósticos se cumplieron sin sorpresas, los 
morenistas y sus aliados votaron a favor sin el menor problema. Esa reforma desde que llegó a la 
Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, estaba enrutada a pasar sin el menor 
problema, toda vez que Morena y sus aliados cuentan con los votos de la mitad más uno de los 500 
diputados que integran la Cámara. [MEXICOINFORMA MX] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, a partir de las 8:00 horas, 
integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, realizaron manifestación 
en los cuatro costados de las instalaciones en Cámara de Diputados, con lo cual, impidieron ingreso 
de nuestros representantes populares, personal, medios y visitantes; la diputada presidenta en mesa 
directiva, Marcela Guerra Castillo, reportó que suspenden sesión ordinaria y coadyuvó con 
trabajadores sindicalizados de ese sector en la educación pública del país, para sostener, hoy, mesa 
de diálogo con la secretaría de Educación Pública (…) En instalaciones de la Cámara de Diputados, la 
directora del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena y la diputada Marcela Guerra Castillo, 
realizaron cancelación de la estampilla conmemorativa del 70 aniversario del voto de la mujer en 
México (…) [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/ JORGE ROMERO HERRERA/ Nuevos fideicomisos: Impactan a migración y turismo.- (…) 
A lo largo de su rica historia, Acción Nacional ha abrazado y promovido los principios democráticos 
como una guía constante en su misión y su objetivo político. Su compromiso inquebrantable con la 
rendición de cuentas y la separación de poderes ha servido como un faro y una fuerte voz para 
señalar lo que representa un peligro para México, como, por ejemplo, los excesos y arbitrariedades 
de este gobierno (…) [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En Cámara de Diputados, están inmersos 
en el PEF-2024, el cual, presume el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier, garantiza 
recursos por 9 bdp, para el desarrollo del país y bienestar familiar. Adelanta que la discusión en 
comisiones, inicia próximo 4 de noviembre siguiente y podría aprobarse en el Pleno, el 12 de ese 
mes. [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) ¿Quiénes podrían ser las cinco candidatas de 
Morena a las gubernaturas? En Puebla, Olivia Salomón, quien dejó recientemente el gabinete del 
gobierno local, parece la mujer mejor posicionada, pero Alejandro Armenta e Ignacio Mier, están 
muy fuertes como para que alguno de ellos dos no sea el candidato. [FINANCIERO/p.2] Del tema 
escribe: TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.3] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La migración y la vida digna/(…) Creo importante exigir que se atienda 
la emergencia y se generen condiciones de dignidad para quienes hoy sufren la lejanía de su hogar. 
En estos días se desarrolló en Chiapas una cumbre sobre el tema; al respecto vale la pena decir: El 
gobierno mexicano debe reconocer que una buena cantidad de migrantes se quedarán en definitiva 
en nuestro territorio y debemos darles una alternativa de vida. [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Oportunidades y retos de nuestra 
competitividad/(…) Según el Instituto Mexicano de Competitividad, Dinamarca, Noruega, Suecia, 
Suiza, Países Bajos y Corea del Sur son las siete economías con mayor competitividad mientras que 
México, Brasil, Argentina, Sudáfrica, India, Guatemala y Nigeria ocupan los últimos lugares. ¿Cuáles 
son, según el instituto, las variables que determinan el índice de competitividad? Las dos variables 
principales son inversión y talento. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/ LUIS MENDOZA ACEVEDO/ Los niños son el mejor activo de la Alcaldía Benito Juárez.- 
(…)Mejorar los parques públicos en Benito Juárez no es un gasto, es una inversión en el futuro de 
nuestra comunidad. Estos espacios deberían enriquecer el cerebro, el cuerpo y la vida de nuestros 
niños, contribuyendo a su desarrollo y sano crecimiento. En última instancia, al hacerlo, estaremos 
construyendo una sociedad más saludable y equilibrada en la que los niños puedan prosperar 
plenamente (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/ Poder Judicial sin privilegios.- (…) Lo que votamos en la Cámara de 
Diputados la semana pasada y que muy seguramente se aprobará en el Senado de la República en 
estos días, no es más que la eliminación de trece fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, los 
cuales no afectan los derechos laborales, pues los aguinaldos, las primas vacacionales, el servicio 
médico y demás prestaciones, están salvaguardadas y garantizadas (…) [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) El Congreso aprobará la última Ley de 
Ingresos de López Obrador a más tardar el miércoles próximo y la Cámara de Diputados su último 
Presupuesto de Egresos el 15 de noviembre. Todo transitará como le gusta, sin tocarle una coma, 
con la mayoría morenista y la mayor deuda pública de su sexenio. [MILENIO/p.3] Opinan del tema: 
NOMBRES, NOMBRES Y…NOMBRES/ALBERTO AGUIRRE [SOL DE MÉXICO/p.16]; DOLORES 
PADIERNA [FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/DESBALANCE/(…) Por juntar 5 iniciativas de reformas, entre ellas la de la extinción de 13 
fideicomisos del Poder Judicial, se reprogramó la comparecencia en el Senado del subsecretario de 
Hacienda, Gabriel Yorio, ante las Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos, Segunda, 
para abordar los detalles que aprobaron los diputados en la Ley de Ingresos y Ley Federal de 
Derechos de 2024. [UNIVERSAL/p.25] 

COLUMNA/NO ES NORMAL/VIRI RÍOS/(…) Con la victoria de Morena, la pugna política se trasladó 
del Poder Legislativo al Poder Judicial porque solo ahí las oposiciones se mantuvieron competitivas. 
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Ante ello, la SCJN quedó sumergida en un dilema sin precedente: cómo manejar un nivel de pugna 
que nunca había enfrentado. [MILENIO/p.11] El tema lo comenta: ULISES RUIZ [INDEPENDIENTE/p.5]  

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/(…) Esta semana, sobre el tema de 
los fideicomisos, Urzúa señaló la incongruencia de López Obrador de condenar la existencia de 13 
fideicomisos del Poder Judicial, y defender la creación de otros 3 fideicomisos para las secretarías de 
Marina y Defensa. Xóchitl anotó un súper gol con el fichaje de Urzúa a su equipo en el FAM porque, 
de llegar a ganar la Presidencia en 2024, enfrentará grandes retos en finanzas públicas por los 
problemas que generará el déficit público de 4.9% del PIB aprobado en el Paquete Económico 2024 
y otros. [EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) La oposición se dispone a llevar una 
nueva acción de inconstitucionalidad por los cambios en dicha ley debido a que los 13 fideicomisos 
que desaparecen los legisladores ya estaban creados antes de los cambios que ahora los prohíbe. 
Después de la ley se contempla ya no poner un solo peso y la ley no es retroactiva. El Presupuesto 
Federal de 2024 ya no contará con recursos, lo cual podría ser considerado violatorio a los derechos 
de los trabajadores (…) [HERALDO/p.8] El tema se comenta en:  REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 
JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.8] QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO 
[RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8] MÉXICO S.A./CARLOS 
FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.30] TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO 
[INDEPENDIENTE/p.5] INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.3] OFICIO DE 
PAPEL/MIGUEL BADILLO [INDEPENDIENTE/p.12] MARIANA CAMPOS [UNIVERSAL/p.19] JUAN 
EDUARDO MARTÍNEZ LEYVA [CRÓNICA/p.4] XÓCHITL PATRICIA CAMPOS LÓPEZ 
[INDEPENDIENTE/p.24] 

COLUMNA/RIESGOS Y RENDIMIENTOS/JULIO BIRTO A./ (…) La Cámara de Diputados aprobó una 
modificación a la Ley Federal de Derechos que permite un aumento de las tarifas aeroportuarias, 
pasando del 5% al 9% sobre los ingresos brutos del concesionario. Los principales afectadas son 
Grupo Aeroportuario del Sur (Asur), del Pacífico (GAP) y del Centro Norte (OMA), que amenazan con 
repercutir a sus principales clientes, las líneas aéreas, los efectos de incremento de impuestos y sin 
lugar a dudas, al final será el usuario, con aumento en las tarifas (…) [CRÓNICA/p.11] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ (…) La protesta de maestros de educación media superior ayer en la Cámara de 
Diputados tomó por sorpresa a todo mundo en el recinto legislativo(…) ayer consiguieron, 
aparentemente, una propuesta de Hacienda para destinar recursos y cubrir sus demandas (…) [24 
HORAS/p.2] El tema se comenta en: ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/FOTO [JORNADA/p.14] 

COLUMNA/PUNTO DE EQUILIBRIO/DAVID RAZÚ/ (…) Ivonne Cisneros, presidenta de la Comisión de 
Seguridad Social de la Cámara de Diputados, se refirió a la ampliación de cobertura y a la iniciativa 
recién aprobada en las cámaras para la incorporación de trabajadores independientes. Hacienda, en 
voz de Héctor Santana, titular de la Unidad de Seguros y Pensiones, trajo a la mesa la necesidad de 
incorporar políticas para disminuir la brecha de género aún existente en materia de retiro (…) 
[MILENIO/p.24] 

COLUMNA/AUCTORITAS/CARLOS ALBERTO MARTÍNEZ CASTILLO/(…) El Seguro Social está 
sobrecargado sin medicamentos y materiales de curación suficientes, con las mismas instalaciones. 
En la más reciente reforma al marco laboral legisladores hablan de manera grandilocuente que hasta 
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33 millones de personas podrán tener de manera voluntaria acceso al IMSS. Objetivamente y con la 
verdad por delante, cómo podemos pensar que el seguro puede atender a millones de personas más 
si tiene las mismas camas, instalaciones y personal. [ECONOMISTA/p.56] 

COLUMNA/DESBALANCE/ (…) A Manuel Bartlett, director general de la Comisión Federal de 
Electricidad, se le cayó el sistema otra vez... pero ahora el de la Plataforma Nacional de 
Transparencia. Y es que la empresa no ha publicado todavía su Informe de Austeridad Republicana 
de 2022. Esto se debería a que no quieren mostrarse como unos gastalones en el ejercicio corriente 
de los recursos públicos. Mañana jueves, en la Cámara de Diputados, tendrá que rendir cuentas, está 
programada su comparecencia como parte de la glosa del 5 Informe de Gobierno. [UNIVERSAL/p.25] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES/ (…) Las declaraciones presidenciales dejan 
claro que el gobierno ya tiene listo su plan para hacer realidad el transporte de pasajeros por la vía 
férrea. En febrero de este mismo año el diputado Miguel Torruco publicó en sus redes sociales un 
mapa con las 11 líneas de trenes de pasajeros con un horizonte hacia el año 2050. El año pasado, el 
legislador presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa para que el Estado Mexicano recupere 
“la rectoría del sistema ferroviario” y así modernizar las vías e interconectar a nuestro país con trenes 
de pasajeros. [ECONOMISTA/p.34] 

COLUMNA/ALCALDES Y GOBERNADORES/GUSTAVO RENTERÍA/ (…) Tenemos paridad de género en 
el Senado de la República y en la Cámara de Diputados. Y sí, hay presidentas de consejos de 
administración, CEOs, CFOs, COOs y grandes directivas en empresas privadas, pero falta mucho por 
hacer (…) [24 HORAS/p.13] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) En el patio interior de San Lázaro hay una placa 
en letras grandes con el nombre de Aurora Jiménez de Palacios, la primera mujer en la historia de 
México que ocupó un cargo de elección popular. El INE tomó una decisión sin precedentes. Los 
partidos políticos deberán postular a mujeres al menos en 5 de las 9 gubernaturas en juego en las 
elecciones del próximo año. Será puesto a prueba el feminismo de las jerarquías de los partidos 
políticos. [JORNADA/p.12] Escribe del tema: SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA/p.2,6] 

COLUMNA/TRÓPICOS/OMAR CEPEDA/ (…) López Obrador aún no asume que, en una democracia, 
los criterios del presidente no son absolutos (…)  Sabemos que su ilusión es controlar a todo el Estado 
mexicano, pues esa ha sido su cruzada desde que llegó al poder en 2018; y lo seguirá intentando el 
próximo sexenio, primero buscando una mayoría absoluta en el Congreso de la Unión, para después 
imponer los cambios necesarios que alineen sus intereses dentro de los diversos poderes e 
instituciones (…) [FINANCIERO/p.29] El tema se comenta en: HISTORIAS DE NEGOCEOS/MARIO 
MALDONADO [UNIVERSAL/p.5] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Serán cinco las candidaturas para mujeres; 4 para hombres: INE.- El Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobó ayer por unanimidad el acuerdo de paridad de género en la 
postulación de candidaturas a las gubernaturas y Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El 
acuerdo ordena a los partidos y coaliciones a que cada uno postule, al menos, a cinco candidatas 
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mujeres y cuatro hombres en las elecciones del próximo año para las ocho gubernaturas y la Jefatura 
de Gobierno de la Ciudad de México. [CRÓNICA / pp-p10] 

Xóchitl ficha a Urzúa para fortalecer al Frente Amplio.- Carlos Urzúa, primer secretario de Hacienda 
en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, se incorporó a las filas del Frente 
Amplio por México para apoyar la campaña de Xóchitl Gálvez. Al dar a conocer “el fichaje”, la 
senadora panista reveló que el exfuncionario fue uno de los que la convenció a tomar la decisión de 
buscar la candidatura por la Presidencia de la República. [MILENIO / p10] 

GOBIERNO 

AMLO: no hace falta que Piña vaya al Senado, “es más espectáculo”.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que, aunque les critica que “mantengan privilegios, como salarios de 700 mil 
pesos mensuales”, él no ha llamado a los ministros traidores a la patria, “aunque, si acaso, son 
traidorzuelos”. Además, consideró innecesario que la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, acuda al Senado para dialogar en torno a la extinción de 13 de 14 
fideicomisos. “No hace falta, es más espectáculo”, señaló. “Lo que tienen que hacer los del Poder 
Judicial es explicar por qué ganan 700 mil pesos mensuales, es lo único que tienen que hacer”, 
agregó. [FINANCIERO / pp-p35] 

Hay campaña contra la vacuna Abdala: AMLO.- La vacuna Patria contra el covid-19 que se desarrolló 
en México estará lista a finales de noviembre, adelantó ayer el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. “La Patria va muy bien, ya vamos a tenerla este año, ya se hicieron todas las pruebas y las 
pasó, ya México tiene su vacuna, eso es lo que puedo decir”, declaró el mandatario en su conferencia 
matutina en Palacio Nacional, donde recibió una dosis de la vacuna Abdala contra el coronavirus y 
otra contra la influenza. Luego de ser inmunizado, el jefe del Ejecutivo llamó a la población a “no 
dejarse confundir”, porque afirmó que ha habido mucha desinformación sobre los biológicos que 
aplican las instituciones públicas. [JORNADA / cp-p24] 

Bloqueo de EU, factor central de crisis migratoria: mandatarios en Palenque.- Atendiendo la 
convocatoria del presidente Andrés Manuel López Obrador, sus homólogos de Colombia, Cuba, Haití, 
Honduras y Venezuela expusieron su visión sobre la crisis migratoria que vive la región, resumida en 
la pobreza económica y en el peso de las políticas dictadas desde Washington como elementos 
centrales de las inéditas cifras del éxodo hacia el norte. López Obrador planteó que es fundamental 
que América Latina y el Caribe sumen esfuerzos para atender el fenómeno migratorio, pues no se 
pude esperar a que Washington tome iniciativas de fondo. Al igual que el resto de los mandatarios, 
reconoció que la causa de la migración forzada está en la pobreza y la falta de oportunidades en las 
naciones de origen; sin embargo, un factor central en las inéditas cifras recientes son las políticas de 
bloqueo de la Casa Blanca contra naciones de la región. [JORNADA / p16] 

Segob rechaza que se afecte pensiones en PJ.- La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Luisa María Alcalde, aseguró que los fideicomisos del Poder Judicial no son utilizados para pagar 
pensiones, prestaciones ni gastos médicos de trabajadores, como se ha mencionado. Fue a través de 
sus redes sociales, donde aseguró que la eliminación de los 13 fideicomisos no afecta a los 
trabajadores del Poder Judicial. "Como mostró esta mañana el presidente Andrés Manuel López 
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Obrador, los fideicomisos del Poder Judicial no son utilizados para pagar pensiones, prestaciones ni 
gastos médicos de trabajadores. [RAZÓN / pp-p8] 

JUDICIAL 

Denuncian retrasos en Fiscalía.- EI colectivo "Por Amor a los Desaparecidos" denunció la lentitud 
con la cual la Fiscalía de Tamaulipas, encabezada por Irving Barrios, realiza el procesamiento de las 
muestras de ADN para la identificación de los cuerpos localizados en un cementerio clandestino en 
Reynosa. Edith González, integrante del colectivo, indicó que de los 27 cuerpos localizados hace tres 
meses, sólo uno ha sido identificado por el Servicio Médico Forense de la Fiscalía. [HERALDO / p24] 

SEGURIDAD 

Destaca confianza social en la Sedena.- El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
Luis Cresencio Sandoval, aseguró que forman parte de las instituciones en las que más confía la 
sociedad, además que es el soporte del Estado mexicano. Durante la ceremonia del ejercicio final de 
las fases cuarta y quinta del adiestramiento del Conjunto Bicentenario del Heroico Colegio Militar en 
el Centro Nacional de Adiestramiento (CNA), ubicado en Santa Gertrudis, Chihuahua, señaló que la 
esencia del existir de las Fuerzas Armadas es la defensa de la nación, para mantener la 
independencia, soberanía e integridad territorial. [RAZÓN / p7] 

‘Extiende ola de violencia las pugnas de grupos criminales’.- La ola de violencia se extendió por más 
de 24 horas en Michoacán. Tras el ataque este lunes en Tacámbaro, un grupo de danzantes fue 
baleado en Zamora, lo que dejó diez heridos -dos menores- y en Caltzonzin fue acribillado un líder 
comunal, como parte de la pugna entre grupos criminales. Para expertos, la falta de recursos 
destinados a la seguridad por autoridades, tanto federales como estatales y las disputas por nuevos 
mercados para el crimen organizado son unas de las causas de estos rebrotes de violencia en zonas 
como Michoacán. [24HORAS / pp-p11] 

GENERAL 

Basificarán a más de 50 mil trabajadores.- El director general del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, Zoé Robledo Aburto, informó ayer que IMSS Bienestar proyecta contratar a una base laboral 
superior a los 50 mil trabajadores. Durante su intervención en la conferencia de prensa del 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el director del IMSS detalló que la base laboral 
contempla médicos, personal de enfermería, paramédicos y otras categorías. [EXCÉLSIOR / p9] 

Otis impacta como huracán categoría 5.- El huracán Otis categoría 5, considerado como 
potencialmente catastrófico, tocó tierra a las 00:25 horas de hoy en Acapulco, por lo que el 
Presidente llamó a la población a resguardarse. Se prevén lluvias extraordinarias (mayores a 250 mm) 
y oleaje de 8 a 10 metros de altura en costas del estado y el occidente de Oaxaca, así como 
condiciones para la formación de trombas marinas frente a las costas de Guerrero. De acuerdo con 
SMN, a través de cuenta X, informó anoche que el meteoro presentaba vientos máximos sostenidos 
de 270 km/h y rachas de 330 kilómetros por hora. El gobierno estatal suspendió clases. La Sedena ya 
aplica el Plan DN-III. [EXCÉLSIOR / pp-p16] 
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Accidente en escalera de estación Polanco; fue provocado: STC Metro.- Un inusual incidente ocurrió 
en la estación Polanco del Metro capitalino, el cual dejó a siete personas lesionadas y desató 
momentos de pánico entre los pasajeros. Aunque inicialmente se pensó que se trataba de una falla 
mecánica, las autoridades del Metro determinaron que el incidente fue el resultado de una acción 
deliberada por parte de un usuario. El hecho ocurrió alrededor de las 8:30 de la mañana de este 
martes en plena hora pico, cuando lo que parecía una falla en una de las escaleras eléctricas derivó 
en la caída de varios usuarios. [CRÓNICA / p12] 

ECONOMÍA 

Se modera inflación, pero ven rebote en fin de año.- La inflación en México se moderó en la primera 
quincena de octubre, al ubicarse en 4.27 por ciento anual desde 4.47 por ciento dos semanas antes, 
por los bajos precios agropecuarios; sin embargo, esta no será su tendencia al cierre del año, pues 
se espera un rebote. Expertos esperan que el INPC a finales de 2023 cierre en 5.0 por ciento anual, 
pues el conflicto en Medio Oriente tendría un efecto en la inflación no subyacente, principalmente 
en la parte de energéticos, aunado a los efectos estacionales por el alza en la demanda. [FINANCIERO 
/ pp-p4] 

Yorio: estabilidad, gran atractivo para inversión.- México está entre los mercados más atractivos 
para los inversionistas globales debido a su estabilidad financiera, social y política, expuso Gabriel 
Yorio, subsecretario de Hacienda y Crédito Público. En un mensaje enviado al Encuentro Amafore 
2023, comentó que “se abre una ventana de oportunidad, invitando a la innovación, la creatividad y 
a una gestión de riesgos efectiva para optimizar y expandir nuestro mercado de valores”. [MILENIO 
/ p22] 

Dejará una derrama económica de casi 18 mil mdp, 13.4% más que en 2022.- El Gran Premio de 
México Fórmula 1, a realizarse del 27 al 29 de este mes, dejará una derrama económica estimada de 
17 mil 769 millones de pesos para los sectores del comercio, servicios y turismo capitalinos, monto 
que superará en 13.4 por ciento al generado en la edición del año pasado, según la Cámara Nacional 
de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX). [FINANCIERO / pp-p8] 

INTERNACIONAL 

Guterres condena ocupación de Palestina e Israel pide su cabeza.- El jefe de la ONU, António 
Guterres, denunció ante el Consejo de Seguridad las “violaciones claras del derecho humanitario” en 
Gaza, desatando la ira del canciller israelí, Eli Cohen, quien pidió su destitución. “Ninguna de las 
partes en un conflicto está por encima del derecho humanitario internacional”, dijo Guterres, tras 
recordar que incluso la guerra “tiene reglas”. El jefe de la ONU condenó al grupo islamista Hamás por 
el atentado del 7 de octubre en Israel que dejó mil 400 muertos, la mayoría civiles, pero al mismo 
tiempo dijo que “es importante reconocer” que dichos atentados “no se produjeron en el vacío”. 
[MILENIO / pp-p4] 

Culpan a EU de los conflictos.- Para Nikolay Sofinskiy, embajador de Rusia en México, la acción 
internacional de EU es negativa en todas sus cuentas y, en especial, en los actuales conflictos de 
Ucrania e Israel. Asimismo, afirmó que "el conflicto en Ucrania no es un problema local entre Moscú 
y Kiev sino una confrontación entre Rusia y Occidente". [HERALDO / p31] 
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Acuerdan mesa de negociación con 
inconformes que bloquean accesos 

a la Cámara de Diputados 
La Presidenta de San Lázaro, Marcela Guerra, solicitó que reabran las instalaciones 

 

Tras casi tres horas de cierre a las instalaciones de la Cámara de Diputados, la presidenta del 

recinto legislativo de San Lázaro, Marcela Guerra, recibió a una comisión de manifestantes. 

La diputada del PRI salió hasta la explanada de la Cámara Baja para solicitar que reabran las 

instalaciones, y ante la negativa de los inconformes del Frente Nacional de Sindicatos de 

Educación Media Superior (FNSEMS), se acordó abrir una mesa de negociación, en la que estará 

presente la Comisión de Educación, entre otras autoridades. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2023 LEGISLATIVO 

"Recuerden que esta es la casa del pueblo, déjennos pasar para que podamos hacer el trabajo y 
yo voy a hacer los oficios a los que estoy acostumbrada, no soy nueva en esto, para que 
podamos sostener un diálogo político y para que podamos escucharlos", les pidió Guerra. 

Por su parte, Ramón Antonio Gastelum, presidente Confederación Nacional de Sindicatos de los 

CECyTE, declaró a EL UNIVERSAL que no reabrirán hasta que haya una negociación clara. 

"Estamos haciendo en este momento una toma del Congreso de la Unión, somos un frente 

nacional que tiene más de 120 mil trabajadores y teníamos una mesa de trabajo donde 

estábamos solicitando recursos para la promoción y la homologación, pero que lamentablemente 

se detuvo, estamos pidiendo para poder reabrir el Congreso que se establezca una mesa en 

donde esté la Secretaría de Gobernación, Hacienda, Secretaría de Educación Pública, y los 

diputados para poder concretar este proyecto, porque tiene más de cuatro años que hemos 

estado aquí en la Cámara de Diputados solicitando recursos y hasta el momento no se ha 

concretado", denunció. 

Declaró que las diputadas y los diputados son los que autorizan el presupuesto y conocen del 

tema, por lo que buscan que sean ellos quienes autoricen en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024, recursos para resolver el problema salarial de trabajadores de nivel superior. 

"Son alrededor de 6 mil millones de pesos los que se están solicitando en la mesa de 

negociación, pero estamos en la disposición de ver cuántos recursos se pueden aprobar. Vamos 

a esperar negociación, y si no hay resultado seguiremos en paro por favor", indicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acuerdan-mesa-de-negociacion-con-inconformes-que-bloquean-accesos-a-la-camara-de-
diputados/  
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Bloquean, maestros, Cámara de Diputados, pero sí habrá sesión, 

asegura presidenta de San Lázaro 

 

Al encontrarse bloqueadas cada una de las ocho 

puertas de la Cámara de Diputados, su presidenta 

Marcela Guerra Castillo descartó que esta 

situación haga que se suspenda la sesión de este 

martes. 

Dijo que ya se dialoga con integrantes del Frente 

Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior (FNSEMS), para atenderlos y permitir que 

ingresen los diputados y se les atienda. "Ya salió 

una persona de la Comisión, la diputada Tania. Yo ya pude dialogar, están en muy buen plan, traen su 

pliego petitorio que es el de restaurar una mesa de negociaciones para la educación media-superior". 

"Tienen derecho a manifestarse, lo están haciendo de una forma correcta, obviamente, bueno, de una 

forma no agresiva; pero, sí, el bloqueo no le conviene a nadie, porque si no cómo vamos a dialogar sin 

diputados adentro de la Cámara". 

De esta manera además se podría realizar la sesión de hoy. 

Sin embargo, aún falta que se integre la Junta de Coordinación Política y, por supuesto, la Mesa 

Directiva, dijo la diputada. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Bloquean-maestros-Camara-de-Diputados-pero-si-habra-sesion-

asegura-presidenta-de-San-Lazaro--2023241010#google_vignette    

https://www.contrareplica.mx/nota-Bloquean-maestros-Camara-de-Diputados-pero-si-habra-sesion-asegura-presidenta-de-San-Lazaro--2023241010#google_vignette
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Maestros de media superior impiden sesiones de diputados 

 

Alrededor de cinco mil maestros integrantes del 

Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior bloquearon todos los accesos a la 

Cámara de Diputados lo que provocó la 

suspensión de casi todas las actividades de los 

legisladores, entre ellas la sesión ordinaria del 

pleno camaral, en protesta porque –señalaron– 

enfrentan un rezago presupuestal de 20 años, 

además de homologación salarial, 

recategorización, medidas de bienestar y aumento salarial.  

Comisión de Educación, a fin de que se sesionaran y abordaran sus demandas en el marco de la 

discusión por el proyecto de la Ley de Egresos 2024 que deberá aprobarse en noviembre próximo. 

Blas Escobedo, otro de los líderes de maestros, dijo que no dejarán salir a los diputados de esta 

comisión si no les informan a qué acuerdos llegaron en relación con sus peticiones. 

'Nosotros estamos pidiendo que nos informen qué decidieron, y si nos informan, pues los dejamos 

salir, pero no nos quieren informar". 

El bloqueo inició poco antes de las ocho de la mañana con profesores de educación media superior, 

procedentes de estados como Veracruz. 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, se comprometió con los 

manifestantes a buscar un diálogo político y avaló su protesta al señalar que están en su derecho. 

"Ya salió una persona de la Comisión, la diputada Tania. Yo ya pude dialogar, están en muy buen plan, 

traen su pliego petitorio que es el de restaurar una mesa de negociaciones para la educación media 

superior. Tienen derecho a manifestarse, lo están haciendo de una forma correcta, obviamente, 

bueno, de una forma no agresiva; pero, sí, el bloqueo no le conviene a nadie, porque si no cómo vamos 

a dialogar sin diputados adentro de la Cámara. 

Aunque Guerra Castillo aseguró que si habría sesión ordinaria, la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), que preside el panista Jorge Romero, dijo que ésta se suspendía y se convocaría, a través de 
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la Mesa Directiva, a la siguiente (miércoles) en modalidad semipresencial, además de que se solicitaría 

el apoyo del gobierno capitalino para garantizar el acceso de los diputados al Palacio Legislativo. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/maestros-media-superior-impiden-sesiones-diputados.html   

https://www.cronica.com.mx/nacional/maestros-media-superior-impiden-sesiones-diputados.html
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Este martes, diversas organizaciones sindicales agrupadas en el Frente Nacional de 
Sindicatos de Educación Media Superior han protagonizado un bloqueo en todos 
los accesos a la Cámara de Diputados, obstaculizando tanto el ingreso como la 
salida de las instalaciones del recinto parlamentario. 

Los miembros pertenecientes a instituciones 
educativas como el Cecyte, Conalep, Colegio de 
Bachilleres, Telebachilleratos, e ICATS, entre 
otros, se congregaron temprano en la mañana 
para llevar a cabo una manifestación pacífica. 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/manifestantes-bloquean-accesos-a-camara-de-diputados-y-se-retrasa-sesion-que-es-lo-
que-piden/  
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Tienen derecho a manifestarse, asegura Marcela Guerra ante 

bloqueos en San Lázaro 

 

Ante las protestas de integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior que 

mantienen parcialmente bloqueados los accesos al Palacio de Legislativo de San Lázaro, la presidenta 

de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, destacó que las manifestaciones se dan de manera 

pacífica, además de que los inconformes fueron recibidos por legisladores de la Comisión de 

Educación. “Traen su pliego petitorio que busca restaurar una mesa de negociación para la educación 

media superior. Tienen derecho a manifestarse, lo están haciendo de una manera correcta”, señaló la 

diputada Presidenta. Puntualizó que en esta temporada de discusión y aprobación del Presupuesto de 

Egresos hay este tipo de manifestaciones con la idea de ejercer presión y ser escuchados por los 

diputados.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OW90lmTentOM8cfaCtVlD5QDqIxbwMXn/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OW90lmTentOM8cfaCtVlD5QDqIxbwMXn/view
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Presidenta de Cámara de Diputados pide diálogo político ante 

bloqueos 

 

Ante el bloqueo de la Cámara de Diputados 

por parte de trabajadores de los planteles de 

enseñanza de educación Media Superior, la 

presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Marcela Guerra Castillo, se comprometió a 

recibirlos en el recinto para entablar un 

diálogo político con los manifestantes.  

En las inmediaciones del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, la diputada Guerra Castillo indicó 

sobre el acceso de una comisión de 

representantes de los grupos inconformes, a 

fin de conocer su pliego petitorio y establecer acciones para atenderlos en el marco del ámbito 

parlamentario.  

Asimismo, pidió a los manifestantes abrir los accesos del recinto para poder retomar las actividades 

legislativas, sin embargo, no se logró llegar a un acuerdo en dicho momento.  

Por su parte, los manifestantes indicaron a la presidenta de la Mesa Directiva que ya habrían 

presentado un pliego petitorio a la titular de la Comisión de Educación, diputada Tania Cruz Santos 

(Morena) con sus demandas.  

Cabe destacar que los Líderes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior que 

mantienen bloqueados los accesos del recinto se manifiestan en torno al presupuesto para 2024.  

 

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17214/PresidentadeCamaradeDiputadospidedialogop

oliticoantebloqueos 

  

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17214/PresidentadeCamaradeDiputadospidedialogopoliticoantebloqueos
https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17214/PresidentadeCamaradeDiputadospidedialogopoliticoantebloqueos
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Cámara de Diputados bloqueada por grupos de 
manifestantes 

 Yvonne Reyes

Diversas organizaciones sindicales agrupados en el Frente Nacional de sindicatos de Educación 

Media Superior bloquearon todos los accesos a la Cámara de Diputados. 

Diversas organizaciones sindicales agrupadas en el Frente Nacional de sindicatos de Educación 
Media Superior bloquearon todos los accesos a la Cámara de Diputados, por lo que es imposible 
el acceso y la salida de las instalaciones del recinto parlamentario. 
Integrantes del Cecyte, Conalep, Colegio de Bachilleres, Telebachilleratos e ICATS, entre otras, 
llegaron desde temprana hora a manifestarse para exigir a las autoridades se reanuden las 
mesas de negociación en los procesos de homologación, promoción docente y recategorización 
educativa. 

https://www.capitalmexico.com.mx/author/yvonne-reyes/
https://twitter.com/Mx_Diputados
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La sesión programada para las 11:00 horas se ha visto afectada, hasta el momento, debido a que 
no han podido ingresar la mayoría de los legisladores, debido a que los manifestantes tomaron 
todos los accesos. 
El coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira, publicó una foto en redes 
sociales donde él solo se encuentra en las oficinas de la Junta de Coordinación Política, cuya 
reunión tampoco se ha podido llegar a cabo. 
En tanto, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, salió a dialogar 
con los manifestantes. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/camara-de-diputados-bloqueada-por-grupos-de-manifestantes/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/desaparicion-de-fideicomisos-en-poder-judicial-debilita-imparticion-de-justicia-advierte-ruben-moreira/?swcfpc=1
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/camara-de-diputados-bloqueada-por-grupos-de-manifestantes/
https://youtu.be/4lD1zpL2NBY
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Dialoga Marcela Guerra con manifestantes en San Lázaro 

 

Ante las manifestaciones de hoy en la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, 

Marcela Guerra, salió un momento para ofrecer una mesa de diálogo a los inconformes y permitir el 

acceso al recinto. Ahí, la diputada Presidenta comentó que la situación no debe sorprender a nadie, 

pues cada año, ante la aprobación del presupuesto, bloquean San Lázaro, por lo tanto, dijo, nadie se 

tiene que espantar. “Es el inicio, falta mucho más. Es la forma en que buscan hacer un ejercicio de 

presión para ser escuchados por los diputados, entonces, nuestra tarea es escuchar, recibir sus pliegos 

petitorios, atenderlos y en la manera de lo posible ver si se pueden solventar sus necesidades. 

Tenemos que estar acostumbrados a ello, no hay que alarmarnos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1x7pqpm4mXkEIv94cajDdUhb2a_-amOse/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1x7pqpm4mXkEIv94cajDdUhb2a_-amOse/view
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Manifestantes bloquean por completo la 
Cámara de Diputados 

Miembros del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS) colocaron 
mantas y lonas con la lista de sus demandas. 

 

La Cámara de Diputados fue totalmente bloqueada por maestros y trabajadores de colegios 
de bachilleres, telebachilleratos y otras instituciones técnicas, que le exigen al Presidente de la 
República reanudar el diálogo con el fin de regularizar su situación laboral. 

Miembros del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS) colocaron 
mantas y lonas con la lista de sus demandas al Primer Mandatario, frente a todos los accesos 
tanto peatonales como vehiculares del recinto. 

Exigen que antes de la aprobación del Presupuesto 2024, se cumpla con la homologación 
salarial, promoción docente y re categorización administrativa. 
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Asimismo, piden basificación, pago de “medidas de bienestar”; aumento de 8.2 por ciento al 
salario, retroactivo al mes de febrero; y pago de al menos 16 mil pesos mensuales a cada 
trabajador. 

Alistan recepción de una comisión 

Para resolver la situación, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara, Marcela Guerra, en 
medio de gritos de los trabajadores y pase de lista de los sindicatos participantes, indicó que se 
organizará la recepción de una comisión de representantes de las organizaciones no 
informes, para conocer su pliego petitorio. 

Remarcó que se echará mano del oficio político necesario para escuchar a quienes están 
inconformes y darles una respuesta en lo que toca al ámbito parlamentario. 

Cierre retrasa reunión de 
coordinadores 

El cierre provocó el retraso en la reunión de 
la Junta de Coordinación Política, durante la 
que se debe establecer el orden del día de 
los asuntos a tratar este martes 23 de 
octubre. 

El coordinador parlamentario de la bancada 
del PRI, Rubén Moreira, dio cuenta del 
hecho. 

“Cuando llegas a tiempo y toman las 
puertas de la @Mx_Diputados”, anotó en su 
cuenta en la red social X, antes Twitter, 
@rubenmoreiravdz. 

Algunas de las reuniones de comisiones 
ordinarias citadas a las 09:00 horas iniciaron trabajos de manera virtual, como fue el caso de la 
Comisión de Justicia. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/24/manifestantes-bloquean-por-completo-la-camara-de-diputados-611745.html  
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Trabajadores de bachilleratos bloquean Cámara de Diputados 

 

El Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior está bloqueando los accesos de la 

Cámara de Diputados. Ya se ha tomado la decisión por parte de las autoridades de la Mesa Directiva, 

que no pudieron ingresar, y de la Junta de Coordinación Política, que se reunieron en un restaurante 

muy cercano de esta zona, para determinar que no hay condiciones para realizar ningún tipo de 

actividad. Para el día de mañana, la incógnita es si llegarán a algún tipo de negociación para que 

pudieran despejar los accesos de este Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!901?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!901&authkey=!AHhxzNJZaYFtbd0&ithint=video&e=UTJ989  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!901?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!901&authkey=!AHhxzNJZaYFtbd0&ithint=video&e=UTJ989
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!901?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!901&authkey=!AHhxzNJZaYFtbd0&ithint=video&e=UTJ989
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https://wradio.com.mx/radio/2023/10/24/nacional/1698177210_222366.html  

https://wradio.com.mx/radio/2023/10/24/nacional/1698177210_222366.html
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Manifestantes liberan accesos en la Cámara de Diputados 

 

Tras más de 7 horas de haber bloqueado los 

accesos peatonales y vehiculares de la Cámara de 

Diputados, los manifestantes del sector educativo 

medio superior liberaron las ocho puertas de 

ingreso y salida del recinto de San Lázaro, con la 

promesa de que este miércoles Hacienda atienda 

sus demandas laborales.  

Los integrantes del Frente Nacional de Sindicatos 

de Educación Media Superior, solicitan un 

incremento a su presupuesto para homologar sus 

salarios y se les otorgue la base de sus plazas laborales en los Conalep, Colegios de Bachilleres y otros 

centros educativos similares. 

Esta toma de las instalaciones legislativas obligó a los diputados a suspender la sesión ordinaria y 

posponerla hasta este miércoles. 

Sin embargo, horas antes, la presidenta de la Cámara Baja, Marcela Guerra, sostuvo muy confiada en 

que si habría sesión de manera normal. 

“Sí va a haber sesión, tiene que haber sesión, ya estamos acostumbrados no somos nuevos en esto, 

sabemos que en esta temporada de discusión y aprobación del Presupuesto, pues hay este tipo de 

manifestaciones. Y esto es el inicio, falta mucho más y es la forma en que busca hacer presión, y en la 

manera de lo posible poder ver si se puede solventar sus necesidades”. 

Por su parte, el líder del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, Ramón Antonio 

Gastélum, calculó un presupuesto de 5 mil millones de pesos para atender sus demandas de 

basificación, homologación salarial y otras peticiones. 

De lo contrario advirtió que se convocará a un paro de labores a los más de 120 mil profesores y 

empleados administrativos a nivel nacional, además, de mantener el plantón en la Cámara de 

Diputados de manera indefinida. 

“No descartemos que en los próximos días haya paralización de labores a nivel nacional de toda la 

educación media superior, los diputados son los encargados de citar a las partes para dar solución a 
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este conflicto, le pedimos a la Comisión de Educación, de no tener respuesta positiva va a continuar el 

bloqueo de la Cámara de diputados, son más de 120 mil trabajadores que tienen este problema”. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/10/24/nacional/1698177210_222366.html   

https://wradio.com.mx/radio/2023/10/24/nacional/1698177210_222366.html
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Maestros de bachilleratos bloquean entradas a la 
Cámara de Diputados 

Maestros de Bachilleres, Conalep, Cecyt y telebachillerato exigen a la SEP que homologue 
sus salarios con docentes de otras instituciones y la basificación de sus plazas en el 
sistema educativo. 

Trabajadores de diversas modalidades de bachillerato adscritas a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) bloquearon este martes todos las puertas de entrada a la 
Cámara de Diputados para exigir a los legisladores y al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador que maestros y empleados administrativos sean basificados y de que 
homologuen sus salarios con los que ya reciben docentes de otras instituciones. 

Agrupados en el Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior 
(FNSEMS), los maestros y empleados de Colegios de Bachilleres, Conalep, Centros de 
Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecytes) y telebachilleratos acusan a la SEP de no 
cumplir con los acuerdos logrados en junio para comenzar la basificación de docentes y 
empleados. 

Entre sus peticiones también 
exigen a los legisladores que 
en el Presupuesto 2024, se 
otorguen los recursos 
financieros a la SEP, 
dependiente del Poder 
Ejecutivo, para que cumpla 
con la homologación salarial, 
la promoción de docentes, la 
basificación de los 
empleados y maestros, así 
como para concederles un 
aumento del 8.2 por ciento 
al salario, retroactivo al mes 
de febrero. 
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Debido a esta acción, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados entabló una 
negociación con los inconformes para desbloquear el acceso de legisladores y de sus 
propios trabajadores. 

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de 
Diputados, la priista 
Marcela Guerra, reconoció 
que este tipo de acciones 
se van a repetir en los 
próximos días, ya que todos 
los grupos sociales 
demandan que se les cubra 
con la “sábana” 
presupuestal del 2024. 

“Sabemos perfectamente 
que en esta temporada de 

discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, que es de donde se 
dictamina y se señala el rumbo del país, pues hay este tipo de manifestaciones y esto es el 
inicio, falta mucho más, y es la forma en que buscan hacer un ejercicio de presión para ser 
escuchados por los diputados”, puntualizó. 

https://aristeguinoticias.com/2410/mexico/maestros-de-bachilleratos-bloquean-entradas-a-la-camara-de-diputados/  
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Acuerdan mesa de negociación con 
inconformes que bloquean accesos a la 

Cámara de Diputados 

 

Tras casi tres horas de cierre a las instalaciones de la Cámara de Diputados, la presidenta del recinto 
legislativo de San Lázaro, Marcela Guerra, recibió a una comisión de manifestantes. 
 
La diputada del PRI salió hasta la explanada de la Cámara Baja para solicitar que reabran las instalaciones, y 
ante la negativa de los inconformes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior 
(FNSEMS), se acordó abrir una mesa de negociación, en la que estará presente la Comisión de Educación, 
entre otras autoridades. 
 
“Recuerden que esta es la casa del pueblo, déjennos pasar para que podamos hacer el trabajo y yo voy a 
hacer los oficios a los que estoy acostumbrada, no soy nueva en esto, para que podamos sostener un diálogo 
político y para que podamos escucharlos”, les pidió Guerra. 

https://centralmunicipal.mx/nacional/2023/10/24/acuerdan-mesa-de-negociacion-con-inconformes-que-
bloquean-accesos-a-la-camara-de-diputados/  
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Amenazan sindicatos con paro 
nacional 

Los sindicatos de Educación Media Superior amenazaron con un paro nacional, si la Cámara de Diputados y 
el Gobierno Federal no resuelve su petición de alrededor de seis mil millones de pesos para 2024. 

Ayer martes, los integrantes de los sindicatos cerraron la Cámara de Diputados para evitar que la Comisión 
de Educación aprobará en fast track el proyecto de Presupuesto de Egresos enviado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, sin considerar los recursos que pidieron con antelación. 

Este monto se utilizaría para basificar a los 
trabajadores, la promoción de los maestros que tienen 
más de 15 años de antigüedad y la homologación de 
su salario. 

Ramón Antonio Gastélum, presidente colegiado del 
Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 
Superior, informó que cinco mil trabajadores bloquean 
la Cámara de Diputados, y que esperan a más de los 
estados de Guerrero, San Luis Potosí, Oaxaca, 
Veracruz y Morelos. 

Diputados suspenden sesión 

Por lo anterior, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados determinó suspender la 
sesión ordinaria de este martes, tras no llegar a ningún acuerdo con los miembros del integran el Frente 
Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS), quienes exigen la etiqueta de seis mil 
millones de pesos para 2024. 

En reunión virtual, luego de que los coordinadores parlamentarios no pudieron acceder al recinto legislativo de 
San Lázaro, acordaron volver a sesionar la mañana de este miércoles para determinar si hay condiciones 
para sesionar en la Cámara Baja o se cita en una sede alterna. 

Acuerdan mesa de negociación 

Más tarde, y tras casi tres horas de cierre a las instalaciones de la Cámara de Diputados, la presidenta del 
recinto legislativo de San Lázaro, Marcela Guerra, recibió a una comisión de manifestantes. 

La diputada del PRI salió hasta la explanada de la Cámara Baja para solicitar que reabran las instalaciones, y 
ante la negativa de los inconformes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior 
(FNSEMS), se acordó abrir una mesa de negociación en la que estará presente la Comisión de Educación, 
entre otras autoridades. 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/amenazan-sindicatos-con-paro-nacional/468562  

https://www.cuartopoder.mx/nacional/amenazan-sindicatos-con-paro-nacional/468562
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Palabras de la presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo, a las afueras del Congreso 

La Diputada Marcela Guerra Castillo Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diálogo 

con líderes  Frente Nacional de los Sistemas de Educación Media Superior, al arribar a las instalaciones 

de San Lázaro.  Les mencionó, con mucho gusto; acuérdense que esta es la casa del pueblo, nada más 

déjenos pasar para hacer el trabajo. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/palabras-de-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo-a-las-afueras-

del-congreso/ 
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https://www.nuevomexicoplural.com/palabras-de-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo-a-las-afueras-del-congreso/
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Manifestantes bloquean todos los accesos 

de la Cámara de Diputados: qué exigen y 

últimas noticias 
Manifestantes del sector educativo bloquean todos los accesos peatonales y 
vehiculares de la Cámara de Diputados: conoce sus exigencias. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Todos los accesos de la Cámara de Diputados fueron bloqueados desde las 8:00 de la mañana 
de hoy martes 24 de octubre del 2023, por manifestantes del sector educativo, quienes 
además paralizaron las vialidades afectando a los automovilistas y provocando 
congestionamiento vial. 

¿Qué exigen los manifestantes del sector educativo? 
Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS) son los 
que mantienen bloqueados en su totalidad los ocho accesos principales a la Cámara de 
Diputados, tanto peatonales como vehiculares, con la finalidad de exigir que sean 
reanudadas las mesas de negociaciones que tuvieron hace un año con el Gobierno 
Federal para tratar temas de basificación, recategorización y homologación de salarios. 
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Antes de que se apruebe el Presupuesto 2024, exigen: 

 

 

 

 

 

 

 

Con mantas, carteles y múltiples consignias decenas de personas del sector educativo han 
impedido la salida y entrada de trabajadores en San Lázaro, impidiendo que empleados y 
visitantes no puedan ingresar al recinto político. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Quiénes se manifiestan en San Lázaro? 
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Los integrantes del sector educativo mencionaron a reporteros y medios de comunicación que en 
las próximas horas pretenden instalar mesas de negociación con la finalidad de llegar a un 
acuerdo y permitir la entrada a San Lázaro, asimismo, prevén que los diputados suspendan la 
sesión de este martes, misma que estaba programada para comenzar a las 11:00 de la mañana. 

 

Bloqueo en San Lázaro retrasa sesiones 
Luego de que manifestantes del sector educativo bloquearan todos los accesos a San Lázaro, 
algunas sesiones y reuniones al interior del recinto político presentaron retrasos tal fue la 
programada con la Junta de Coordinación Política. En el caso de las comisiones ordinarias 
citadas a las 9:00 de a mañana tuvieron que pasar sus reuniones de forma virtual. 

En tanto, Marcela Guerra, presidenta del recinto legislativo de San Lázaro salió con los 
manifestantes para pedirles permitir el acceso a trabajadores y visitantes, asimismo acordó 
abrir una mesa de negociación donde estarían presentes integrantes de la Comisión de 
Educación. 
“Recuerden que esta es la casa del pueblo, déjennos pasar para que podamos hacer el trabajo y 
yo voy a hacer los oficios a los que estoy acostumbrada, no soy nueva en esto, para que 
podamos sostener un diálogo político y para que podamos escucharlos”, expresó. 

https://mexico.as.com/actualidad/manifestantes-bloquean-todos-los-accesos-de-la-camara-de-
diputados-que-exigen-y-ultimas-noticias-n/  
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“Siempre hay que escuchar a la gente; por esos 
somos representantes populares”: Dip. Guerra 

Castillo 
 

Sin precisar la hora, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, afirmó que hay condiciones, “no somos 
nuevos en esto, sabemos perfectamente que, en esta temporada de 
discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, 
pues hay este tipo de manifestantes”. 

Entrevistada al interior de la Cámara de Diputados, la legisladora del 
PRI, dijo que esto es el inicio y que faltan muchos más, por lo que 
recordó. 
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Guerra Castillo, pidió darle seguimiento a la manifestación de los 

trabajadores de la educación, no alarmarse y “atender sus pliegos 

petitorios, debemos estar acostumbrados a ello”. 

 

https://lineapolitica.com/siempre-hay-que-escuchar-a-la-gente-por-esos-somos-representantes-populares-dip-guerra-castillo/  

https://lineapolitica.com/siempre-hay-que-escuchar-a-la-gente-por-esos-somos-representantes-populares-dip-guerra-castillo/
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Hay que escuchar a la gente; somos 
representantes populares: Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, afirmó que hay condiciones 
para manifestarse. 

CIUDAD DE MÉXICO.- Sin precisar la hora, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra, afirmó que hay condiciones para manifestarse. 

“No somos nuevos en esto, sabemos perfectamente que, en esta temporada de discusión y aprobación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación, pues hay este tipo de manifestantes” 

En entrevista con POSTA al interior de la Cámara de Diputados, la legisladora del PRI, dijo que esto es el inicio y 
que faltan muchos más, por lo que recordó. 

 Es la forma que buscan hacer una forma de precisión, para ser escuchados por los diputados, entonces 
nuestra tarea es escuchar a la gente, recibir sus pliegos petitorios atenderlos y en la manera de lo posible 
poder ver si se puede solventar sus necesidades. No siempre es posible porque es una sola sabana 
económica, pero con la buena política se puede interactuar… tenemos hacer nuestro trabajo 

Guerra Castillo, pidió darle seguimiento a la manifestación de los trabajadores de la educación, no alarmarse 
y “atender sus pliegos petitorios, debemos estar acostumbrados a ello”. 

https://www.posta.com.mx/mexico/hay-que-escuchar-a-la-gente-somos-representantes-populares-marcela-guerra/v-vl1515076  
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Bloquean entrada a la Cámara de Diputados; manifestantes 
del sector educativo no los dejan ingresar 

Los accesos de la Cámara de Diputados fueron bloqueados por un grupo de manifestantes del 
sector educativo en demanda de sus derechos laborales 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde las 08:00 horas de hoy 24 de octubre, un grupo de manifestantes del sector 
educativo bloquean los accesos a la Cámara de Diputados, por lo que los legisladores no han 
podido ingresar. 

“Nadie puede pasar hasta den la solución a nuestros líderes sindicales, es necesario que nos 
pongamos firmes y defendamos nuestros derechos”, se escucha decir a uno de los manifestantes 
en la Cámara de Diputados. 

Se trata de integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 
Superior quienes bloquean los ocho accesos de la Cámara de Diputados para pedir la 
reanudación del diálogo con autoridades del gobierno federal para abordar sobre asuntos 
relacionados con: 

 homologación de salarios 
 basificación 
 promoción y recategorización docente 
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En las inmediaciones del palacio legislativo de San Lázaro el grupo de manifestantes protestan con 
mantas y carteles en exigencia de sus derechos laborales. 

Los ocho accesos de la Cámara de Diputados 
permanecen cerrados por manifestantes del sector 
educativo 

Debido a que los accesos de la Cámara de 
Diputados se mantienen cerrados, legisladores, 
empleados ni visitantes han podido ingresar para 
realizar sus actividades programadas. 

Ante las protestas y bloqueos, las autoridades instalaron 
una mesa de negociación con los inconformes con el 
fin de que permitan el acceso. Aunque cabe mencionar 
que en caso de que no se liberen las entradas y salidas 
del recinto legislativo, la sesión de este martes será 
suspendida. 

Con este fin, la presidenta de la Mesa Directiva de la 
cámara baja, Marcela Guerra, dialogó con líderes de 

los manifestantes presentes para atender el pliego petitorio y a su vez, que se liberen las entradas 
al palacio legislativo. 

Estos son los sindicatos presentes en 
manifestación en la Cámara de Diputados 

La protesta de este martes en la Cámara de 
Diputados fue encabezada por miembros 
del Frente Nacional de Sindicatos de Educación 
Media Superior. Los sindicatos presentes son: 

 Federación Nacional de Sindicatos 
Académicos del Colegio Nacional de Educación 
Profesional 

 Confederación y Federación Nacional de 
Sindicatos de Centros de Estudios Científicos y 
Tecnológicos 

 Federación Mexicana de Sindicatos de los 
Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos 

 Frente Único Nacional de Trabajadores de 
Telebachillerato Comunitario 
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 Frente Único Nacional de Trabajadores de Telebachilleratos Comunitarios 

Sin embargo, no se descarta que todavía arriben más autobuses de distintos puntos del país con 
más manifestantes. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/bloquean-entrada-a-la-camara-de-diputados-manifestantes-del-sector-educativo-no-los-
dejan-ingresar/  
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https://www.reforma.com/analizan-diputados-suspender-sesion/ar2698469?v=1  

https://www.reforma.com/analizan-diputados-suspender-sesion/ar2698469?v=1
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Acuerda Jucopo suspensión de sesión en Cámara de Diputados 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

en la Cámara de Diputados acordó 

suspender la sesión presencial en el Pleno 

que se realizaría este martes. El acuerdo de 

los coordinadores estableció que mañana, 

ellos sesionarán de manera presencial a las 

9:00 horas, aunque no aclararon en qué 

sede. 

Propondrán a la presidencia de la Mesa 

Directiva que el día de mañana se convoque 

a sesión semipresencial en el Pleno, de 

acuerdo con el orden del día que proponga la Jucopo, en su reunión. 

Además, se solicitará apoyo a las autoridades de la Cuidad de México para permitir el acceso el día de 

mañana. 

Este martes alrededor de 5 mil trabajadores de distintos sindicatos agrupados en el Frente Nacional de 

Sindicatos de Educación Media Superior bloquearon todos los accesos al Palacio Legislativo impidiendo 

la entrada y salida de visitantes, trabajadores y legisladores. 

Demandan que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se destinen alrededor entre 

5 mil y 6 mil millones de pesos para cubrir sus exigencias se homologación salarial de 150 mil 

profesores de educación media superior afiliados. 

La Jucopo en San Lázaro también se declaró en sesión permanente hasta la salida de quienes se 

encuentran al interior de Cámara. 

Además de la sesión en el Pleno, este martes estaban programada en la Cámara de Diputados la 

instalación del Museo Efímero en conmemoración de los 200 años de la creación del estado de Jalisco 

al que asistiría el gobernador de esa entidad, Enrique Alfaro. 

Por la tarde se tenía programada una reunión de trabajo con el oficial mayor de la Fiscalía General de la 

República (FGR) con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y después la participación del 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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secretario general del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación, Gilberto González 

Pimentel. 

https://www.24-horas.mx/2023/10/24/acuerda-jucopo-suspension-de-sesion-en-camara-de-

diputados/  

   

https://www.24-horas.mx/2023/10/24/acuerda-jucopo-suspension-de-sesion-en-camara-de-diputados/
https://www.24-horas.mx/2023/10/24/acuerda-jucopo-suspension-de-sesion-en-camara-de-diputados/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Suspenden diputados sesión, por bloqueo de manifestantes 

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados determinó cancelar la sesión programada 

para este martes, debido al bloqueo que mantiene 

diversas organizaciones sindicales de educación 

media superior.  

En reunión virtual, la JUCOPO informó que se acordó 

que la Mesa Directiva convoque a sesión 

semipresencial para mañana miércoles, de acuerdo 

con el orden del día que proponga la misma Junta de 

Coordinación Política. 

Asimismo, se informó que se solicitará apoyo a las autoridades de la ciudad de México para permitir el 

acceso el día de mañana. 

Por la mañana, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra confiaba en que sí 

habría sesión, sin embargo, los manifestantes mantuvieron bloqueados todos los accesos del recinto 

de San Lázaro. 

Ramón Antonio Gastelum Lerma, presidente colegiado del Frente nacional de Sindicatos de Educación 

superior advirtió que si no les cumplen sus demandas laborales continuarán sus movilizaciones y que 

arreciaran sus presiones 

Los dirigentes acusaron a Morena, PT y Verde de engañarlos porque hace un año firmaron una minuta 

con Hacienda y Gobernación para destinar 6 mil millones para atender las demandas de 120 mil 

trabajadores. 

Los trabajadores pertenecen a la Federación Nacional de Sindicatos Académicos del Colegio Nacional 

de Educación Profesional, la Confederación y Federación Nacional de Sindicatos de Centros de Estudios 

Científicos y Tecnológicos, Federación Mexicana de Sindicatos de los Colegios de Estudios Científicos y 

Tecnológicos, Frente Único Nacional de Trabajadores de Telebachillerato Comunitario y Frente Único 

Nacional de Trabajadores de Telebachilleratos Comunitarios. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/suspenden-diputados-sesion-por-bloqueo-de-

manifestantes/    

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/suspenden-diputados-sesion-por-bloqueo-de-manifestantes/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/suspenden-diputados-sesion-por-bloqueo-de-manifestantes/
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Diputados suspenden sesión por bloqueo al Palacio de San 

Lázaro 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó suspender su sesión ordinaria de 

hoy, debido al bloqueo de trabajadores de Educación Media Superior al Palacio de San Lázaro. Los líderes 

parlamentarios pedirán a la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, convocar a sesión en 

modalidad semipresencial mañana. 

 

https://www.milenio.com/politica/suspenden-sesion-por-bloqueo-en-la-camara-de-diputados 
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En San Lázaro habrá sesión, 
manifestantes serán atendidos: 

Marcela Guerra 
La presidenta de la Mesa Directiva dijo que se hará lo posible por escuchar y canalizar sus 
demandas. 
 La Cámara de Diputados ejercerá el oficio político que sea necesario para dar atención a las 
demandas de los grupos de manifestantes que se estarán presentando, en la víspera de la 
discusión y durante la aprobación del Presupuesto de Egresos 2024, aseguró la presidenta de la 
Mesa Directiva, Marcela Guerra. 

En el marco del cierre total de los accesos a San Lázaro, por trabajadores y docentes de 
educación media superior, en especial de colegios técnicos, Guerra Castillo señaló que se 
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organizaría el acceso de una comisión de representantes de los grupos inconformes, para 
conocer su pliego petitorio y establecer posibles acciones para atenderlos en la medida de lo 
posible y en el ámbito parlamentario. 

Aseguró que sin falta, este martes 23 de octubre habrá sesión en el Pleno y para facilitar el 
cumplimiento de esa obligación, es que se atenderá en la medida de lo posible a quienes se 
presenten con demandas. 

Pidió no alarmarse con los bloqueos al recinto en la temporada de la aprobación del 
Presupuesto, porque apenas empiezan y los congresistas ya deben estar acostumbrados. 

Indicó que como presidenta de la Mesa Directiva, siempre mantiene contacto con el 
presidente de la Junta de Coordinación, en este caso el líder de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN), con el propósito de atender los pendientes legislativos y situaciones como las que 
se registran este martes en la Cámara. 

Señaló que los diputados procurarán dar respuesta a los inconformes, o bien, harán lo 
necesario para canalizarlos con las instancias del Ejecutivo Federal que deben darles solución. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/24/en-san-lazaro-habra-sesion-manifestantes-seran-atendidos-marcela-guerra-
611764.html  
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Analizan diputados suspender 
sesión 

Protesta de trabajadores de bachillerato en los accesos de la Cámara de 
Diputados 
 Ciudad de México.- Los coordinadores de bancada analizan suspender la sesión de este 
martes, luego que docentes y administrativos de planteles de bachillerato cerraron los accesos en 
la Cámara de Diputados. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, y el vicecoordinador del PAN, 
José Elías Lixa, se encontraron en un restaurante cercano con el coordinador de Morena, Ignacio 
Mier. 

En su encuentro acordaron sesionar a distancia con el resto de los coordinadores parlamentarios. 

Se espera que se pida cancelar la sesión de este martes y se dé salida al personal que alcanzó a 
entrar antes de las 9 de la mañana. 

Se prevé que se convoque mañana al Pleno, pero en modo semipresencial, con lo que los 
legisladores reestrenarían el sistema de asistencia y votación a distancia. 

En tanto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, conversó con algunos 
inconformes para atender sus peticiones y gestionar la entrada de Diputados. 

Solo dejaron entrar a los legisladores de la Comisión de Educación, con el fin de que los 
recibieran. 

 

https://diario.mx/nacional/analizan-diputados-suspender-sesion-20231024-2112911.html  
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Bloqueos en la Cámara de Diputados causan la cancelación de la 

sesión; piden la intervención de la CDMX para poder reanudar sus 

labores 

 

Tras varios intentos fallidos de negociación 

con los manifestantes que bloquearon los 

accesos a la Cámara de Diputados, el martes 

se canceló la sesión y se acordó pedir apoyo 

al gobierno de la Ciudad de México para 

poder reanudar los trabajos legislativos. 

Además, la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) acordó solicitar a Marcela Guerra, 

presidenta de la Mesa Directiva, que 

convoque a una sesión en modalidad 

semipresencial. 

Este martes, cientos de trabajadores del sector educativo arribaron desde las 07:00 horas al recinto 

legislativo de San Lázaro con la exigencia de ser basificados en sus plazas y homologar sus salarios. 

Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS), de la Federación 

Nacional de Sindicatos Académicos del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 

(FENSACONALEP), de la Confederación y la Federación Nacional de Sindicatos de Centros de Estudios 

Científicos y Tecnológicos (FENSCECYTES) fueron parte de los contingentes que se unieron bajo la 

consigna: “¡Unidos hoy más que nunca!”. 

A esta protesta se sumaron trabajadores sindicalizados del Poder Judicial, quienes se manifestaban en 

el edificio del Consejo de la Judicatura Federal, que se encuentra del otro lado de la calle de Sidar y 

Rovirosa. 

Al mediodía, la presidenta de la Cámara de Diputados salió a dialogar con los manifestantes, quienes 

exigieron comunicación y soluciones en torno a sus demandas. 
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“Con mucho gusto; acuérdense que esta es la casa del pueblo, nada más déjenos pasar para hacer el 

trabajo. Yo voy a hacer todo lo posible para entablar un diálogo político”, respondió la diputada 

Guerra. 

La presidenta de la Cámara resaltó que “es necesario siempre el diálogo político para atender sus 

demandas y su pliego petitorio. No tenemos ningún problema”. 

https://latinus.us/2023/10/24/bloqueos-camara-diputados-causan-cancelacion-sesion-intervencion-

cdmx/   

https://latinus.us/2023/10/24/bloqueos-camara-diputados-causan-cancelacion-sesion-intervencion-cdmx/
https://latinus.us/2023/10/24/bloqueos-camara-diputados-causan-cancelacion-sesion-intervencion-cdmx/
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Por manifestantes, se suspende sesión en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados se tuvo que suspender la 

sesión del día de hoy, esto debido a que integrantes 

del Frente Nacional de Sindicatos de Educación 

Media Superior (FNSEMS) cerraron los accesos a San 

Lázaro. 

Los manifestantes buscan una mejora en el 

presupuesto para 2024, por lo que acudieron a 

entregar un pliego petitorio.  

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, 

señaló que los pertenecientes al este sindicato están en todo su derecho manifestarse, ya que lo están 

haciendo de una forma pacífica, pero que el bloqueo no le conviene a nadie, porque no puede haber 

diálogo dentro de la Cámara.  

Por su parte la Junta de Coordinación Política (Jucopo) citó a reunión presencial a las 9:00 horas, en la 

cuál se propondrá a la presidencia de la Mesa Directiva que el día de mañana se convoque a sesión 

semipresencial.  

La Jucopo se declara en sesión permanente hasta la salida de quienes se encuentran al interior de 

Cámara, y solicitarán apoyo a las autoridades de la CDMX para permitir el acceso el miércoles.  

 

 https://mexico.quadratin.com.mx/por-manifestantes-se-suspende-sesion-en-san-lazaro/   

https://mexico.quadratin.com.mx/por-manifestantes-se-suspende-sesion-en-san-lazaro/
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https://twitter.com/CorreosdeMexico/status/1716928161030762882 

 

 

 

https://twitter.com/CorreosdeMexico/status/1716928161030762882
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https://x.com/RocioBarcenaM/status/1716924720485138821?s=20


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

La Cámara de Diputados y SEPOMEX realizaron la 

cancelación de la estampilla conmemorativa del 70 

aniversario del voto femenino 

La Cámara de Diputados y el Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) realizaron la cancelación de la 

estampilla conmemorativa del 70 aniversario del voto femenino en México, en instalaciones del Palacio 

Legislativo de San Lázaro. En el acto, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, 

celebró la cancelación de la emisión de la estampilla postal con la imagen de Elvia Carrillo Puerto, una 

luchadora social cuyo activismo le ganó el mote de “La monja roja del Mayab”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-y-sepomex-realizaron-la-cancelacion-de-la-estampilla-

conmemorativa-del-70-aniversario-del-voto-femenino/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-y-sepomex-realizaron-la-cancelacion-de-la-estampilla-conmemorativa-del-70-aniversario-del-voto-femenino/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-y-sepomex-realizaron-la-cancelacion-de-la-estampilla-conmemorativa-del-70-aniversario-del-voto-femenino/
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Cancelan estampilla por 70 aniversario del voto femenino 

 

La Cámara de Diputados y el Servicio Postal 

Mexicano (Sepomex) realizaron la cancelación 

de la estampilla conmemorativa del 70 

aniversario del voto femenino, donde la 

presidenta de la Mesa Directiva, Marcela 

Guerra, indicó que es un reconocimiento a la 

perseverancia, a la lucha, a este ahínco que 

caracteriza a la mujer. 

La estampilla postal conmemorativa cuenta con 

la imagen de Elvia Carrillo Puerto, una 

luchadora social cuyo activismo le ganó el mote de La monja roja del Mayab, con lo que a través de 

este timbre postal que circula en todos los rincones del país la 65 Legislatura de la Paridad, la Inclusión 

y la Diversidad, enaltece este logro que motiva a seguir perseverando para las generaciones venidera 

esta lucha permanente. 

Guerra Castillo dijo que es una estampilla con un diseño extraordinario, y el diseñador Sergio Barranca 

Rábago plasmó una imagen espléndida de Elvira Carrillo Puerto, una heroína nacional y una de las 

conmemoradas de esta celebración que hemos tenido ya por semanas en la Cámara de Diputados. 

 “A nombre de la Cámara de Diputados, de nueva cuenta agradecemos a la maestra Rocío Bárcena, 

directora general del Servicio Postal Mexicano, que mucho nos honra, por contribuir con esta 

conmemoración”, afirmó la diputada priísta.  

La directora general del Sepomex, Rocío Bárcena, recordó que en 1986 fue la primera emisión de un 

timbre postal en el país, y a partir de esa fecha las estampillas se utilizaron para el pago del porte para 

el servicio.  

“Agradecemos la iniciativa de la Cámara de Diputados para que el Servicio Postal Mexicano participe 

en esta conmemoración con la emisión de la estampilla postal por estos 70 años de haberse escrito 

una página importante en la historia del país”, indicó la funcionaria.  
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Y informó que una vez que se realice el protocolo de cancelación, la estampilla se podrá vender en 

todas las administraciones postales del país, donde “tenemos presencia en más de dos mil 400 

municipios”. 

https://mexico.quadratin.com.mx/cancelan-estampilla-por-70-aniversario-del-voto-femenino/   

https://mexico.quadratin.com.mx/cancelan-estampilla-por-70-aniversario-del-voto-femenino/
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DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO.- Muchas gracias. 

Hoy es un día muy importante para la Cámara de Diputados. 

Gracias, maestra Rocío Bárcena, por desplazarse a esta Cámara, pero además por darnos esta narrativa 

tan sustanciosa, tan importante sobre la importancia del correo en México, sobre la importancia de las 

personas que tocan cada puerta, cada espacio de los hogares mexicanos para llevar y traer las noticias, 

entregar los paquetes y hacer una labor encomiable que durante siglos, durante siglos se ha llevado a 

cabo. 
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Gracias, maestra Graciela Ricárdez, Graciela Báez Ricárdez, por esta iniciativa que tuvo a bien hacer, de 

poder cancelar esta maravillosa estampilla que conmemora los 70 años del voto femenino en México, 

pero que, además, tiene un diseño extraordinario, un diseño que, vale la pena decir, es de Sergio 

Barranca Rábago, es el diseñador, con una imagen fotográfica, espléndida también de Elvia Carrillo 

Puerto, una heroína nacional y una, pues ahora sí, una de las conmemoradas en esta celebración que 

hemos tenido ya semanas en esta Cámara de Diputados y en algunas otras partes del Senado. 

En fin, en los colectivos, porque no es un asunto menor lo que hemos logrado las mujeres a través del 

tiempo y qué bueno que sea el Servicio Postal Mexicano que hoy nos toque honrar a todas estas 

mujeres que nos antecedieron y que nos dieron una razón, que nos dieron ciudadanía, que nos 

permitieron votar y ser votadas. 

Enhorabuena, maestra, por estar aquí. Esta es su casa, esta es la casa del pueblo. 

Una de las grandes y sabias costumbres del Servicio Postal Mexicano es el de rendir tributo a través de 

estampillas que circulan, a los acontecimientos, como usted bien lo dijo, a los eventos, a los pasajes de 

la historia y a las personalidades relevantes en nuestro país; héroes y heroínas que han hecho 

muchísimas cosas en esta nación. 

Se trata, sin duda, de un gran acierto de la institución porque contribuye así a mantener y enriquecer la 

conciencia cívica de la población por la vía de exaltar los momentos y las páginas de la historia, las 

figuras de las que debemos enorgullecernos, hasta los paisajes mexicanos, las ciudades, los municipios, 

las fechas, la historia misma. 

En esta óptica, hoy participamos en este evento que cancela la estampilla del 70 aniversario del voto 

femenino en México, en el marco de una conmemoración que subraya uno de los grandes hitos del 

México moderno, y que han dado paso a otras, a muchísimas otras, reformas que nos han dado lo que 

hoy decimos la igualdad sustantiva. 

En este acto celebramos la cancelación del primer día de la emisión de la estampilla postal 

conmemorativa con la imagen de Elvia Carrillo Puerto, luchadora social cuyo activismo le ganó el mote 

de “La monja roja del Mayab”, un reconocimiento más a esta perseverancia, a esta lucha, a este ahínco 

que caracteriza a la mujer mexicana y que ha luchado día a día sin desfallecer para obtener el sufragio 

femenino y para seguir logrando las reformas que necesitamos para concretar la igualdad real, la 

igualdad efectiva, la igualdad sustantiva. 
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Por ello, a través de este timbre postal que circula en todos los rincones del país y del mundo, usted 

bien ya lo dijo, la LXV Legislatura de la Paridad de género enaltece este logro que nos motiva a seguir 

perseverando para las generaciones venidera, esta lucha permanente. 

De hecho, quedará plasmado en la historia, formando por parte del acervo filatélico mexicano, como 

usted también lo dijo, y va a ser de un gran valor porque además del diseño de las 500 mil estampillas, 

las tintas utilizadas, que vemos que es el magenta, el amarillo, el negro, una tinta de muy buen gusto, 

por cierto, maestra, de muy buen gusto, y con toda esta fotografía y la composición digital. 

A nombre de la Cámara de Diputados agradecemos a la licenciada, de nueva cuenta, Rocío, a la 

maestra Rocío Bárcena, directora general del Servicio Postal Mexicano, que mucho nos honra, que 

mucho nos honra, por contribuir con esta conmemoración. 

Cierro con la frase tomada del documento emitido por la Liga Orientadora de Acción Femenina, que se 

encuentra exhibido en este Recinto: “El carácter y la voluntad son el baluarte de la mujer a la no 

resignación y la paciencia”. Gracias a todas. 

Vamos a mostrarla, miren nada más qué preciosidad, a ver si le pueden hacer un acercamiento a esta 

preciosa estampilla con la imagen de una heroína. 

MAESTRA ROCÍO BARCENA MOLINA.- También, como es una conmemoración especial, además de la 

estampilla tenemos el sobre. 

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO.- Ah, bueno, todavía hay que enseñarlo, maestra. 

Cada uno de los diputados va a tener su estampilla y su sobre para que lo guarden para las futuras 

generaciones, porque para los coleccionistas de filatelia las estampillas valen. 

Bueno, pues ahora procedemos a la cancelación 

Texto y Foto: Cámara de Diputados 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-

directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-la-cancelacion-del-timbre-postal-en-conmemoracion-

por-los-70-anos-del-voto-femenino-en-m/  
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Realizan cancelación de estampilla postal por 70 años del voto de las mujeres 

en México 

 

En una ceremonia llevada a cabo en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, la Cámara de Diputados 

y el Servicio Postal Mexicano (Sepomex) unieron 

esfuerzos para celebrar la cancelación de la 

estampilla conmemorativa del 70 aniversario del 

voto femenino en México. 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Marcela Guerra Castillo, celebró la cancelación de 

la emisión postal que rinde homenaje a Elvia 

Carrillo Puerto, incansable luchadora social. Al 

respecto, resaltó que la estampilla representa un tributo a la tenacidad y al continuo esfuerzo de las 

mujeres mexicanas en la búsqueda de la igualdad sustantiva y efectiva. 

Esta emisión que consta de 500 mil estampillas, dijo la legisladora, se convierte en un valioso 

testimonio en el acervo filatélico mexicano. Asimismo, refirió que el diseño de la estampilla, a cargo de 

Sergio Barranca Rábago, captura de manera magistral la esencia de Elvira Carrillo Puerto como una 

heroína nacional. 

En tanto, la directora general del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena, señaló que esta estampilla 

rinde homenaje a las mujeres que lucharon por el 

reconocimiento de sus derechos y su 

participación política. 

La directora de Sepomex también agradeció la 

iniciativa de la Cámara de Diputados por sumarse 

a esta conmemoración y resaltar los invaluables 

aportes de las mujeres en la sociedad. 

Asimismo, la secretaria general de la Cámara de 

Diputados, Graciela Báez Ricárdez, resaltó la 

importancia de la cancelación de la estampilla 
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postal, pues representa los 70 años de la lucha de las mujeres por su derecho al voto. 

Cabe resaltar que la estampilla estará disponible en las más de dos mil 400 administraciones postales 

del país, uniendo a cada rincón de México en esta celebración del avance hacia la igualdad política y la 

participación de las mujeres en la vida democrática del país. 

 

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/17212/Realizan_cancelacin_de_estampilla_postal_por

_70_aos_del_voto_de_las_mujeres_en_Mxic 
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La Cámara de Diputados y SEPOMEX realizaron 
la cancelación de la estampilla conmemorativa 

del 70 aniversario del voto femenino 
 

Boletín No. 5256 

 

 

• La estampilla es un reconocimiento a la perseverancia, a la lucha, a este ahínco que caracteriza 

a la mujer: diputada Marcela Guerra Castillo 

 

La Cámara de Diputados y el Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) realizaron la cancelación de la 

estampilla conmemorativa del 70 aniversario del voto femenino en México, en instalaciones del 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

En el acto, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, celebró la 

cancelación de la emisión de la estampilla postal con la imagen de Elvia Carrillo Puerto, una 

luchadora social cuyo activismo le ganó el mote de “La monja roja del Mayab”. 

 

Agregó que es un reconocimiento más a la perseverancia, a la lucha, a este ahínco que 

caracteriza a la mujer mexicana, que ha luchado día a día sin desfallecer para obtener el sufragio 

femenino y seguir logrando las reformas que necesitamos para concretar la igualdad real, 

efectiva y sustantiva. 

 

Por ello, agregó, a través de este timbre postal que circula en todos los rincones del país la LXV 

Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad, enaltece este logro que motiva a seguir 

perseverando para las generaciones venidera esta lucha permanente. 

 

Puntualizó que quedará plasmado en la historia y formará parte del acervo filatélico mexicano, 

además de ser de gran valor por el diseño de las 500 mil estampillas, las tintas utilizadas, que 

vemos que es el magenta, el amarillo, el negro, unas tintas de muy buen gusto, por cierto, y su 

composición digital. 
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Refirió que es una estampilla con un diseño extraordinario, y el diseñador Sergio Barranca 

Rábago plasmó una imagen espléndida de Elvira Carrillo Puerto, una heroína nacional y una de 

las conmemoradas de esta celebración que hemos tenido ya por semanas en la Cámara de 

Diputados. 

 

“A nombre de la Cámara de Diputados, de nueva cuenta agradecemos a la maestra Rocío 

Bárcena, directora general del Servicio Postal Mexicano, que mucho nos honra, por contribuir 

con esta conmemoración”. 

 

Se congratuló por que hoy toca honrar a todas las mujeres que nos antecedieron, que dieron 

una razón, ciudadanía, que nos permitieron votar y ser votadas. 

 

Mencionó que una de las grandes y sabias costumbres del SEPOMEX es el de rendir tributo, a 

través de estampillas que circula, a los acontecimientos, a los pasajes de historia y a las 

personalidades relevantes. 

 

Sin duda, agregó, se trata de un gran acierto de la institución porque contribuye así a mantener y 

enriquecer la conciencia cívica de la población por la vía de exaltar los momentos, las páginas de 

la historia, las figuras que hemos de enorgullecernos, hasta los paisajes mexicanos, las ciudades, 

municipios, fechas, la historia misma. 

 

En esta óptica, hoy participamos en este evento que cancela la estampilla del 70 aniversario del 

voto femenino en México, en el marco de una conmemoración que subraya uno de los grandes 

hitos del México moderno, y que han dado paso  a muchísimas otras reformas que nos han dado 

lo que hoy decimos la igualdad sustantiva, finalizó. 

 

Al dar la bienvenida la Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, dijo que en el marco de los 

eventos que ha organizado la Cámara de Diputados para festejar el 70 Aniversario del voto de 

las mujeres, las diputadas y diputados decidieron la cancelación de esta estampilla que se hace 

con el Servicio Postal Mexicano. 

 

En su oportunidad, la directora general del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena, recordó que 

en 1986 fue la primera emisión de un timbre postal en el país, y a partir de esa fecha las 

estampillas se utilizaron para el pago del porte para el servicio. 
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Comentó que el correo adoptó una rama cultural importante que es la filatelia, iniciando con 

esto un acervo gráfico de las culturas nacionales por cada país que emite una estampilla y 

promoviendo el conocimiento de los valores sociales y cívicos de los países que las emiten. 

 

“Agradecemos la iniciativa de la Cámara de Diputados para que el Servicio Postal Mexicano 

participe en esta conmemoración con la emisión de la estampilla postal por estos 70 años de 

haberse escrito una página importante en la historia del país”, indicó. 

 

Mencionó que esta será la tercera estampilla postal en el acervo filatélico nacional e 

internacional con la que se rinde homenaje a las mujeres que lucharon por el reconocimiento de 

los derechos y la igualdad política. 

 

Con esta emisión, agregó, Correos de México se suma a la celebración de los invaluables aportes 

de las mujeres en la construcción y transformación de la sociedad, así como al reconocimiento 

por la incansable lucha para que las mujeres pudiéramos votar y ser votadas. 

 

Informó que una vez que se realice el protocolo de cancelación, la estampilla se podrá vender en 

todas las administraciones postales del país, donde “tenemos presencia en más de dos mil 400 

municipios”. 
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Ministras y ministros de la SCJN siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados para dialogar: 

Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena 

comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes 

y entablar diálogo político”. 

 

https://billieparkernoticias.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-

dialogar-diputada-marcela-guerra/ 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
https://billieparkernoticias.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
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https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-considera-que-no-hace-falta-que-Norma-Pina-vaya-al-

Senado-a-explicar-fideicomisos-20231024-0035.html  
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bienvenidos a la Cámara de Diputados para dialogar: 

Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena 

comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes 

y entablar diálogo político”. 

 

https://efekto10.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-
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Ante el problema del fentanilo, debemos trabajar en 

conjunto con EU, para que “esa nueva droga no dañe a 

nuestras sociedades: Marcela Guerra Castillo 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, refrendó la 

importancia del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (TMEC), que ha permitido un intenso comercio, 

lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo. Este instrumento, 

considerado uno de los más modernos del mundo debido a su integralidad y profundidad, debe seguirse 

revisando, como recientemente pasó al incluirse la materia de comercio electrónico o e-

commerce, reglas de origen y patentes, para que en un futuro próximo siga desarrollando todo su 

potencial. 

https://diarionoticiasweb.org/ante-el-problema-del-fentanilo-debemos-trabajar-en-conjunto-con-eu-para-que-esa-nueva-droga-

no-dane-a-nuestras-sociedades-marcela-guerra-castillo/ 
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Le comenté que la llegada de los fideicomisos al Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, no 

tendría vuelta de hoja y que sería, sin duda bola cantada. 

Bueno, anoche los pronósticos se cumplieron sin sorpresas, los morenistas y sus aliados votaron a favor sin el menor 

problema. 

Es la ley de la mayoría la que impera y lo saben los opositores, por eso los esfuerzos los extendieron a defender, en 

tribuna del pleno, a los trabajadores del Poder Judicial que se plantaron todo el día en las afueras de la Cámara Alta. 

Esa reforma desde que llegó a la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, estaba enrutada pasar 

sin el menor problema toda vez que Morena y sus aliados cuentan con los votos de la mitad más uno de los 500 

diputados que integran la Cámara. 

Basta recordar que fue una de las advertencias que traía el propio Presidente López Obrador por el pleito contra la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación que preside la ministra, Norma Piña por dos razones: primero, por haber negado 

la extensión de sus presidencia hasta el 2024, de Arturo Zaldívar Lelo de la Rea. 

Y  dos, porque le negaron el voto a su plan  b, Yazmín  Esquivel para ser la presidenta, su derrota fue por la exhibida de 

haber plagiado su tesis, con ello la votación de los once ministros se inclinó a la actual Norma Piña, del grupo contrario 

a López Obrador. 

El Poder Judicial se ha convertido en un dolor de cabeza del Presidente, por eso su reacción, en una clara represalia, fue 

eliminar esos fideicomisos que consideran en Palacio Nacional son beneficios, en su mayoría para los ministros. 

No es una cantidad menor, son más de 15 mil millones de pesos y una gran parte de ahí resguarda los ahorros de los 

más de 50 mil trabajadores del Poder Judicial, por eso las manifestaciones, porque les pega a ellos, a los empleados y 

no a los ministros.b 

En consecuencia, los senadores de Morena de Eduardo Ramírez, lograron aprobar la minuta que llegó de sus pares de 

la Cámara de Diputados. 

Los líderes de las bancadas del Senado del PRI, Manuel Añorve, del PAN, Julen Rementeria y del PRD, Miguel Angel 

Mancera refrendaron que sus legisladores apoyarán a todos esos trabajadores que hoy quedarán afectados por esta 

decisión del Presidente que salpicará el cierre de las guarderías. 

Le cuento que los trabajadores y su líder del Sindicato del Poder Judicial se organizaron, luego de la visita que les hizo la 

Presidencial, Xóchitl Gálvez para buscar ingresar en una comisión para exponer a los senadores las formas que 

afectarían eliminar esos fideicomisos. 

Bueno, finalmente el líder y los cuatro o cinco acompañantes simplemente se quedaron en la espera, porque la orden 

de la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera fue sencillamente que no pasaran, y punto. 
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La senadora panista, Kenia López sin titubeos les atizó, a los morenistas que no les basta quitarles el dinero a los 

trabajadores del Poder Judicial de esos fideicomiso, pues se quieren robar esos dineros de las pensiones para meterlo 

al cochinito de la candidata Claudia Sheinbaum. 

 

URZUA DE AMLO AL EQUIPO DE XOCHITL 

Ayer la senadora y presidencial, Xóchitl Gálvez anunció la llegada al Frente Amplio por México del ex secretario de 

Hacienda en la administración de López Obrador, Carlos Urzua. 

Naturalmente que esa noticia cimbró Palacio Nacional, pues no hay que olvidar que Urzua es un personaje muy cercano 

al Presidente con quien al final del día le renunció por no estar de acuerdo con su forma de gobernar. 

Urzua se integrará al equipo de trabajo de Xóchitl para el desarrollo del plan de gobierno del 2024, en la lucha por la 

Presidencia de México. 

Carlos Urzua renunció al gobierno de López Obrador porque no estaba de acuerdo con la idea del Presidente, sobre 

todo en el manejo de las finanzas. 

Xóchitl adelantó que Urzua ya le entregó un documento en materia económica muy interesante e importante. En 

consecuencia, podemos advertir que estará a cargo de armar el proyecto económico del país. Y si logrará el triunfo en 

el 2024 la senadora, estaríamos adelanto su nombramiento como secretario de Hacienda. 

 

CINCO MUJERES DE NUEVE AL 2024 

El INE de Guadalupe Taddei resolvió en l equidad de género, que los partidos políticos deberán registrar cinco mujeres 

y cuatro hombres para las nueve gubernaturas del 2024. 

La decisión será de cada partido político de cómo ocupar esas nueve entidades. 

Ahora con esa decisión de ordenamiento, vamos a ver si a Morena no la mete en problemas para las designaciones, 

pues es bola cantada que para la CDMX llevan a Omar Harfuch, Tabasco, Javier May, en Jalisco, Carlos Lomelí o Antonio 

Pérez, papá del Checo Pérez, Puebla, Alejandro Armenta y Yucatán, al Guacho Díaz. De entrada sobraría uno, la pregunta 

es cuál quitarían de esos que prácticamente son bola cantada. Mientras  que quedarían para las mujeres, Chiapas, 

Morelos, Veracruz y Guanajuato. 
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El mismo guión que se vio y escuchó en el recinto de San Lázaro, lo repitieron en el salón de sesiones 

del Senado: viscerales, falsa impolutez, rencor, odio y lapidarios contra la ministro Norma Lucía Piña 

Hernández.  

Se esforzaron senadores del bloque oficial, en utilizar tribuna para que los “vean y oigan” en Palacio 

Nacional, en sus dirigencias y “ysq”, sin omitir mencionar a su nueva Tlatoani, Claudia Sheinbaum. 

Y los consideren en las listas que Morena enviará al INE, para registrarlos como candidatos a la curul, 

escaño, reelección, para gobernador, alcaldes, dipuados locales…  

No tienen discurso propio, ni propuestas alternas, sino lo mismo, defender a capa y espada, el 

proyecto de venganza de su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo Federal, contra  el Poder Judicial y, 

arrebatarle de su presupuesto para el siguiente año, 15 mil mdp. 

Recursos equivalentes, reiteramos, a los 15 mil mdp que fue el fraude en Segalmex, como 

continuamente acusan ante medios y en las tribunas del Congreso, diputados y senadores del PAN-

PRI-PRD-MC. 

Abusan del sentido común de los mexicanos, en este asunto y de los más de 55 mil trabajadores de 

esa institución autónoma, que saben consecuencias de aprobarse esa extinción. ¿O es que acaso, 

diputados y senadores de Morena-PT-Verde, pueden saber más de ese impacto en sus familias y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO: MORENA, REMATA VENGANZA A LA CORTE, APRUEBA EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS; 

SAN LÁZARO: SUSPENDE LABORES POR MANIFESTANTES 
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bolsillos que las familias de aquel número de trabajadores que serán víctimas de brutal saqueo a 

sus prestaciones y conquistas laborales? 

Si deciden salir a las calles con los intgrantes de sus familias, es por manifestar su prtesta a que les 

retiren esos beneficios que lograron durante años para ellos, no por gusto y menos, porque los 

manipulen desde la Corte, cual señalan promoventes de esa reforma: adición a un segundo párrafo 

del artículo 224 en Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. 

-“Les vale madre lo que les pase a los trabajadores por obedecer al Presidente de la Republica”, 

espetó el senador panista, Julen Rementería a sus pares deMorena-PT-Verde, en posicionamientos 

partidistas. 

 -“Está prohibido pensar, argumenar y razonar”, los acusó.  

-“Discurso de odio, en asunto de 13 Fideicomisos y cuando la Corte los complacía, nunca dijero nada, 

pero cuando les estorba, entonces, sí tienen problemas”, observó a senadores del partido en el 

poder, el panista. 

Como recordó a senadores en el poder: “lo mismo prometieron con 109 Fideicomisos en el 2019, 

donde quedaron, se los robaron, 68 mil mdp, extinguieron en Fideocomisos en aquel entonces. Y 

dejan 60% de aumento en la deuda. Solo obedecen, no piensan, no razonan y no argumentan; 

dijeron 10 pesos litro de gasolinas y están a más del doble. En moches, si te atontas, te muerden a 

la salida”. 

-“Sistema de salud como en Dinamarca, ja ja ja, quien cree esto”.  

Con su habitual estilo de odio y rencor, subió a tribuna el senador de Morena, Cesar Arnulfo Cravioto 

Romero, por 5 minutos. 

Tajante, recuerda al PAN, extinción de su fuente laboral a trabajadores de la Compañía de luz y 

Fuerza, 40 mil trabajadores; mexicana de aviación que dejaron sin empleos a los trabajadores. A los 
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priistas, recordó si se acuerdan del golpe al magisterio nacional que le quisieron dar con la mal 

llamada reforma educativa. “Esos son pisoteos, atropellos, esos fueron agravios, no lo que ocurre 

hoy”, ponderó el legislador de Morena. 

-“Y también para los desmemoriados de la Corte, voy a recordar algunos agravios que resoluciones 

de la Corte han hecho a este país”, amenazó. 

-“La Corte limitó a 10 salarios minimos pensión de trabajadores de transición bajo el regimen de 

1973. O sea, para trabajadores en general de México, les limitan sus pensiones, pero para los 

trabajadores y funcionarios de la Corte, todo el tipo de apoyo y pensiones que sean ilimitadas”. 

El 24 de enero de este año, la Segunda Sala de la Corte, resolvió para los trabajadore en general, 10 

pensiones. Y bajo el régimen social de 1997, 20 salarios minimos, esos son agravios, añadió el 

senador capitalino. 

También negaron, resaltó ante senadores de PAN-PRI-PRD-MC, que la CFE se convirtira en patrón 

sustituto de los trabajadores de Luz y Fuerza, “para que se den cuenta de la doble moral” de ustedes 

y de laCorte. 

El 29 de junio en 2021, calculan pensiones para trabajadores del Estado, para que la unidad de 

división sean las Umas y no el salario mínimo. 

-“Esos son agravio a este país y los que hace la Corte”, acusó. 

-“Y que los altos mandos del Banco de México, mantengan altos salarios en el nivel que percibieron 

en el 2009 y tambien los propios de la Corte se ayudaron con esta resolución. Entonces, no hablen 

de agravios. La Corte también los ha cometido por años y años”, agrega. Puntual, advirtió: 

-“Fideicomisos, hoy, van a desaparecer aunque no les guste a los de la derecha”, remató.  

-“Poder Judicial, pensiones complementarias, de 832 mdp para 25 beneficiarios, no 55 mil 

trabajadores; y qué implica, compensación por riesgo, estimulos por antigüedad, por jubilación, 
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prima quinquenal, despensa, estimulos por días de festejo, pago de horas extras, apoyos a 

capacitación”. 

“Si esos no son excesos, pues entonces no sé a que se refieren ustedes”.  

-“Ustedes sigan defendiendo sus derechos y privilegios y nosotros seguimos defendiendo la 

austeridad”, definió Cravioto al terminar su intervención. 

En réplica, el priista, Manuel Añorve Baños, también definió: 

-“Podrán tener la mayoría, pero nunca tener la razon”. 

20:55 horas, se agotaron posicionamientos de grupos parlamentarios y siguieron discusión en lo 

general, donde la expectación fue intervención de la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero, quien 

fue primera, para hablar, en contra, por cinco minutos. 

-“Vengo a defender un principio de republicanismo el de la autonomía de los Poderes de la Unión, 

para definir sus propias formas, tiempos y modos de administración”, expuso la senadora de 

Morena, al pleno. 

-“Hoy, vengo a defender a las y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, ante la posible 

eliminación de algunos de los Fideicomisos que representan parte de sus conquistas laborales”.  

-“Que quede claro, no he venido a proteger algun tema de interes particular. Vengo a hablar a favor 

del respaldo isntitucional y la salvaguarda de derechos de los 22 896 oficiales judiciales de parte; 

tecnicos de videograbaciones, de servicios intendentes y oficiales de seguridad; 3314 secretarios de 

juzgado, Tribunal, de apoyo, administradores, administradores regionales y actuarios”. 

Portavoz -la ex titular de Gobernación, en la tribuna del Senado-, de 21 700 jueces, magistrados y 

1211 defensores públicos, asesores jurídicos que atienden a la población de menos ingresos y menos 

recursos. 

“Traigo -afirmó-, defensa de todo ese capital humano al que afectaremos”. 
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Aclaró: Fondos para casas de jueces en lugares de alto riesgo, en la actualidad se nutre de descuento 

vía nomina de jueces magistrados, o del presupuesto público, son recursos aportados por los 

propios servidores púbicos. Con vehemencia, Olga Sánchez, ofreció que defenderán apoyos médicos 

complementarios y el Fideicomiso para mantenimiento de casa y habitación de jueces y 

magistrados. 

-“Defender Fideicomisos es defender a los trabajadores del Poder Judicial”, expuso tajante la 

senadora de Morena, ministra en retiro. Evidente, el final de su intervención: “no quiero aplausos, 

pero tampoco quiero vituperios”. 

En lo general, el dictamen de comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legisltivos, 

Segunda, se aprobó en segunda sesión vespertina, por 68 votos a favor y 48 en contra; en sesión 

matutina, quedó en primera lectura. 

En discusión de reservas, coincidente, senadora mexiquense del PAN, Josefina Vazquez Mota: ¿por 

qué hasta que llega la ministro Norma Piña, convierten a la Corte en enemigo púbico numeo 1, sí es 

una venganza contra juezas, jueces, magistrados, cuyo único pecado ha sido su lealtad a la 

Constitución?  

Venganza política, observó, es el principio de un propósito que, sin duda alguna, es al que menos 

queremos llegar: la destrucción del Poder Judicial para consolidar el gobierno en un solo hombre, 

más tarde, una dictadura. 

La ex candidata del PAN en el Estado de México, lució nuevo look en su larga cabellera y buen gusto 

en su vestimenta, además que modificó su tono habitual de hablar en la tribuna, por uno más fuerte 

y contundente. 

21:50 asume presidencia de la directiva, Ana Lilia Rivera, quien la suplió por un buen tiempo, su 

compañero secretario de la mesa, Sergio Pérez Fores. 
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Por qué este discuso de odio, cuestionó en la tribuna, senadora del PRI Nancy de la Sierra Arámburu; 

pondera inconstitucionalidad de la reforma: no pueden ser retroactivos, contraviene principios de 

legalidad, vulneran principio de seperación de Poderes, derechos de trabajadores, incumplen 

Tratados internacionales. 

La senadora sonorense, Sylvana Beltrones Sánchez,  presentó reservas al artículo 24 en Ley Orgánica 

del Poder Judicial y 5 Transitorios en el Decreto. 

Independencia del Poder Judicial, afirma, es fundamental para nuestro sistema democrático y el 

Estado de derecho. La reforma afecta a 55 mil familias y pone en riesgo a los mexicanos que acuden 

a Tribunales que buscan certeza juríica. Así defendió a la base laboral del Poder autónomo:  

Ni uno solo de 14 Fideicomisos se relaciona con prestaciones personales a los ministros. No son para 

“unos cuantos”, son el 60% de la plantilla en el Poder Judicial; 3 de ellos, para servicios médicos; 6, 

para pagos de derechos laborales y sociales, como pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro…  

No hay un documento, advierte, que asegure operación de estos Fideicomisos sean ilegales o que 

la Auditoría Superior de la Federación, encuentre irregularidades. No son “guardaditos”, se pueden 

consultar y son transparentes. 

Desde la independencia del país se estableció que una de las bases de su estructura gubrnamental 

era el princpio en división de Poderes, sin interferencia de uno con otro Poder, ni presiones 

intimidatorias, evoca.  

-“Pesos y contrapesos, unico, como garante ante la tiranía”, sopesa. 

Cuidar las instituciones es cuidar libertad de todas y todos; si el Poder Judicial se violenta por 

revancha, por espíritu de represalia, ¿qué le queda a los ciudadanos? La reforma va contra la división 

de Poderes y viola derechos laborales de funcionarios que trabajan por la justicia del país. 
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-“Quitar lo que no funciona o mejorar, pero no lo destruyan”, espetó a los adversarios del bloque 

opositor. 

En lo particular, la reforma se aprueba por 67 a favor y 49 votos en contra. 

26 minutos de hoy, terminan discusión de reservas; 6 minutos después, la senadora Ana Lilia Rivera 

Rivera, presidenta de la mesa directiva, declara aprobados en lo general y particular, el dictamen 

de la Minuta y se turna al Ejecutivo Federal, para efectos del artículo 72 en Ley de leyes. 

7 horas aproximadamente se llevó la sesión; 22 minutos previos a la primera hora de este miércoles, 

se levanta la segunda sesión ordinaria.  

Se consuma así, venganza política de Amlo, contra la Corte autónoma. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, a partir de las 8:00 horas, integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, realizaron manifestación en los cuatro costados de las instalaciones en Cámara de 

Diputados, con lo cual, impidieron ingreso de nuestros representantes populares, personal, medios 

y visitantes; la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, reportó que 

suspenden sesión ordinaria y coadyuvó con trabajadores sindicalizados de ese sector en la 

educación pública del país, para sostener, hoy, mesa de diálogo con la secretaría de Educación 

Púbica… Exigen se reanuden pláticas en los procesos de homologación, promoción docente y 

recategorización administrativa, además del pago de beneficios del Bienestar que anunció el 

Presidente… En ese esfuerzo de coadyuvar al diálogo, contribuyó la presidenta de la comisión de 

Educación en San Lázaro, Flora Tania Cruz Santos, de Morena… ¡Enhorabuena!... “Tienen derecho a 

manifestarse, lo están haciendo de una forma correcta, obviamente, bueno, de una forma no 

agresiva, pero sí, el bloqueo no le conviene a nadie, porque si no, cómo vamos a dialogar sin 

diputados adentro de la Cámara”, declaró presidenta de la Cámara, quien no elude que su tarea es 
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escuchar a la gente, recibir sus pliegos petitorios, atenderlos y, en la manera de lo posible, poder 

ver si se puede solventar sus necesidades”… En instalaciones de la Cámara de Diputados, la directora 

del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena y la diputada Marcela Guerra Castillo, realizaron 

cancelación de la estampillla conmemorativa del 70 aniversario del voto de la mujer en México… La 

estampilla, lleva imagen de una gran luchadora social, Elvia Carrillo Puerto, como tributo a la 

perseverancia de la mujer mexicana, para obtener el sufragio… Bien que celebró la virtual candidata 

presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, incorporación a su equipo de trabajo por ese 

encargo, del primer secretario de Hacienda de Andrés Manuel López Obrador, Carlos Urzúa Macías… 

“Para mí, es un gusto que haya aceptado ser parte de este equipo y es un ciudadano, no tiene 

partido político pero sí tiene mucho talento y mucha capacidad”, opina la senadora hidalguense, 

quien considera que el ex secretario de Hacienda, es una persona desencantada, “como miles de 

mexicanos que creyeron en este proyecto (Amlo-Morena), que se alejaron, porque este proyecto 

no cumplió las expectativas que ellos tenían que era justo no polarizar, no dividir, construir un 

México”. ¡Zas!... El Senado, alista discutir, votar y aprobar, Ley de Ingresos de la Federación, para el 

ejercicio fiscal 2024… En Cámara de Diputados, están inmersos en el PEF-2024, el cual, presume el 

coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, garantiza recursos por 9 bdp, para el 

desarrollo del país y bienestar familiar. Adelanta que la discusión en comisiones, inicia próximo 4 

de  noviembre siguiente y podría aprobarse en el pleno, el 12 de ese mes. “Tengan la certeza de que 

va a haber el dinero suficiente para impulsar el desarrollo del país y el bienestar de las familias”, 

ofreció ante los medios… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Más de la mitad del país vive con miedo; urge estrategia 

clara de seguridad: Jorge Romero 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero, advirtió que, de acuerdo con datos del 
Inegi, más del 60 por ciento de la población vive en constante temor debido a la creciente inseguridad. 
En ese sentido, señaló la necesidad apremiante de implementar una estrategia integral de seguridad que 
proteja a los ciudadanos y restaure la tranquilidad en México. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39210 
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Maestros liberan Cámara de Diputados; avanza negociación de 

presupuesto 

 

Esta tarde, los maestros de educación media superior 

liberaron los accesos de la Cámara de Diputados, luego 

de que pactaron una reunión con representantes de la 

Secretaría de Educación y de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP).  

Ésta será mañana en la sede de la SEP a las 19:00 horas, 

también con los integrantes de la Comisión de 

Educación de la Cámara Baja. 

La diputada Flora Tania Cruz Santos, presidenta de la Comisión de Educación de la Cámara de 

Diputados, salió esta tarde a anunciar el acuerdo, y aseguró que la SHCP decidirá si toman en cuenta 

las peticiones del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/maestros-liberan-camara-de-diputados-avanza-negociacion-

de-presupuesto/    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/maestros-liberan-camara-de-diputados-avanza-negociacion-de-presupuesto/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/maestros-liberan-camara-de-diputados-avanza-negociacion-de-presupuesto/
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Analizan diputados suspender sesión 

Los coordinadores de bancada analizan suspender la sesión de este martes, luego que docentes y 

administrativos de planteles de bachillerato cerraron los accesos en la Cámara de Diputados. El 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, y el vicecoordinador del PAN, José Elías 

Lixa, se encontraron en un restaurante cercano con el coordinador de Morena, Ignacio Mier. 

 

https://diario.mx/nacional/analizan-diputados-suspender-sesion-20231024-2112911.html 
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Diputados en aprietos: manifestantes bloquean accesos a San Lázaro y 

suspenden sesión 

 

Varios manifestantes del sector educativo bloquearon 

este martes los accesos a la Cámara de Diputados, 

dejando a los legisladores afuera y sin poder entrar al 

recinto a pesar de que hoy está programada una 

sesión. Tras horas de bloqueos, se reprogramó la sesión 

para este miércoles en modo semipresencial. 

Se trata de integrantes del Frente Nacional de 

Sindicatos de Educación Media Superior (FNSEMS), 

quienes cerraron los ocho accesos del recinto 

legislativo de San Lázaro, y ni empleados, ni visitantes, ni diputados pueden ingresar. Alrededor de mil 

sindicalistas arribaron desde las 08:00 horas de la mañana a exigir que se reanuden las mesas de 

negociación que sostuvieron el año pasado con el Gobierno Federal, en las que solicitaron, entre otras 

cosas, basificación y homologación de salarios. 

Con sombrillas, pancartas y lonas los trabajadores administrativos y docentes del Colegio de 

Bachilleres, Conaleps y Telebachilleratos, entre otros sistemas de Educación Media Superior, cerraron 

los accesos con el objetivo que los legisladores aprobaran recursos adicionales para el ramo de 

Educación Media Superior. 

Específicamente, piden que se atiendan los rezagos de homologación salarial, promoción docente y 

recategorización administrativa en la EMS, así como atender la promesa de basificación del personal. 

Exigen que se les den los llamados "pagos del Bienestar" que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador prometió en el 2022 y que se cumpla con el pago retroactivo a febrero del 2023, del aumento 

salarial del 8.2% que sí hubo a otros trabajadores del gobierno. Finalmente, solicitan que haya un pago 

mínimo de 16 mil pesos al mes por cada trabajador. 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) iba a sesionar temprano para afinar los temas de la sesión y 

la sesión de la Cámara estaba programada a las 11:00 horas, pero ya no hay paso para legisladores, 

trabajadores ni visitantes. Se espera que en las próximas horas se instale una mesa de negociación 
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para que permitan el acceso, y de no lograrlo, los diputados se verán obligados a suspender la sesión 

de este martes. 

https://politico.mx/video-diputados-en-aprietos-manifestantes-bloquean-accesos-a-san-lazaro-y-

retrasan-sesion   

https://politico.mx/video-diputados-en-aprietos-manifestantes-bloquean-accesos-a-san-lazaro-y-retrasan-sesion
https://politico.mx/video-diputados-en-aprietos-manifestantes-bloquean-accesos-a-san-lazaro-y-retrasan-sesion
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Presupuesto de Egresos garantizará desarrollo y bienestar 

de las familias: Ignacio Mier 

Tras la aprobación de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024 por parte de la Cámara de Diputados, 

el diputado Ignacio Mier Velazco destacó que lo que sigue es la aprobación del Presupuesto de 

Egresos donde se garantizarán los recursos para el desarrollo del país y el bienestar de las familias. 

 

https://retodiario.com/politica/2023/10/24/presupuesto-de-egresos-garantizara-desarrollo-y-bienestar-de-las-familias-ignacio-

mier/ 
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Ante una eventual salida de Ebrard, Nacho Mier busca coordinar a la 4T en el Senado (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/ante-posible-salida-de-ebrard-nacho-mier-busca-coordinar-a-la-4t-en-el-senado/
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Bloquean accesos a Cámara de Diputados; coordinadores de bancadas 

logran ingresar 

 

Los coordinadores de las bancadas en la Cámara de 

Diputados que estaban citados a las 9 de la mañana para 

definir la agenda de trabajo en las sesiones de hoy y 

mañana lograron ingresar al recinto por un acceso 

peatonal debido al bloqueo que realizaban 

manifestantes en los accesos al recinto legislativo. 

Debido al bloqueo a todos los accesos del Palacio 

Legislativo de San Lázaro antes de esa hora, únicamente 

pudo ingresar el jefe de la bancada del PRI, Rubén 

Moreira. 

Después de las 10:40 horas, trabajadores de planteles de 

enseñanza media superior que reclaman presupuesto para diversas medidas pendientes en los 

subsistemas del Conalep, tecnológicos y colegios de bachilleres permitieron el acceso a los 

coordinadores para que puedan deliberar las acciones a seguir. 

En la legislatura anterior por bloqueo a los accesos de parte de organizaciones campesinas debió 

cambiarse la sede de sesiones a a la Expo Santa Fe, posibilidad que ahora sería analizada por la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo). 

Los manifestantes reclaman una retabulación antes de ser aprobado Presupuesto de Egresos de la 

Federación para 2024, a fin de que los ingresos que estos requieren sean previstos para los ajustes que 

se harán en el pleno de la Cámara de Diputados antes del 15 de noviembre. 

Los inconformes alegan que, de no concretarse este cambio, seguirán siendo considerados 

salarialmente hablando como personal auxiliar por lo que resta del sexenio. Antes de las 9 de la 

mañana de este martes fueron bloqueados los accesos de la Cámara de Diputados por trabajadores de 

diversos subsistemas de educación media superior que reclaman asignaciones presupuestales para su 

regulación laboral. 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) no pudo iniciar con los trabajos debido a que sólo había 

alcanzado a ingresar al recinto de San Lázaro el jefe de la bancada del PRI, Rubén Moreira Valdés. 
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El legislador dio a conocer a través de su cuenta de Twitter que se encontraba a la espera de sus 

compañeros del resto de las bancadas. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/bloqueo-camara-de-diputados-trabajadores-conalep-

bachilleres-protestan/1615737    

https://www.excelsior.com.mx/nacional/bloqueo-camara-de-diputados-trabajadores-conalep-bachilleres-protestan/1615737
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bloqueo-camara-de-diputados-trabajadores-conalep-bachilleres-protestan/1615737
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Destrucción de fideicomisos del Poder Judicial debilita 

impartición de justicia: Rubén Moreira 

La destrucción de los fideicomisos debilita la impartición de justicia en el país, porque, entre otras cosas, 

tienen el objetivo de asegurar gastos como la construcción de edificios ante la llegada de los juicios 

orales, capacitación para todo el personal, alimentación, prestaciones y seguridad, aseguró el diputado 

federal Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI. Quitar estos fondos a este 

Poder, destacó el legislador en un comunicado, implica no crecer y no tener magistrados, jueces, 

actuarios y escribientes bien capacitados, a la altura de lo que hoy tenemos de estándares nacionales e 

internacionales en esta materia. 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39211 
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Bloquean accesos a San Lázaro trabajadores de 

bachilleratos 

Trabajadores del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior cerraron los accesos a la 

Cámara de Diputados, por la exigencia de que les paguen el aumento salarial de este año. Al filo de las 

9:00 horas, los trabajadores administrativos y docentes del Colegio de Bachilleres, Conaleps y 

Telebachilleratos, entre otros sistemas de Educación Media Superior, cerraron nuevamente la Cámara 

de Diputados. 

 

https://diario.mx/nacional/bloquean-accesos-a-san-lazaro-trabajadores-de-bachilleratos-20231024-2112836.html 
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Secretaría de Hacienda ventanilla para resolver demandas 

educativas: Moreira 

La libre manifestación se respeta, sin embargo los integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de 

Educación Media Superior, se equivocaron de sede, ya que quien le puede dar solución a sus demandas, 

es la secretaria de Hacienda, así lo señaló Rubén Moreira, líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados. En entrevista, el ex gobernador de Coahuila, apeló a la sensibilidad de quienes protestan, al 

tiempo que recalcó “puede haber total disposición para resolver los problemas”, pero la respuesta no 

está acá. 

 

https://cdmx.posta.com.mx/mexico/secretaria-de-hacienda-ventanilla-para-resolver-demandas-educativas-moreira/v-vl1515107 
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Rubén Moreira celebra haberle ganado a manifestantes; comparte foto solo en el Senado - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/24/ruben-moreira-celebra-haberle-ganado-a-manifestantes-comparte-foto-solo-en-el-senado/
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Rubén Moreira celebra haberle ganado a manifestantes; comparte foto solo en el Senado - Infobae 
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Intereses personales de Samuel García no deben estar por 

encima de su compromiso con Nuevo León: Rubén Moreira 

Primero que cumpla con su compromiso y responsabilidad, afirmó el diputado federal Rubén Moreira 

Valdez. Samuel, dijo el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, vive en el metaverso que se 

inventó, cuando habla de logros que solo existen en su mente, los éxitos que presume en materia de 

inversión privada y no son tales. El nearshoring es un fenómeno económico y las empresas llegan a 

Nuevo León por su posición geográfica y por lo que hicieron gobiernos anteriores, resaltó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/intereses-personales-de-samuel-garcia-no-deben-estar-por-encima-de-su-compromiso-con-nuevo-

leon-ruben-moreira/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/intereses-personales-de-samuel-garcia-no-deben-estar-por-encima-de-su-compromiso-con-nuevo-leon-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/intereses-personales-de-samuel-garcia-no-deben-estar-por-encima-de-su-compromiso-con-nuevo-leon-ruben-moreira/
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Tras cierre de San Lázaro, Comisión de Presupuesto sesiona en hotel 

para analizar Presupuesto 2024 

 

La junta directiva de la Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados, que Preside el diputado 

Erasmo González (Morena), convocó a sesión en un 

hotel al centro de la Ciudad de México, para 

declararse en sesión permanente e iniciar con el 

análisis del Presupuesto para el año 2024. 

La reunión estaba convocada a las 15:00 horas al 

interior del recinto Legislativo de San Lázaro, sin 

embargo, se modificó el lugar del encuentro luego de 

que un grupo de manifestantes cerró la Cámara de Diputados 

El encuentro privado se desarrolla en un hotel ubicado sobre paseo de la Reforma, y se prevé 

declararse en sesión permanente, para que a partir de la próxima semana aprueben la cuenta pública 

correspondiente al ejercicio fiscal 2021. 

En otra sesión, se prevé discutir y votar el proyecto de Presupuesto para el año 2023, por lo que se 

prevé que quede avalado en comisiones antes del 7 de noviembre. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-cierre-de-san-lazaro-comision-de-presupuesto-sesiona-

en-hotel-para-analizar-presupuesto-2024/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-cierre-de-san-lazaro-comision-de-presupuesto-sesiona-en-hotel-para-analizar-presupuesto-2024/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-cierre-de-san-lazaro-comision-de-presupuesto-sesiona-en-hotel-para-analizar-presupuesto-2024/
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Amenazan sindicatos de educación media superior con paro nacional 

 

Los sindicatos de educación media superior 

amenazaron con paro nacional, si la Cámara de 

Diputados y el Gobierno federal no resuelve su petición 

de alrededor de 6 mil millones de pesos para 2024.  

Esta mañana, los integrantes de los sindicatos cerraron 

la Cámara de Diputados para evitar que la Comisión de 

Educación aprobará en fast track el proyecto de 

Presupuesto de Egresos enviado por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, sin considerar los 

recursos que pidieron con antelación. 

Este monto se utilizaría para basificar a los trabajadores, la promoción de los maestros que tienen más 

de 15 años de antigüedad y la homologación de su salario. 

Ramón Antonio Gastelúm, presidente colegiado del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, dijo que cinco mil trabajadores bloquean la Cámara de Diputados, y esperan a más de los 

Estados de Guerrero, San Luis Potosí, Oaxaca, Veracruz y Morelos. 

"No descartemos que en los próximos días haya una paralización de labores a nivel nacional, de toda la 

educación media superior", afirmó. 

Expresó que hay inconformidad de alrededor de 120 mil trabajadores de 22 estados. 

También denunció que no se les ha pagado el aumento que anunció el presidente López Obrador a los 

trabajadores de la educación media superior. 

"Es inaudito que la media superior recibió, el 15 de mayo, su aumento, con platillo lo anuncian, y es ya 

octubre y ningún trabajador de la media superior, de Conalep, de Cecytes, Colegios de Bachilleres ha 

recibido el incremento del 8.2 que anunció el presidente, en días pasados", dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amenazan-sindicatos-de-educacion-media-superior-con-

paro-nacional/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amenazan-sindicatos-de-educacion-media-superior-con-paro-nacional/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amenazan-sindicatos-de-educacion-media-superior-con-paro-nacional/
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¡Diputados se quedan afuera! Manifestantes bloquean totalmente 

accesos de San Lázaro 

 

La Cámara de Diputados se encuentra bloqueada en 

su totalidad por manifestantes del sector educativo, 

por lo que, en pleno día de sesión, ni los diputados 

pueden entrar. 

Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de 

Educación Media Superior (FNSEMS) llegaron desde 

las 08:00 horas a exigir que se reanuden las mesas de 

negociación que sostuvieron el año pasado con el 

Gobierno Federal, en las que solicitaron basificación y 

homologación de salarios. 

Los cerca de mil inconformes cerraron los ocho accesos del recinto legislativo de San Lázaro, y al 

momento, ni empleados, ni visitantes, ni diputados pueden ingresar. 

Se prevé que en las próximas horas se instale una mesa de negociación para que permitan el acceso, y 

de no lograrlo, los diputados se verán obligados a suspender la sesión de este martes, programada 

para iniciar a las 11:00 horas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-quedan-afuera-manifestantes-bloquean-

totalmente-accesos-de-san-lazaro/     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-quedan-afuera-manifestantes-bloquean-totalmente-accesos-de-san-lazaro/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-quedan-afuera-manifestantes-bloquean-totalmente-accesos-de-san-lazaro/
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Bloquean accesos a San Lázaro trabajadores de 

bachilleratos 

Trabajadores del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior cerraron los accesos a la 

Cámara de Diputados, por la exigencia de que les paguen el aumento salarial de este año. Al filo de las 

9:00 horas, los trabajadores administrativos y docentes del Colegio de Bachilleres, Conaleps y 

Telebachilleratos, entre otros sistemas de Educación Media Superior, cerraron nuevamente la Cámara 

de Diputados. 

 

https://www.elnorte.com/bloquean-accesos-a-san-lazaro-trabajadores-de-bachilleratos/ar2698376 
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Manifestantes tomas accesos de la Cámara de Diputados 

 

Un grupo de manifestantes, aproximadamente 300 personas, mantienen cerrado el recinto legislativo 

en San Lázaro, exactamente sobre Avenida Eduardo Molina y Congreso de la Unión. Los manifestantes 

pertenecen al Frente Nacional de Sindicatos de la Educación Media Superior que se encuentran afuera 

de la Cámara de Diputados, solicitan homologación y promoción docente.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!899?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!899&authkey=!AHNPJBPE6qGVNew&ithint=video&e=AY7tux  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!899?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!899&authkey=!AHNPJBPE6qGVNew&ithint=video&e=AY7tux
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!899?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!899&authkey=!AHNPJBPE6qGVNew&ithint=video&e=AY7tux
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Bloqueo a San Lázaro continuará si diputados federales no responden: 

FNSEMS 

 

El bloqueo del Frente Nacional de Sindicatos de 

Educación Media Superior, FNSEMS, a la 

Cámara de Diputados, continuará y se reforzará 

si los diputados federales no dan respuesta al 

pliego petitorio que se les plantea, advirtió el 

presidente colegiado de la agrupación 

inconforme, Ramón Antonio Gastélum. 

Entrevistado dentro del recinto parlamentario, 

al que ingresó con una comitiva de 

manifestantes para dialogar con la Comisión de 

Educación, indicó que sin apoyo para obtener respuesta a sus demandas, el cierre al Palacio Legislativo 

continuará. 

“Es lo que le pedimos a la Comisión de Educación, esperemos que tengamos respuesta, de no tener 

respuestas e inmediatas en estas horas va a continuar el bloqueo de la Cámara de Diputados y como 

les digo, nos tenemos que replegar para reunir y ver si las acciones van a continuar”, aseveró. 

Aseguró que hay una minuta firmada por legisladores federales, en la que se hizo un compromiso de 

responder al pliego petitorio. 

Señaló que el Frente representa a más de 120 mil trabajadores de los cuáles, aproximadamente 5 mil 

se desplazaron a San Lázaro. 

Advirtió que los inconformes que rodean la Cámara, están esperando refuerzos de personal 

proveniente de otras entidades como Oaxaca y San Luis Potosí, a fin de escalonarse e impedir el acceso 

al lugar. Los manifestantes pertenecen a Colegios de Bachilleres, Telebachillerato, Colegios de Estudios 

Científicos y Tecnológicos, el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica y el Instituto de 

Capacitación para el Trabajo (ICAT), y están dispuestos a estallar un paro nacional. 

Gastélum Lerma precisó que los trabajadores se han movilizado, porque en las mesas de diálogo que se 

llevaban a cabo con dependencias como la Secretaría de Hacienda, les dijeron que la cifra de 6 mil 

millones de pesos necesaria para regularizar la situación laboral del personal, es muy alta. 
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Aclaró que el Frente se quedó en espera de una propuesta gradual de resolución, porque trabajadores 

y docentes no están cerrados a que los recursos se asignen paulatinamente; sin embargo, por parte del 

Gobierno Federal no hay planteamiento alguno. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/24/bloqueo-san-lazaro-continuara-si-diputados-federales-

no-responden-fnsems-611777.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/24/bloqueo-san-lazaro-continuara-si-diputados-federales-no-responden-fnsems-611777.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/24/bloqueo-san-lazaro-continuara-si-diputados-federales-no-responden-fnsems-611777.html
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Manifestantes bloquean accesos de la Cámara de Diputados   

 

Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior bloquearon este martes 

todos los accesos a la Cámara de Diputados, en demanda que se cumplan sus peticiones laborales. Tras 

un bloqueo de 8 horas al recinto legislativo de San Lázaro, integrantes de sindicatos de educación 

media superior liberaron los accesos de la Cámara Baja para permitir la salida del personal que se 

encontraba desde temprana hora en las instalaciones. La decisión la anunciaron después de aceptar 

una reunión este miércoles a las 19:00 horas en la SEP, para analizar una propuesta que implica unos 3 

mil millones de pesos para cumplir de manera gradual en un plazo de 3 años.  

Las demandas que plantean: aumento salarial del 8.2 por ciento, retroactivo a febrero de este año; 

pago mínimo de 16 mil pesos mensuales a cada trabajador, basificación, homologación salarial, 

promoción docente y recategorización.  

Después de una reunión con diputados integrantes de las comisiones de Presupuesto y Educación, los 

sindicalistas advirtieron que se quedaría un contingente en San Lázaro a espera de los resultados de la 

reunión de la noche.  

 

https://drive.google.com/file/d/1tU8i7ebCM2p2lCcIFkkFioPR-Q_rqSQo/view 
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Manifestantes cierran accesos de la Cámara de Diputados 

 

Todos los accesos cerrados, a las 9 de la mañana en punto, se concretó el cierre de la última puerta del 

Helipuerto. Se están colocando los manifestantes justo en los accesos, no dejarán entrar a nadie, son 

Sindicatos de Bachilleratos y de escuelas de nivel medio superior, están en los 8 de los accesos del 

recinto legislativo y piensan tomar también las vialidades de Congreso de la Unión, la calle de Zapata y 

Eduardo Molina. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!898?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!898&authkey=!ADqovxEK0czYaX4&ithint=video&e=B4KdlW  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!898?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!898&authkey=!ADqovxEK0czYaX4&ithint=video&e=B4KdlW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!898?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!898&authkey=!ADqovxEK0czYaX4&ithint=video&e=B4KdlW
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Sindicatos de Educación Media Superior bloquean accesos 

a la Cámara de Diputados 

 Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, cumplieron su amenaza y 

desde muy temprano cerraron todos los accesos de ingreso al recinto legislativo de San Lázaro. Los 

manifestantes exigen a las autoridades federales reinstalar las mesas de negociación sobre los procesos 

de homologación, promoción docente y re categorización administrativa. Los trabajos legislativos se 

verán complicados, aunado a que se esperada la visita del Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez 

para inaugurar un “Museo Efímero”. 

https://cdmx.posta.com.mx/mexico/sindicatos-de-educacion-media-superior-bloquean-accesos-a-la-camara-de-diputados/v-

vl1515045 
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Bloqueo Av. Eduardo Molina: trabajadores de Media Superior exigen basificación (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2023/10/24/bloqueo-en-eduardo-molina-trabajadores-de-media-superior-exigen-basificacion
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Senadores de oposición reclaman a Morena y aliados su prisa por 

aprobar en comisiones la extinción de fideicomisos del Poder Judicial 

 

Con reclamos se reinició la sesión de las 

Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito 

Público, y de Estudios Legislativos, 

Segunda, del Senado, luego de que sus 

presidentes decidieron modificar el orden 

del día y cancelar la comparecencia de 

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, 

y su presentación del paquete económico 

2024. 

La reunión, que serviría también para 

analizar cinco minutas enviadas por la Cámara de Diputados, estaba programada para las 8:00 horas, 

pero comenzó 45 minutos tarde. Cinco minutos después fue dictado un receso. 

Los legisladores retomaron los trabajos a las 10:20 horas, pero ya sin la presencia del funcionario del 

gobierno federal, quien fue citado para este miércoles. 

Ernesto Pérez Astorga, senador de Morena, presidente de la Comisión de Hacienda, pidió aprobar 

cambios en el orden del día para centrarse en la discusión de la minuta de la Cámara de Diputados que 

determina la desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF). 

La panista Minerva Hernández se dijo agraviada por las modificaciones. “Te levantas temprano, llegas a 

tiempo a la sesión, no hay sesión; estaba el subsecretario, ya no está el subsecretario. Me da pena, no 

quisiera estar yo en tus zapatos porque parece que estás haciendo el papel de títere y eso es 

vergonzoso”. “Teníamos una agenda, comenzamos violentando el proceso, no hubo acuerdo de la 

Mesa Directiva de la comisión, el PAN no firmó porque nunca le pasaron el acuerdo y ahora otra 

violación. Es decir, parece que el sello de la casa, en la 4T, en los paquetes económicos, es el mismo”, 

reclamó. 

La priista Claudia Anaya pidió diferir la discusión de la extinción de los fideicomisos para escuchar los 

reclamos de los trabajadores del PJF, moción que fue secundada por Gustavo Madero, del Grupo 

Plural. “Hay una intención de dar el madruguete, de precipitar los tiempos, para que se haga de la 
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manera más indebida, cómo ya se ha hecho anteriormente, cuando se aprobaron más de 20 reformas 

en Xicoténcatl (antigua sede del Senado), en dos horas”, recordó. 

https://latinus.us/2023/10/24/senadores-oposicion-reclaman-prisa-morena-aliados-aprobar-

comisiones-extincion-fideicomisos-pjf/   

https://latinus.us/2023/10/24/senadores-oposicion-reclaman-prisa-morena-aliados-aprobar-comisiones-extincion-fideicomisos-pjf/
https://latinus.us/2023/10/24/senadores-oposicion-reclaman-prisa-morena-aliados-aprobar-comisiones-extincion-fideicomisos-pjf/
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Comisiones del Senado aprueban extinción de fideicomisos 

 

Avanza la minuta de la Cámara de Diputados que extingue 13 fideicomisos del Poder Judicial. En el 

Senado, con el voto mayoritario de Morena y sus aliados políticos, las Comisiones unidas de Hacienda y 

Crédito Público y de Estudios Legislativos Segunda, dieron luz verde al proyecto para eliminar los 

fideicomisos. En medio de un acalorado debate, la oposición advirtió que impugnará esta medida. El 

dictamen ya se turnó a la Mesa Directiva para su discusión ante el Pleno, el cual se prevé se dé a lo 

largo de este mismo martes.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YY9nQKiLKpI5YPXgaULPBhqjd8Hnsc1S/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YY9nQKiLKpI5YPXgaULPBhqjd8Hnsc1S/view
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Clemente Castañeda (Coordinador de senadores – MC)  

Entrevista con Leonardo Curzio 

 

“Estamos en contra de este atropello que le quieren hacer al Poder Judicial, no se trata nada más de 

los fideicomisos, es una vil revancha contra la Corte y su independencia; contra un papel de mucha 

dignidad y congruencia que ha asumido la ministra Piña y la mayoría de los integrantes de la Corte. 

Hoy, lo que está intentando hacer Morena, ya lo hizo en la Cámara de Diputados, es consumar este 

atropello. También lastima, entre otras cosas, a los trabajadores y trabajadoras del PJF”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1qzrsqsxZmqr8_OVO_Z44NDZmR8UtskaZ/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qzrsqsxZmqr8_OVO_Z44NDZmR8UtskaZ/view
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César Cravioto (Senador – Morena) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

“Nunca quiso la ministra Piña venir, como a ustedes les consta, desde la semana pasada la estuvimos 

invitando y fue hasta que se recibió la invitación de los coordinadores del PRI y del PAN cuando ya 

responde que quiere venir, eso fue hasta ayer, ya no había condiciones. También ella argumenta que 

pidió hablar con la Cámara de Diputados la semana pasada, pero en su misma carta dice que pidió la 

interlocución el 16, o sea, el día que se estaba votando, eso es no querer debatir”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!896?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!896&authkey=!ALqJtLhmQuvQ53s&ithint=video&e=5Ay6p3 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!896?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!896&authkey=!ALqJtLhmQuvQ53s&ithint=video&e=5Ay6p3
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!896?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!896&authkey=!ALqJtLhmQuvQ53s&ithint=video&e=5Ay6p3
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Jesús Gilberto González Pimentel (Secretario General – Sindicato de 

Trabajadores del PJF)  

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

“Se supone que sí me van a dar un espacio aquí en Cámara de Senadores y el Parlamento Abierto a las 

5:15 en la Cámara de Diputados, después veremos qué es lo que pasa, hasta ahorita no tenemos 

determinado absolutamente nada”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!895?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!895&authkey=!ALhfjUgjyy7zCfk&ithint=video&e=H8AdaO  
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Éstas son las preguntas de AMLO al Poder Judicial tras negativa de Norma Piña para ir al Senado - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/24/amlo-lanza-mas-de-10-preguntas-al-poder-judicial-tras-negativa-de-norma-pina-para-ir-al-senado/
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La ICC advierte riesgo para la independencia judicial por los recortes de López Obrador - San Diego Union-Tribune en 

Español (sandiegouniontribune.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-10-24/la-icc-advierte-riesgo-para-la-independencia-judicial-por-los-recortes-de-lopez-obrador
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-10-24/la-icc-advierte-riesgo-para-la-independencia-judicial-por-los-recortes-de-lopez-obrador
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Aguinaldo doble y reducción de jornada: cuáles son las cuatro reformas laborales pendientes en el Congreso - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/aguinaldo-doble-y-reduccion-de-jornada-cuales-son-las-cuatro-reformas-laborales-pendientes-en-el-congreso/
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Acepta coordinador del PAN reto a debatir de Andrea 

Chávez 

Luego de que el diputado panista Alfredo Chávez retara a la diputada federal morenista Andrea Chávez 

a debatir sobre temas presupuestales para Chihuahua, el legislador de Acción Nacional aceptó el reto de 

la legisladora federal para debatir sobre el tema de los libros de texto y a transparentar el proceso de 

fabricación de los cuadernillos. “Siempre será bueno contrastar las ideas de manera seria, responsable, 

y sobre todo a la luz de los ciudadanos, yo creo que estamos viendo dos maneras de ver el estado; pero 

yo vuelvo a retar a la diputada Andrea Chávez a que baje recursos para el estado de Chihuahua, no basta 

con palabras, con hablar bonito y prometer”, declaró Chávez Madrid. 

 

https://diario.mx/estado/acepta-coordinador-del-pan-reto-a-debatir-de-andrea-chavez-20231024-2112891.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/estado/acepta-coordinador-del-pan-reto-a-debatir-de-andrea-chavez-20231024-2112891.html
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Amplia Alfredo Chávez reto a Andrea Chávez, dice que la 

legisladora en dos años no ha bajado ni un peso a 

Chihuahua 

El coordinador de los diputados del PAN, Alfredo Chávez, sostuvo su reto a la diputada federal de 

Morena, Andrea Chávez, en el sentido de que baje para Chihuahua etiquetados en el presupuesto 

federal, no basta con las palabras, hablar bonito y prometer. “Vuelvo a retar a la diputada Andrés Chávez 

es a que baje recursos para el Estado de Chihuahua, no basta con las palabras, no basta con hablar 

bonito, no basta sólo prometer. Yo reto a la diputada Andrea Chávez y a los diputados de Morena 

federales a que puedan cambiar el presupuesto y asignen recursos a temas totales al Estado", dijo. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/291084/amplia-alfredo-chavez-reto-a-andrea-chavez-dice-que-la-legisladora-en-dos-anos-n 
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Elección 2024 en Morelos: aún nada para nadie (la-lista.com) 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/24/eleccion-2024-en-morelos-aun-nada-para-nadie
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Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda de López Obrador, se suma a la campaña de Xóchitl Gálvez | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-10-24/carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-lopez-obrador-se-suma-a-la-campana-de-xochitl-galvez.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-lopez-obrador-se-suma-a-la-campana-de-xochitl-galvez.html
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Sin experiencia ocupan cargos en San Lázaro (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2428571.html
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Impulsa Alejandra Pani iniciativa para que se respete 

voluntad de donadores de órganos 

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) informó que impulsa una iniciativa con la que busca se 

respete la voluntad de los donadores de órganos, ante la falta de garantía normativa al respecto. «La 

cultura de donación está permeada de creencias y mitos que limitan en muchas ocasiones el 

cumplimiento de la voluntad expresa de donadores, ello en gran medida por la interferencia de 

terceros», señaló en un comunicado. 

 

https://efekto10.com/impulsa-alejandra-pani-iniciativa-para-que-se-respete-voluntad-de-donadores-de-organos/ 
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Chairas… y fifís: así son las oficinas de Morena en la Cámara de 

Diputados 

 

Los diputados de la fracción parlamentaria de 

Morena votaron hace unos días por la 

eliminación de los 13 fideicomisos que el Poder 

Judicial había constituido para otorgar algunas 

prestaciones a su base de trabajadores, en 

contraste, los 252 diputados con los que cuenta 

el partido oficial tienen oficinas recién 

remodeladas y prestaciones de lujo.  

En un recorrido hecho por el reportero 

Humberto Padgett para el noticiero de Ciro 

Gómez Leyva, se pueden observar que las oficinas de Morena en San Lázaro fueron remodeladas y que 

cuentan con diversas atenciones como cuneros y elevadores especiales que, por ejemplo, las estancias 

y centros de desarrollo infantil (Cendis) de los trabajadores de la Cámara de Diputados no tiene. 

De igual forma, se observa que el estacionamiento asignado a la bancada de Morena fue remodelado 

con un techo y concreto hidraúlico nuevos, que de acuerdo con información presentada en el noticiero 

apenas fue reemplazado hace unos seis meses, hay estacionados algunos vehículos de lujo.  

También, cuentan con servicio médico especializado, así como ambulancias para atender cualquier 

emergencia asociada al trabajo que realizan los legisladores.  

El contraste es mayor cuando al interior de las oficinas de Morena, se pueden apreciar cuadros de 

diversos dirigentes de izquierda tales como Fidel Castro, quien fue presidente de Cuba, del ideólogo 

Carlos Marx, del revolucionario Ernesto "Che" Guevara y del líder de la revolución china, Mao Zedong.  

Además, los legisladores de Morena cuentan con una cancha privada donde pueden practicar diversos 

deportes.  El Congreso de la Unión y la bancada de Morena en ambas Cámaras está en el ojo de la 

controversia luego que decidieron extinguir 13 de 14 fideicomisos que restringirían recursos por 15 mil 

millones de pesos para la operación de la planta de trabajadores del Poder Judicial.  

No obstante, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha asegurado que los derechos laborales de 

los trabajadores del Poder Judicial están asegurados pese a la extinción de estos fideicomisos, pero 
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acusó que las movilizaciones contra las reformas han sido auspiciadas por los ministros de la Corte, 

quienes buscan que prevalezcan sus privilegios. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/fotos-chairas-fifis-asi-son-las-oficinas-de-

morena-en-la-camara-de-diputados-787075.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/fotos-chairas-fifis-asi-son-las-oficinas-de-morena-en-la-camara-de-diputados-787075.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/fotos-chairas-fifis-asi-son-las-oficinas-de-morena-en-la-camara-de-diputados-787075.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Humberto Padgett (Periodista) 

 

“Las mejores oficinas de la Cámara de Diputados las tiene Morena y eso suele ser congruente con la 

primera mayoría, cuando el PRI la ha tenido, han sido las mejores oficinas que han tenido los priistas. 

Tampoco los diputados de Ecatepec vivirían en las colonias que ahora están en el estado en que se 

encuentran. También yo me encontré muchas oficinas vacías, muy bonitas, decoradas por el día de 

muertos en donde no se habla de los muertos que diariamente tiene este país, incluso en las oficinas 

de Guerrero, porque ya tenemos en la cuenta 14 personas asesinadas de la peor manera, en un estado 

que se está yendo al carajo y se estará yendo a la ‘chingada’ el próximo año, porque habrá elecciones. 

Estas diputadas llegan en sus coches, tienen seguridad, hay resguardo parlamentario, si se enferman 

habrá servicio médico al instante, tienen un seguro de gastos médicos mayores, es una situación en la 

que no viven como ellos dicen que viven los mexicanos”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!897?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!897&authkey=!AOLX1tWYxYAZ3_E&ithint=video&e=egbhc8  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!897?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!897&authkey=!AOLX1tWYxYAZ3_E&ithint=video&e=egbhc8
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!897?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!897&authkey=!AOLX1tWYxYAZ3_E&ithint=video&e=egbhc8
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Margarita Zavala Gómez del Campo (Diputada – PAN) 

Entrevista con Óscar Mario Beteta 

 

“Me sorprendió la cantidad de barbaridades, de imprecisiones jurídicas, además de alguna serie de 

mentiras con respecto a lo que se refiere a esta reforma a las leyes, a la Ley Orgánica del Poder Judicial 

que va a significar un ataque y un atraco de verdad a lo que son los derechos de los trabajadores. Se 

trata de una intervención absoluta del Poder Ejecutivo al Poder Judicial, no solo extinguir los 

fideicomisos sino también a que no puedan hacer otros, la prohibición de la creación de fideicomisos. 

Es una reforma que viola los principios de progresividad, es decir, los legisladores no pueden ni 

restringir ni limitar derechos adquiridos”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1TWAF5Neoiqek0L3et6Y-FkMHTrncaDYr/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/d/1TWAF5Neoiqek0L3et6Y-FkMHTrncaDYr/view?pli=1
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Comisión realiza el foro “retos y perspectivas: rumbo a la 

consolidación de la economía social y solidaria” 

La Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo, que preside la diputada María de los 

Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), realizó este lunes el foro “Retos y Perspectivas: Rumbo a la 

Consolidación de la Economía Social y Fomento al Cooperativismo”, con la finalidad de tener una 

apertura con este sector y escuchar sus propuestas respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2024. La diputada Gutiérrez Valdez resaltó la importancia de vincular el trabajo del Poder 

Legislativo con las dependencias de la Administración Pública Federal y los diversos sectores de la 

economía social y fomento al cooperativismo, para coadyuvar en el fortalecimiento del sector de la 

economía social y solidaria. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-realiza-el-foro-retos-y-perspectivas-rumbo-a-la-consolidacion-de-la-economia-social-y-

solidaria/ 

https://hojaderutadigital.mx/comision-realiza-el-foro-retos-y-perspectivas-rumbo-a-la-consolidacion-de-la-economia-social-y-solidaria/
https://hojaderutadigital.mx/comision-realiza-el-foro-retos-y-perspectivas-rumbo-a-la-consolidacion-de-la-economia-social-y-solidaria/


 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

8 

25/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PAN acusó que en México se aplican vacunas caducas contra Covid-19 - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/pan-acuso-que-en-mexico-se-aplican-vacunas-caducas-contra-covid-19/
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Una más al Frente: Margarita Zavala alza mano para candidatura por 

la CDMX 

 

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), 

Margarita Zavala, confirmó su interés por 

contender por la postulación a la jefatura de 

gobierno de la Ciudad de México en el Frente 

Amplio por México, conformado también por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el de la 

Revolución Democrática (PRD).  

Al ser cuestionada directamente por el periodista 

Óscar Mario Beteta en el programa “En los 

tiempos de la radio”, Zavala pidió no ser llamada candidata, más sí interesada en la postulación 

opositora al cargo. 

“¿Cómo la presento? diputada federal, obviamente, pero ¿precandidata, candidata a la jefatura de 

gobierno?”, preguntó el conductor. “No, diputada federal”, contestó. “De acuerdo, pero ¿interesada?, 

¿Interesada sí?”, reformuló Beteta. “Sí, interesada sí”, confirmó.  

Margarita Zavala ha sido uno de los perfiles más sonados en el Frente Amplio por México para 

contender por la candidatura opositora y posteriormente por la jefatura de gobierno de la Ciudad de 

México, al igual que otros personajes del PAN con Santiago Taboada, actual alcalde de Benito Juárez y 

la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.  

Margarita Zavala ya ha participado en otros procesos electorales del país. En 2018, año en que Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO) ganó la presidencia de México, la hoy diputada abandonó el PAN, como 

su esposo y expresidente Felipe Calderón, para postularse a la silla presidencial de forma 

independiente.  

Sin embargo, al no tener éxito volvió a las filas del PAN donde hoy las encuestas la colocan entre los 

perfiles más competitivos de la oposición. De acuerdo con el ejercicio hecho por Buendía & Márquez 

para El Universal, Zavala lidera las preferencias de la oposición con una ventaja de 14 por ciento, 

seguida de cerca por un doble segundo lugar de Santiago Taboada y Sandra Cuevas, alcaldesa de 

Cuauhtémoc, con 10 puntos porcentuales cada uno.  



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Con estos números, Margarita Zavala confirmó este martes su interés por la dirigencia de la Ciudad de 

México, en un proceso interno que el Frente Amplio por México está por definir rumbo a 2024. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/una-mas-al-frente-margarita-zavala-alza-

mano-para-candidatura-por-la-cdmx-787042.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/una-mas-al-frente-margarita-zavala-alza-mano-para-candidatura-por-la-cdmx-787042.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/24/una-mas-al-frente-margarita-zavala-alza-mano-para-candidatura-por-la-cdmx-787042.html
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Hay mucho talento dentro de la coalición opositora: Mario 

Riestra 

El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, aseguró que la fórmula 

ganadora para las elecciones del próximo año se debe partir de la unión e inclusión de todos los 

ciudadanos, así como perfiles de todas las expresiones políticas.  Por lo que, dijo que se deberá esperar 

lo que decidan las cúpulas de los partidos políticos y ver si la resolución del Instituto Nacional Electoral 

(INE) entra en vigor y en que términos. 

 

https://efekto10.com/hay-mucho-talento-dentro-de-la-coalicion-opositora-mario-riestra/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/hay-mucho-talento-dentro-de-la-coalicion-opositora-mario-riestra/
https://efekto10.com/
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Comisión de Justicia avaló dictamen sobre 
notificaciones por oficio de las resoluciones 

respecto a juicios de amparo 
 

Boletín No. 5258 

 

 

• También aprobó opinión respecto al PPEF 2024 

 

La Comisión de Justicia, presidida por el diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN), aprobó 

con 23 votos a favor, 8 en contra y cero abstenciones, reformas en materia de notificaciones por 

oficio de las resoluciones que se dicten en los juicios de amparo. 

 

El dictamen modifica y adiciona los artículos 28 y 243 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los 

artículos 103 y 107 de la Constitución Política. 

 

Establece que para el caso en que el Poder Judicial de la Federación requiera utilizar los servicios 

públicos de correos y telegráficos, deberá cubrir el costo correspondiente, conforme a su 

presupuesto asignado para tal fin, y en la forma, plazo y modalidad que para este efecto se 

establezca en el convenio respectivo. 

 

Asimismo, si los jefes o encargados de las oficinas públicas de comunicaciones se niegan a 

recibir o transmitir los mensajes de referencia, se adiciona que “excepto por el no pago derivado 

de la prestación de los servicios públicos de correos o telegráficos al Poder Judicial de la 

Federación”, se les impondrá multa de cien a mil días. 

 

El dictamen señala que el objetivo de las reformas es que el Poder Judicial de la Federación se 

haga cargo de las erogaciones que representan las notificaciones que se realizan a través de las 

oficinas públicas de comunicaciones. 

 

Añade que se busca garantizar que la Financiera para el Bienestar (FINABIEN) pueda obtener una 

remuneración por sus servicios prestados al Poder Judicial de la Federación, con el propósito de 

destinar dichos recursos a fortalecer la viabilidad con que se garantiza la inclusión financiera sin 

discriminación. 
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El servicio de carta con acuse de recibo, que el Poder Judicial de la Federación emplea para llevar 

a cabo comunicaciones judiciales, es uno de los conceptos cuya gratuidad debe ser garantizada 

por el Estado. Así, no sería procedente trasladar el cargo de dichos servicios a los justiciables, 

precisa. 

 

Subraya que en una valoración integral de los objetivos planteados para Servicio Postal 

Mexicano (SEPOMEX) y FINABIEN, “esta Comisión estima que sí es jurídicamente viable trasladar 

el cargo de los servicios telegráficos y de carta con acuse de recibo, al Poder Judicial de la 

Federación”. 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), quien presentó la iniciativa, comentó que se busca 

mejorar los ingresos de Servicio Postal Mexicano y FINABIEN, para que puedan dar un mejor 

servicio a las y los mexicanos y al propio Poder Judicial de la Federación.   

 

Opinión del PPEF 2024 

 

Durante la reunión extraordinaria, la Comisión también aprobó, en lo general, con 26 votos a 

favor, su opinión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 

Fiscal  2024. 

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) presentó una reserva, la cual fue avalada con 19 votos a 

favor y 12 en contra, para modificar dicha opinión y establecer que con relación al proyecto del 

PEF 2024 se emite opinión en sentido negativo por lo que respecta al presupuesto de Ramo 03 

del Poder Judicial de la Federación, en virtud de que sobreestima el ejercicio de su gasto. 

 

Se emite la opinión en sentido positivo por lo que respecta al proyecto del PEF 2024 para los 

demás entes de administración pública federal y autónomos que participan en la función justicia, 

en los términos expresados en el apartado de consideraciones. 

 

Asimismo, se señala que la presente opinión, con sus anexos, se remita a la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, en términos de lo previsto en los resolutivos Quinto y Sexto de los 

“Lineamientos para el procedimiento de participación de las Comisiones Ordinarias en el análisis 

del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024”. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2023 LEGISLATIVO 

En tanto, la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) consideró que se debe garantizar 

la justicia para todos; por ello planteó aumentar el recurso destinado a apoyar a las personas 

con discapacidad, pueblos indígenas y afroamericanos, así como a personas de la diversidad 

sexual que se vean discriminados y que tienen menos administración de justicia. 

 

 



GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 
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Diputada Sofía Carvajal, nueva presidenta del GRULAC 

para el periodo 2023- 2025 
 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) fue electa presidenta de la Mesa Directiva del Grupo de Países de 
América Latina y el Caribe (GRULAC), de la ONU, para el periodo 2023-2025. La elección de la legisladora 
federal se llevó a cabo en la reunión del GRULAC, que tuvo lugar en Luanda, Angola, previo al inicio de 
la 147 Asamblea de la Unión Interparlamentaria (UIP), que se realiza hasta este 27 de octubre, en esa 
ciudad de África Central. 

 

https://diarionoticiasweb.org/diputada-sofia-carvajal-nueva-presidenta-del-grulac-para-el-periodo-2023-2025/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diarionoticiasweb.org/diputada-sofia-carvajal-nueva-presidenta-del-grulac-para-el-periodo-2023-2025/
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Presenta Sayonara Vargas segundo informe de actividades 

legislativas 

La integrante del Grupo Parlamentario del PRI resaltó la presentación de 127 propuestas que incluyen 

iniciativas de reforma a diversas leyes, exhortos a distintas instancias del Gobierno y la solicitud de 

gestión de recursos presupuestales. Entre los resultados más sobresalientes se encuentra el 

cumplimiento de su promesa de campaña para la reactivación de las Escuelas de Tiempo Completo, la 

reforma a la Ley Nacional de Ejecución Penal para mejorar la educación en el sistema penitenciario de 

México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-sayonara-vargas-segundo-informe-de-actividades-legislativas/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-sayonara-vargas-segundo-informe-de-actividades-legislativas/
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Información proporcionada por el Inegi, esencial para el 

trabajo legislativo previo a la discusión del presupuesto 

2024: Ana Karina Rojo 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), presidenta de la Comisión de Bienestar, aseveró que toda la 

información proporcionada por el Inegi, previo a la discusión del presupuesto 2024, es de suma 

importancia, ya que los indicadores son esenciales para tomar decisiones de manera responsable e 

informada. 

 

https://efekto10.com/informacion-proporcionada-por-el-inegi-esencial-para-el-trabajo-legislativo-previo-a-la-discusion-del-

presupuesto-2024-ana-karina-rojo/ 

 

 

 

 
 

 

 

https://efekto10.com/informacion-proporcionada-por-el-inegi-esencial-para-el-trabajo-legislativo-previo-a-la-discusion-del-presupuesto-2024-ana-karina-rojo/
https://efekto10.com/informacion-proporcionada-por-el-inegi-esencial-para-el-trabajo-legislativo-previo-a-la-discusion-del-presupuesto-2024-ana-karina-rojo/
https://efekto10.com/
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Aprobó Comisión de Vivienda su opinión sobre 
el PEF 2024 

 

Boletín No. 5257 

 

 

•    Contempla reasignaciones en diversos programas 

 

La Comisión de Vivienda, presidida por la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó con 15 votos a 

favor, uno en contra y dos abstenciones, su opinión respecto al proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024, la cual se remitió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

 

En reunión semipresencial, la diputada Aguilar Gil dijo que están solicitando ampliar los recursos 

para el Programa de Vivienda Social S177 a fin de otorgar subsidios para la autoproducción de 

vivienda nueva, mejoramiento o ampliación, en Michoacán, Nayarit, Puebla, Oaxaca, Tamaulipas, 

Tabasco, Nuevo León, Yucatán, Chihuahua y Jalisco. 

 

Indicó que es una petición que “hemos estado insistiendo desde hace dos años en la Comisión 

de Vivienda y que se presentó por los institutos de vivienda; se busca una asignación por 480 

millones en un sistema de paripassu, es decir de peso a peso”. 

 

Asimismo, por petición de organizaciones sociales y civiles que participaron en los foros de 

vivienda realizados en el país, se propone la generación de un Sistema Nacional de Capacitación 

Permanente para brindar opciones a las familias mediante la autoproducción de vivienda y 

satisfacer la necesidad habitacional. 

 

Además, precisó, se solicita ampliar la asignación para la certeza jurídica de la tenencia de la 

tierra por 94 millones de pesos. “Es una petición que nos ha hecho el titular del Registro Agrario 

Nacional (RAN) dado que tenemos un rezago de la transformación de vivienda o de terrenos 

rurales a urbanos que requieren de certeza jurídica”. 

 

También, expuso, estamos impactando el Programa para Regularizar Asentamientos Humanos y 

beneficiar al menos a diez mil familias en condición de rezago social con el otorgamiento de 

certeza jurídica; se busca ampliar en 76 millones de pesos. 
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Puntualizó que para el RAN, en el Programa de Modernización Catastral Rural Nacional, con la 

intención de mejorar la infraestructura tecnológica, ampliar el personal y solventar la presión del 

gasto que le permita garantizar su operación ordinaria, se busca una ampliación de recursos por 

46 millones de pesos. 

 

Igualmente, se plantea una modificación al Programa de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Territorial P05 para mejorar el control documental sobre la propiedad ejidal y comunal con una 

asignación de 40 millones de pesos, así como el Programa de Regularización del Registro de 

Actos Jurídicos Agrarios, a fin de ampliar los recursos para contribuir a la acreditación, hasta por 

14 millones de pesos. 

 

Por el PAN, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda afirmó que la petición de presupuesto que 

solicita la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano es incongruente, porque  hay 

muchísimas necesidades en más de dos mil 300 municipios que están esperando infraestructura 

y equipamiento, dado que únicamente se ha dirigido el recurso a los que históricamente se 

habían quedado rezagados. 
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‘No dejaré obras tiradas’, afirma Miguel Riquelme a poco 

tiempo de culminar su mandato 

 El gobernador Miguel Ángel Riquelme afirmó que para el final de su administración no dejará pendientes 

ni obras sin concluir, sino que aquellos trabajos que se encuentran en proceso corresponden a proyectos 

que no estaban contemplados originalmente en su proyecto, pero aun así llegarán a feliz término. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/no-dejare-obras-tiradas-afirma-miguel-riquelme-a-poco-tiempo-de-culminar-su-mandato-

IL9728648 

 

https://coahuila.gob.mx/directorio/semblanza_dependencia/51d48268b3ed87e92700016d
https://vanguardia.com.mx/coahuila/no-dejare-obras-tiradas-afirma-miguel-riquelme-a-poco-tiempo-de-culminar-su-mandato-IL9728648
https://vanguardia.com.mx/coahuila/no-dejare-obras-tiradas-afirma-miguel-riquelme-a-poco-tiempo-de-culminar-su-mandato-IL9728648
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Envía AMLO 300 elementos de la Guardia a Coyuca de 

Benítez 

Luego de la masacre de de 11 policías y dos mandos de la Secretaría de Seguridad Pública de Coyuca de 

Benítez, el presidente de la república Andrés Manuel López Obrador lamentó lo ocurrido en ese 

municipio gobernado por morena. Durante la conferencia matutina desde Palacio Nacional, López 

Obrador fue cuestionado respecto al asesinato de los elementos de seguridad pública del ayuntamiento 

que encabeza Osiel Pacheco Salas y consideró que la acción fue una emboscada. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/envia-amlo-300-elementos-de-la-gn-a-coyuca-de-benitez-10898574.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/envia-amlo-300-elementos-de-la-gn-a-coyuca-de-benitez-10898574.html
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Por primera vez, se harían vehículos en Durango 

Se espera que en el corto plazo se puedan instalar en Durango dos empresas chinas, una de ellas para la 

fabricación de baterías para carros eléctricos y una ensambladora, anunció el gobernador Esteban 

Villegas Villarreal. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/se-harian-vehiculos-en-durango.html 
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Jalisco defenderá su sistema de salud, dice Alfaro 

 

El sistema de salud Jalisco no será desmantelado ni entregado a la Federación, aseguró el Gobernador 

Enrique Alfaro. 

 

https://www.mural.com.mx/jalisco-defendera-su-sistema-de-salud-dice-alfaro/ar2698456 
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Comisión en Congreso de NL da a Samuel García 24 horas 

para aclarar solicitud de licencia 

 

Por mayoría, la Comisión de Gobernación del Congreso local acordó esta tarde solicitar al gobernador 

de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, la aclaración de la solicitud de licencia para irse de candidato 

presidencial en el 2024, por lo que deberá responder antes de mañana a las 13:30 horas si quiere la 

licencia por 30 días o seis meses. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/diputados-nl-dan-24-horas-samuel-garcia-para-aclarar-licencia 
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Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) 

Entrevista con Óscar Mario Beteta 

 

“Es impresionante cómo esta mayoría de Morena en el Senado de la República no sabe reconocer cuál 

es su autoridad en términos legislativos, lo que está haciendo solamente es subordinarse a López 

Obrador, recibir línea y como ponía yo en mis redes, hoy como borregos van a votar esta destrucción 

de 13 fideicomisos sin importarles las miles de familias a las que están afectando en el Poder Judicial. 

Parece ser que quieren perpetrar todo el robo hoy mismo, o sea, me refiero hoy en comisiones, 

inmediatamente después, en el Pleno, están citado a las 10 de la mañana y después cerrarán la sesión 

para abrir otra y hacer todo, digamos, todo el proceso hoy mismo. Es algo terrible de verdad”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1aMkQA943OkXTKM3mDnJj8H5llvlVx8Oo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1aMkQA943OkXTKM3mDnJj8H5llvlVx8Oo/view
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Julen Rementería del Puerto (Coordinador de Senadores – PAN)  

Entrevista con Mario González 

 

“Lamentablemente se niegan la posibilidad que hubiera, digamos, el intercambio de ideas, que nos 

pudiera explicar ella si los fideicomisos son como dice el Presidente, son como dice la mayoría, pues 

digamos, que la protección de privilegios o no, pero qué mejor que ella pudiera haber tenido la 

oportunidad de explicarnos. Lamentablemente lo que estamos observando es ataque, digamos una 

afrenta contra el Poder Judicial, porque el Poder Judicial, independiente como es, valiente como es, en 

los últimos días, en las últimas semanas o meses, bueno, pues ha resuelto de acuerdo a como 

corresponde, no como de acuerdo a como quiere el Presidente de la República, y eso lo tiene muy 

molesto, por eso lo quiere destruir”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Lf4jbGhyhhtJ0DiMfsMxE0VbvuUgaUOO/view 

https://drive.google.com/file/d/1Lf4jbGhyhhtJ0DiMfsMxE0VbvuUgaUOO/view
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César Cravioto (Senador – Morena) 

Entrevista con Gabriela Warkentin y Javier Risco 

 

“Están convocadas las Comisiones de Hacienda y Asuntos Legislativos para sesionar, después va al 

Pleno y veremos si hoy se da primera y segunda lectura o nada más una lectura. Vamos firmes, va a 

salir, hay convicción del grupo, seguiremos avanzando para que no haya derroche y el presupuesto 

público no se utilice para beneficio de unos cuantos sino para el servicio general del pueblo de México 

y con esa convicción vamos a cancelar los fideicomisos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qktqs045kOyyOarGDQwaQVMgZP6YveB6/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qktqs045kOyyOarGDQwaQVMgZP6YveB6/view
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El INE aprueba que partidos postulen a mujeres en 5 de 9 

gubernaturas en 2024 

 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó los criterios para que los partidos políticos 

postulen a cinco mujeres y cuatro hombres, para las nueve gubernaturas que se renovarán en 2024. 

Luego de que el acuerdo fue rechazado la semana pasada, en medio de una confusión, las consejerías 

volvieron a discutir el asunto en una sesión extraordinaria y lo aprobaron por unanimidad en lo 

general. El consejero Uuc-kib Espadas, quien votó en contra del proyecto en lo particular, argumentó 

que el INE carece de algunas atribuciones y que los partidos tienen autodeterminación.  

 

https://drive.google.com/file/d/1G5kshcIUYzRW60sZOUdnjNHNU7iLzY3k/view 

https://drive.google.com/file/d/1G5kshcIUYzRW60sZOUdnjNHNU7iLzY3k/view
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INE aprueba que partidos postulen en su mayoría a mujeres  

 

En el INE votaron que los partidos políticos hubiera más candidatas que candidatos, de las 9 

gubernaturas en juego, tienen que poner a 5 mujeres y 4 hombres cada partido, esto puede significar 

una complicación política para partidos que tienen en sus favoritos a hombres. En esta sesión 

extraordinaria del Consejo General del INE, lo que adelanta el representante de Morena, el diputado 

Mario Llergo, es que su partido no va a impugnar este acuerdo que ya se aprueba durante este martes 

y en el que varios partidos políticos consideraban que el INE se excedía de sus facultades. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-RHYO7ws3u1F-1QsKPEINUo-VJiyI8zW/view 

https://drive.google.com/file/d/1-RHYO7ws3u1F-1QsKPEINUo-VJiyI8zW/view
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Morena da a conocer fechas para registro de aspirantes a diputados  

 

En Morena ya van por los nombres de los próximos diputados, Mario Delgado está dando a conocer en 

estos momentos las fechas en las que se van a poder registrar aquellos que quieran ser diputados en el 

Congreso. 1, 2 y 3 de noviembre para diputaciones federales de mayoría y Senado de mayoría, se 

darán resultados durante el mes de diciembre.  

 

https://drive.google.com/file/d/15OB8k2kvc67v85artEXwJegnZ_9mG_Dx/view 

https://drive.google.com/file/d/15OB8k2kvc67v85artEXwJegnZ_9mG_Dx/view
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Comisiones del Senado aprueban minuta que elimina 13 fideicomisos 

del PJF  

 

Hace unos minutos fue aprobado el dictamen en Comisiones de Estudios Legislativos y de Hacienda, 

para adicionar el párrafo segundo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, 

que implicaría la eliminación de 13 Fideicomisos del Poder Judicial.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!900?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!900&authkey=!ACB6NyCUttfgvN4&ithint=video&e=wWclrT 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!900?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!900&authkey=!ACB6NyCUttfgvN4&ithint=video&e=wWclrT
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!900?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!900&authkey=!ACB6NyCUttfgvN4&ithint=video&e=wWclrT
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Le comenté que la llegada de los fideicomisos al Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, no 

tendría vuelta de hoja y que sería, sin duda bola cantada. 

Bueno, anoche los pronósticos se cumplieron sin sorpresas, los morenistas y sus aliados votaron a favor sin el menor 

problema. 

Es la ley de la mayoría la que impera y lo saben los opositores, por eso los esfuerzos los extendieron a defender, en 

tribuna del pleno, a los trabajadores del Poder Judicial que se plantaron todo el día en las afueras de la Cámara Alta. 

Esa reforma desde que llegó a la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, estaba enrutada pasar 

sin el menor problema toda vez que Morena y sus aliados cuentan con los votos de la mitad más uno de los 500 

diputados que integran la Cámara. 

Basta recordar que fue una de las advertencias que traía el propio Presidente López Obrador por el pleito contra la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación que preside la ministra, Norma Piña por dos razones: primero, por haber negado 

la extensión de sus presidencia hasta el 2024, de Arturo Zaldívar Lelo de la Rea. 

Y  dos, porque le negaron el voto a su plan  b, Yazmín  Esquivel para ser la presidenta, su derrota fue por la exhibida de 

haber plagiado su tesis, con ello la votación de los once ministros se inclinó a la actual Norma Piña, del grupo contrario 

a López Obrador. 

El Poder Judicial se ha convertido en un dolor de cabeza del Presidente, por eso su reacción, en una clara represalia, fue 

eliminar esos fideicomisos que consideran en Palacio Nacional son beneficios, en su mayoría para los ministros. 

No es una cantidad menor, son más de 15 mil millones de pesos y una gran parte de ahí resguarda los ahorros de los 

más de 50 mil trabajadores del Poder Judicial, por eso las manifestaciones, porque les pega a ellos, a los empleados y 

no a los ministros.b 

En consecuencia, los senadores de Morena de Eduardo Ramírez, lograron aprobar la minuta que llegó de sus pares de 

la Cámara de Diputados. 

Los líderes de las bancadas del Senado del PRI, Manuel Añorve, del PAN, Julen Rementeria y del PRD, Miguel Angel 

Mancera refrendaron que sus legisladores apoyarán a todos esos trabajadores que hoy quedarán afectados por esta 

decisión del Presidente que salpicará el cierre de las guarderías. 

Le cuento que los trabajadores y su líder del Sindicato del Poder Judicial se organizaron, luego de la visita que les hizo la 

Presidencial, Xóchitl Gálvez para buscar ingresar en una comisión para exponer a los senadores las formas que 

afectarían eliminar esos fideicomisos. 

Bueno, finalmente el líder y los cuatro o cinco acompañantes simplemente se quedaron en la espera, porque la orden 

de la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera fue sencillamente que no pasaran, y punto. 
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La senadora panista, Kenia López sin titubeos les atizó, a los morenistas que no les basta quitarles el dinero a los 

trabajadores del Poder Judicial de esos fideicomiso, pues se quieren robar esos dineros de las pensiones para meterlo 

al cochinito de la candidata Claudia Sheinbaum. 

 

URZUA DE AMLO AL EQUIPO DE XOCHITL 

Ayer la senadora y presidencial, Xóchitl Gálvez anunció la llegada al Frente Amplio por México del ex secretario de 

Hacienda en la administración de López Obrador, Carlos Urzua. 

Naturalmente que esa noticia cimbró Palacio Nacional, pues no hay que olvidar que Urzua es un personaje muy cercano 

al Presidente con quien al final del día le renunció por no estar de acuerdo con su forma de gobernar. 

Urzua se integrará al equipo de trabajo de Xóchitl para el desarrollo del plan de gobierno del 2024, en la lucha por la 

Presidencia de México. 

Carlos Urzua renunció al gobierno de López Obrador porque no estaba de acuerdo con la idea del Presidente, sobre 

todo en el manejo de las finanzas. 

Xóchitl adelantó que Urzua ya le entregó un documento en materia económica muy interesante e importante. En 

consecuencia, podemos advertir que estará a cargo de armar el proyecto económico del país. Y si logrará el triunfo en 

el 2024 la senadora, estaríamos adelanto su nombramiento como secretario de Hacienda. 

 

CINCO MUJERES DE NUEVE AL 2024 

El INE de Guadalupe Taddei resolvió en l equidad de género, que los partidos políticos deberán registrar cinco mujeres 

y cuatro hombres para las nueve gubernaturas del 2024. 

La decisión será de cada partido político de cómo ocupar esas nueve entidades. 

Ahora con esa decisión de ordenamiento, vamos a ver si a Morena no la mete en problemas para las designaciones, 

pues es bola cantada que para la CDMX llevan a Omar Harfuch, Tabasco, Javier May, en Jalisco, Carlos Lomelí o Antonio 

Pérez, papá del Checo Pérez, Puebla, Alejandro Armenta y Yucatán, al Guacho Díaz. De entrada sobraría uno, la pregunta 

es cuál quitarían de esos que prácticamente son bola cantada. Mientras  que quedarían para las mujeres, Chiapas, 

Morelos, Veracruz y Guanajuato. 
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El mismo guión que se vio y escuchó en el recinto de San Lázaro, lo repitieron en el salón de sesiones 

del Senado: viscerales, falsa impolutez, rencor, odio y lapidarios contra la ministro Norma Lucía Piña 

Hernández.  

Se esforzaron senadores del bloque oficial, en utilizar tribuna para que los “vean y oigan” en Palacio 

Nacional, en sus dirigencias y “ysq”, sin omitir mencionar a su nueva Tlatoani, Claudia Sheinbaum. 

Y los consideren en las listas que Morena enviará al INE, para registrarlos como candidatos a la curul, 

escaño, reelección, para gobernador, alcaldes, dipuados locales…  

No tienen discurso propio, ni propuestas alternas, sino lo mismo, defender a capa y espada, el 

proyecto de venganza de su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo Federal, contra  el Poder Judicial y, 

arrebatarle de su presupuesto para el siguiente año, 15 mil mdp. 

Recursos equivalentes, reiteramos, a los 15 mil mdp que fue el fraude en Segalmex, como 

continuamente acusan ante medios y en las tribunas del Congreso, diputados y senadores del PAN-

PRI-PRD-MC. 

Abusan del sentido común de los mexicanos, en este asunto y de los más de 55 mil trabajadores de 

esa institución autónoma, que saben consecuencias de aprobarse esa extinción. ¿O es que acaso, 

diputados y senadores de Morena-PT-Verde, pueden saber más de ese impacto en sus familias y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO: MORENA, REMATA VENGANZA A LA CORTE, APRUEBA EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS; 

SAN LÁZARO: SUSPENDE LABORES POR MANIFESTANTES 
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bolsillos que las familias de aquel número de trabajadores que serán víctimas de brutal saqueo a 

sus prestaciones y conquistas laborales? 

Si deciden salir a las calles con los intgrantes de sus familias, es por manifestar su prtesta a que les 

retiren esos beneficios que lograron durante años para ellos, no por gusto y menos, porque los 

manipulen desde la Corte, cual señalan promoventes de esa reforma: adición a un segundo párrafo 

del artículo 224 en Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. 

-“Les vale madre lo que les pase a los trabajadores por obedecer al Presidente de la Republica”, 

espetó el senador panista, Julen Rementería a sus pares deMorena-PT-Verde, en posicionamientos 

partidistas. 

 -“Está prohibido pensar, argumenar y razonar”, los acusó.  

-“Discurso de odio, en asunto de 13 Fideicomisos y cuando la Corte los complacía, nunca dijero nada, 

pero cuando les estorba, entonces, sí tienen problemas”, observó a senadores del partido en el 

poder, el panista. 

Como recordó a senadores en el poder: “lo mismo prometieron con 109 Fideicomisos en el 2019, 

donde quedaron, se los robaron, 68 mil mdp, extinguieron en Fideocomisos en aquel entonces. Y 

dejan 60% de aumento en la deuda. Solo obedecen, no piensan, no razonan y no argumentan; 

dijeron 10 pesos litro de gasolinas y están a más del doble. En moches, si te atontas, te muerden a 

la salida”. 

-“Sistema de salud como en Dinamarca, ja ja ja, quien cree esto”.  

Con su habitual estilo de odio y rencor, subió a tribuna el senador de Morena, Cesar Arnulfo Cravioto 

Romero, por 5 minutos. 

Tajante, recuerda al PAN, extinción de su fuente laboral a trabajadores de la Compañía de luz y 

Fuerza, 40 mil trabajadores; mexicana de aviación que dejaron sin empleos a los trabajadores. A los 
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priistas, recordó si se acuerdan del golpe al magisterio nacional que le quisieron dar con la mal 

llamada reforma educativa. “Esos son pisoteos, atropellos, esos fueron agravios, no lo que ocurre 

hoy”, ponderó el legislador de Morena. 

-“Y también para los desmemoriados de la Corte, voy a recordar algunos agravios que resoluciones 

de la Corte han hecho a este país”, amenazó. 

-“La Corte limitó a 10 salarios minimos pensión de trabajadores de transición bajo el regimen de 

1973. O sea, para trabajadores en general de México, les limitan sus pensiones, pero para los 

trabajadores y funcionarios de la Corte, todo el tipo de apoyo y pensiones que sean ilimitadas”. 

El 24 de enero de este año, la Segunda Sala de la Corte, resolvió para los trabajadore en general, 10 

pensiones. Y bajo el régimen social de 1997, 20 salarios minimos, esos son agravios, añadió el 

senador capitalino. 

También negaron, resaltó ante senadores de PAN-PRI-PRD-MC, que la CFE se convirtira en patrón 

sustituto de los trabajadores de Luz y Fuerza, “para que se den cuenta de la doble moral” de ustedes 

y de laCorte. 

El 29 de junio en 2021, calculan pensiones para trabajadores del Estado, para que la unidad de 

división sean las Umas y no el salario mínimo. 

-“Esos son agravio a este país y los que hace la Corte”, acusó. 

-“Y que los altos mandos del Banco de México, mantengan altos salarios en el nivel que percibieron 

en el 2009 y tambien los propios de la Corte se ayudaron con esta resolución. Entonces, no hablen 

de agravios. La Corte también los ha cometido por años y años”, agrega. Puntual, advirtió: 

-“Fideicomisos, hoy, van a desaparecer aunque no les guste a los de la derecha”, remató.  

-“Poder Judicial, pensiones complementarias, de 832 mdp para 25 beneficiarios, no 55 mil 

trabajadores; y qué implica, compensación por riesgo, estimulos por antigüedad, por jubilación, 
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prima quinquenal, despensa, estimulos por días de festejo, pago de horas extras, apoyos a 

capacitación”. 

“Si esos no son excesos, pues entonces no sé a que se refieren ustedes”.  

-“Ustedes sigan defendiendo sus derechos y privilegios y nosotros seguimos defendiendo la 

austeridad”, definió Cravioto al terminar su intervención. 

En réplica, el priista, Manuel Añorve Baños, también definió: 

-“Podrán tener la mayoría, pero nunca tener la razon”. 

20:55 horas, se agotaron posicionamientos de grupos parlamentarios y siguieron discusión en lo 

general, donde la expectación fue intervención de la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero, quien 

fue primera, para hablar, en contra, por cinco minutos. 

-“Vengo a defender un principio de republicanismo el de la autonomía de los Poderes de la Unión, 

para definir sus propias formas, tiempos y modos de administración”, expuso la senadora de 

Morena, al pleno. 

-“Hoy, vengo a defender a las y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, ante la posible 

eliminación de algunos de los Fideicomisos que representan parte de sus conquistas laborales”.  

-“Que quede claro, no he venido a proteger algun tema de interes particular. Vengo a hablar a favor 

del respaldo isntitucional y la salvaguarda de derechos de los 22 896 oficiales judiciales de parte; 

tecnicos de videograbaciones, de servicios intendentes y oficiales de seguridad; 3314 secretarios de 

juzgado, Tribunal, de apoyo, administradores, administradores regionales y actuarios”. 

Portavoz -la ex titular de Gobernación, en la tribuna del Senado-, de 21 700 jueces, magistrados y 

1211 defensores públicos, asesores jurídicos que atienden a la población de menos ingresos y menos 

recursos. 

“Traigo -afirmó-, defensa de todo ese capital humano al que afectaremos”. 
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Aclaró: Fondos para casas de jueces en lugares de alto riesgo, en la actualidad se nutre de descuento 

vía nomina de jueces magistrados, o del presupuesto público, son recursos aportados por los 

propios servidores púbicos. Con vehemencia, Olga Sánchez, ofreció que defenderán apoyos médicos 

complementarios y el Fideicomiso para mantenimiento de casa y habitación de jueces y 

magistrados. 

-“Defender Fideicomisos es defender a los trabajadores del Poder Judicial”, expuso tajante la 

senadora de Morena, ministra en retiro. Evidente, el final de su intervención: “no quiero aplausos, 

pero tampoco quiero vituperios”. 

En lo general, el dictamen de comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legisltivos, 

Segunda, se aprobó en segunda sesión vespertina, por 68 votos a favor y 48 en contra; en sesión 

matutina, quedó en primera lectura. 

En discusión de reservas, coincidente, senadora mexiquense del PAN, Josefina Vazquez Mota: ¿por 

qué hasta que llega la ministro Norma Piña, convierten a la Corte en enemigo púbico numeo 1, sí es 

una venganza contra juezas, jueces, magistrados, cuyo único pecado ha sido su lealtad a la 

Constitución?  

Venganza política, observó, es el principio de un propósito que, sin duda alguna, es al que menos 

queremos llegar: la destrucción del Poder Judicial para consolidar el gobierno en un solo hombre, 

más tarde, una dictadura. 

La ex candidata del PAN en el Estado de México, lució nuevo look en su larga cabellera y buen gusto 

en su vestimenta, además que modificó su tono habitual de hablar en la tribuna, por uno más fuerte 

y contundente. 

21:50 asume presidencia de la directiva, Ana Lilia Rivera, quien la suplió por un buen tiempo, su 

compañero secretario de la mesa, Sergio Pérez Fores. 
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Por qué este discuso de odio, cuestionó en la tribuna, senadora del PRI Nancy de la Sierra Arámburu; 

pondera inconstitucionalidad de la reforma: no pueden ser retroactivos, contraviene principios de 

legalidad, vulneran principio de seperación de Poderes, derechos de trabajadores, incumplen 

Tratados internacionales. 

La senadora sonorense, Sylvana Beltrones Sánchez,  presentó reservas al artículo 24 en Ley Orgánica 

del Poder Judicial y 5 Transitorios en el Decreto. 

Independencia del Poder Judicial, afirma, es fundamental para nuestro sistema democrático y el 

Estado de derecho. La reforma afecta a 55 mil familias y pone en riesgo a los mexicanos que acuden 

a Tribunales que buscan certeza juríica. Así defendió a la base laboral del Poder autónomo:  

Ni uno solo de 14 Fideicomisos se relaciona con prestaciones personales a los ministros. No son para 

“unos cuantos”, son el 60% de la plantilla en el Poder Judicial; 3 de ellos, para servicios médicos; 6, 

para pagos de derechos laborales y sociales, como pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro…  

No hay un documento, advierte, que asegure operación de estos Fideicomisos sean ilegales o que 

la Auditoría Superior de la Federación, encuentre irregularidades. No son “guardaditos”, se pueden 

consultar y son transparentes. 

Desde la independencia del país se estableció que una de las bases de su estructura gubrnamental 

era el princpio en división de Poderes, sin interferencia de uno con otro Poder, ni presiones 

intimidatorias, evoca.  

-“Pesos y contrapesos, unico, como garante ante la tiranía”, sopesa. 

Cuidar las instituciones es cuidar libertad de todas y todos; si el Poder Judicial se violenta por 

revancha, por espíritu de represalia, ¿qué le queda a los ciudadanos? La reforma va contra la división 

de Poderes y viola derechos laborales de funcionarios que trabajan por la justicia del país. 
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-“Quitar lo que no funciona o mejorar, pero no lo destruyan”, espetó a los adversarios del bloque 

opositor. 

En lo particular, la reforma se aprueba por 67 a favor y 49 votos en contra. 

26 minutos de hoy, terminan discusión de reservas; 6 minutos después, la senadora Ana Lilia Rivera 

Rivera, presidenta de la mesa directiva, declara aprobados en lo general y particular, el dictamen 

de la Minuta y se turna al Ejecutivo Federal, para efectos del artículo 72 en Ley de leyes. 

7 horas aproximadamente se llevó la sesión; 22 minutos previos a la primera hora de este miércoles, 

se levanta la segunda sesión ordinaria.  

Se consuma así, venganza política de Amlo, contra la Corte autónoma. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, a partir de las 8:00 horas, integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media 

Superior, realizaron manifestación en los cuatro costados de las instalaciones en Cámara de 

Diputados, con lo cual, impidieron ingreso de nuestros representantes populares, personal, medios 

y visitantes; la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, reportó que 

suspenden sesión ordinaria y coadyuvó con trabajadores sindicalizados de ese sector en la 

educación pública del país, para sostener, hoy, mesa de diálogo con la secretaría de Educación 

Púbica… Exigen se reanuden pláticas en los procesos de homologación, promoción docente y 

recategorización administrativa, además del pago de beneficios del Bienestar que anunció el 

Presidente… En ese esfuerzo de coadyuvar al diálogo, contribuyó la presidenta de la comisión de 

Educación en San Lázaro, Flora Tania Cruz Santos, de Morena… ¡Enhorabuena!... “Tienen derecho a 

manifestarse, lo están haciendo de una forma correcta, obviamente, bueno, de una forma no 

agresiva, pero sí, el bloqueo no le conviene a nadie, porque si no, cómo vamos a dialogar sin 

diputados adentro de la Cámara”, declaró presidenta de la Cámara, quien no elude que su tarea es 
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escuchar a la gente, recibir sus pliegos petitorios, atenderlos y, en la manera de lo posible, poder 

ver si se puede solventar sus necesidades”… En instalaciones de la Cámara de Diputados, la directora 

del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena y la diputada Marcela Guerra Castillo, realizaron 

cancelación de la estampillla conmemorativa del 70 aniversario del voto de la mujer en México… La 

estampilla, lleva imagen de una gran luchadora social, Elvia Carrillo Puerto, como tributo a la 

perseverancia de la mujer mexicana, para obtener el sufragio… Bien que celebró la virtual candidata 

presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, incorporación a su equipo de trabajo por ese 

encargo, del primer secretario de Hacienda de Andrés Manuel López Obrador, Carlos Urzúa Macías… 

“Para mí, es un gusto que haya aceptado ser parte de este equipo y es un ciudadano, no tiene 

partido político pero sí tiene mucho talento y mucha capacidad”, opina la senadora hidalguense, 

quien considera que el ex secretario de Hacienda, es una persona desencantada, “como miles de 

mexicanos que creyeron en este proyecto (Amlo-Morena), que se alejaron, porque este proyecto 

no cumplió las expectativas que ellos tenían que era justo no polarizar, no dividir, construir un 

México”. ¡Zas!... El Senado, alista discutir, votar y aprobar, Ley de Ingresos de la Federación, para el 

ejercicio fiscal 2024… En Cámara de Diputados, están inmersos en el PEF-2024, el cual, presume el 

coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, garantiza recursos por 9 bdp, para el 

desarrollo del país y bienestar familiar. Adelanta que la discusión en comisiones, inicia próximo 4 

de  noviembre siguiente y podría aprobarse en el pleno, el 12 de ese mes. “Tengan la certeza de que 

va a haber el dinero suficiente para impulsar el desarrollo del país y el bienestar de las familias”, 

ofreció ante los medios… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Poder judicial sin privilegios 
El recorte de los privilegios es y ha sido una de las banderas de este movimiento de 

transformación. ¿Quién podría estar de acuerdo en mantener lujos y excesos a 

servidores públicos que ya de por sí cuentan con un salario suficiente?, claro, solo los 

afectados 

 

El recorte de los privilegios es y ha sido una de las banderas de este movimiento de transformación. 

¿Quién podría estar de acuerdo en mantener lujos y excesos a servidores públicos que ya de por sí 

cuentan con un salario suficiente?, claro, solo los afectados. Pero qué han hecho, engañar a las y los 

trabajadores de este Poder enviándolos como carne de cañón a protestar y defender los intereses de 

aquellos. Esa es la verdad detrás de la eliminación de los fideicomisos, porque jamás este movimiento 

les ha arrebatado a las y los trabajadores sus sueldos y prestaciones.  

Lo que votamos en la Cámara de Diputados la semana pasada y que muy seguramente se aprobará en 

el Senado de la República en estos días, no es más que la eliminación de trece fideicomisos del Poder 

Judicial de la Federación, los cuales no afectan los derechos laborales, pues los aguinaldos, las primas 

vacacionales, el servicio médico y demás prestaciones, están salvaguardadas y garantizadas. 

Esos fideicomisos tenían que ver con Pensiones complementarias de magistrados y jueces jubilados; 

Mantenimiento de casas habitación de magistrados y jueces; Pensiones Complementarias para Mandos 

Superiores, entre otros, todos ellos, en manos de los ministros de la Corte y a los trabajadores de primer 

nivel de la Judicatura Federal. ¿Se necesita que un integrante de la SCJN que tiene un salario mensual 

mínimo de 172 mil 379.31 pesos y un máximo de 175 mil 660 pesos, tengan aparte estas “ayudas”? Por 

supuesto que no.  

De acuerdo con la Cuenta Pública de 2018, en promedio se ha utilizado solo el 4.9% de los fondos 

disponibles en estos fideicomisos, en el 2019 se erogó sólo el 1.15 por ciento de los recursos contenidos 

en estos ellos. En 2011, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) señaló que menos del 5% de las 

pensiones “complementarias” de la Corte y el Consejo de la Judicatura salieron de los Fideicomisos, el 

resto de su respectivo presupuesto fue aprobado por esta Cámara de Diputados, por lo que no hay 

afectación a los empleados del Poder Judicial.   
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Es vergonzoso que se manipule a las y los trabajadores de estas entidades, hay absoluto respeto al 

Poder Judicial pero eso no significa aceptar que malgasten recursos, eso es corrupción, situación que 

no estamos dispuestos a seguir permitiendo.  

Las manifestaciones que se llevaron a cabo en Chihuahua capital y Ciudad Juárez por parte de las y los 

trabajadores, demandando que no se eliminen estos fideicomisos deberían avergonzar a personajes 

como la Ministra Norma Piña, quien solo busca mantener sus privilegios a costa del bienestar de los 

mexicanos, pues no acepta ni dialogar ni a acatar una reforma que beneficia a las personas pues ese 

presupuesto muy seguramente se destinará a programas sociales.  

A los juarenses, a los chihuahuenses que están siendo engañados con argumentos de que se les 

recortaran a ellas y ellos sus salarios y prestaciones, les ofrezco un diálogo informativo que les permita 

revisar bajo qué criterios realizamos esa eliminación sin ningún perjuicio para ellos. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  CUESTIONA A LA SCJN, FORMULA HACE DIEZ PREGUNTAS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, declaró que no hace falta que la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Norma Piña Hernández, acuda al Senado de la República para discutir sobre los fideicomisos que se pretende eliminar del Poder 

Judicial, y en su lugar debería responder varias preguntas a la población. Lopez Obrador enumeró diez preguntas para que las y los ministros 

de la SCJN respondan: ¿Por qué ganan 700 mil pesos mensuales?. ¿Por qué nunca se castiga a jueces, ni a magistrados, ni ministros por 

corrupción?. ¿Por qué se contrató para el manejo de la oficina de la presidencia de la SCJN a un hombre de absoluta confianza de Genaro 

García Luna?. ¿Por qué dejan en libertad a delincuentes con argucias legaloides?. ¿Por qué no permitieron que se consultara al pueblo cuando 

se privatizó el petróleo?. ¿Por qué no concedieron amparos cuando se privatizaron las pensiones de los trabajadores?. ¿Por qué no aceptaron 

castigar a los responsables del incendio de la Guardería ABC?. ¿Por qué aceptaron, promovieron y apoyaron el desafuero del actual presidente 

de la República cuando era jefe de Gobierno?. ¿Por qué en vez de castigar a los delincuentes de cuello blanco los dejan en libertad y les 

devuelven los bienes robados. ¿Por qué tienen subejercicios cada año?. López Obrador explicó que los fideicomisos del Poder Judicial no se 

han utilizado para financiar las pensiones prestaciones y apoyos médicos complementarios de las y los trabajadores, ya que lejos de disminuir 

años con año, los recursos de estos fondos han ido acumulándose, hasta alcanzar más de 20,500 mdp. Reveló los montos de algunos de los 

fideicomisos que se pretenden extinguir, entre los que está Pensiones Complementarias para Mandos Medios Superiores, con  789 millones 397 

mil 493 pesos; Plan de Prestaciones Médicas con 137 millones 366 mil 192 pesos; Manejo de Producto de la Venta de Publicaciones CD’S y 

Otros Proyectos por  357 millones 620 mil 336; Remanentes Presupuestales: mil 311 millones 431 mil 357 de pesos; Fondo Nacional para el 

Fortalecimiento y Modernización de la Impartición de Justicia con 688 millones 432 mil 667 de pesos. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ENTREGA SENADO RECONOCIMIENTO “DR. JESÚS KUMATE RODRÍGUEZ” AL MÉDICO 

ALEJANDRO LLAUSAS VARGAS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, informo que en Sesión Solemne, el Senado de la República entregó el 

Reconocimiento “Dr. Jesús Kumate Rodríguez”, correspondiente al año 2023, al médico Alejandro Llausas Vargas, por su vocación de servicio, 

visión humanista y profesionalismo, pero, sobre todo, porque ha dedicado su vida a la atención de miles de niñas y niños. Se ha caracterizado 

por su trabajo incansable para garantizar que los pequeños pacientes reciban la mejor atención posible. El galardonado es un médico militar 

graduado como Mayor Médico Cirujano y Partero. Además, su residencia de especialización la hizo en Infectología Pediátrica y fue asistente en 

el Laboratorio de Inmunología y Bacteriología del doctor Jesús Kumate Rodríguez. Ana Lilia Rivera, expresó que no sólo es un reconocimiento 

a las habilidades sobresalientes del médico, sino también un tributo a su humanismo y dedicación inigualables. Agregó que el médico, en su 

comunidad, se ha destacado como un modelo a seguir, pues ha participado en iniciativas para mejorar la salud, educar a las comunidades sobre 

la prevención de enfermedades, y ha trabajado incansablemente para promover un entorno seguro y saludable para la infancia en todas partes. 

Recordó que en 2020, en el Senado de la República se creó el reconocimiento “Dr. Jesús Kumate Rodríguez”, para honrar la memoria de uno 

de los médicos más eminentes de México, pero también para reconocer y premiar a las enfermeras, enfermeros, médicos, hombres y mujeres, 

y demás personal del sector salud, que se han distinguido por sus méritos a favor de la salud de las personas de nuestro país.   

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SAMUEL GARCÍA; CONGRESO DE NL LE DA 24 HORAS PARA EXPLICAR POR CUÁNTO TIEMPO PEDIRÁ LICENCIA 

 

El gobernador Samuel García Sepúlveda, tiene 24 horas, para que aclare si la licencia será por 30 días o seis meses y desde cuándo sería, 

pues no lo especificó en su escrito. El Congreso de Nuevo León discutió en comisiones la solicitud de licencia al cargo que pidió y determinó que 

no está del todo claro el tiempo que se ausentará del cargo. Por lo que la Comisión de Gobernación le dio 24 horas, para que aclare si la licencia 

será por 30 días o seis meses y desde cuándo sería, pues no lo especificó en su escrito. De no contestar, será el propio Congreso quien defina 

los términos de su permiso. Dante Delgado, le abrió la puerta para postularse como aspirante ciudadano. Para ello, dijo que requería separarse 

seis meses antes de la elección, en los cuales no gozaría de sueldo. Dio a conocer que en su lugar quedaría el secretario de Gobierno de Nuevo 

León, José Luis Navarro. Habrá que esperar hoy miércoles para ver si se acepta esta propuesta o no.  

 

EN COMISIONES; AVALAN EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL 

 

Las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos Segunda del Senado aprobaron el proyecto de decreto con el 

que se extinguen los fideicomisos del Poder Judicial, lo que causó polémica luego de que se incluyeran a otros integrantes de Morena para 

asegurar la mayoría. Fue aprobado con 10 votos a favor, 7 en contra y una abstención por parte de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, 

y 9 votos a favor, 6 en contra y una abstención de Morena, por la de Estudios Legislativos. La discusión se desarrolló con quejas por parte de los 

senadores de la oposición después de que la Junta de Coordinación Política aprobara un acuerdo en el que se integraron dos senadores más 

de Morena a la Comisión de Estudios Legislativos, acuerdo firmado por Morena y sus aliados así como el PRI. Los y las senadoras de oposición 

se mostraron en contra de la propuesta de Morena. Claudia Ruiz Massieu, Damián Zepeda y Germán Martínez, se mostraron de acuerdo con 

reformar el Poder Judicial pero sin afectar a los trabajadores eliminando los fideicomisos.  

 

SENADOR NAPOLEÓN GÓMEZ; APRUEBAN REFORMA PARA ASEGURAR FINANCIAMIENTO DE ORGANIZACIONES SINDICALES 

 

El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Napoleón Gómez Urrutia, dio a conocer que el Pleno del Senado aprobó, con 67 

votos a favor y 34 en contra, una reforma que busca asegurar el financiamiento de las organizaciones sindicales, para que puedan ejercer sus 

labores en defensa de las y los trabajadores de México. La propuesta, que fue enviada a la Cámara de Diputados, elimina el segundó párrafo de 

la fracción VI del artículo 110 de la Ley Federal del Trabajo. Con ello, se podrán descontar de los salarios de los trabajadores las cuotas sindicales 

ordinarias previstas en los estatutos de los sindicatos. Napoleón Gómez Urrutia expresó que la reforma busca garantizar los derechos laborales 

de las personas trabajadoras en México, porque quien no se encuentra al corriente en sus cuotas, no forma parte del sindicato y no tiene el 

derecho a la protección y la seguridad laboral que este brinda a sus afiliados. El presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, 

Rafael Espino de la Peña, manifestó que los sindicatos juegan un papel crucial en la defensa de los trabajadores, por lo que es fundamental 

garantizar la viabilidad financiera de estas organizaciones para que hagan su labor. Las y los senadores precisaron que es potestad de los 

trabajadores ingresar o no a una organización sindical, por lo que en caso de ser parte de una, expresamente acepta que será sujeto de derechos 

y obligaciones. Consideraron que las cuotas sindicales tienen un lugar central en la posibilidad de organizarse efectivamente como trabajadores, 

pues los recursos que aportan las y los afiliados se emplean en la operación administración y crecimiento de su sindicato, lo que se traduce en 

mayor protección y beneficios laborales.  

 

INE; ORDENA CANDIDATURAS DE CINCO MUJERES Y CUATRO HOMBRES EN GUBERNATURAS 2024 

 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad en lo general el procedimiento para garantizar el principio de la 

paridad de género, por lo que partidos políticos de manera individual, en coalición o candidatura común deberán postular al menos cinco mujeres 

en las nueve entidades en donde se renovarán las gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en los Procesos Electorales 

Locales 2023-2024. La Consejera Presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, presidió la sesión en la que se alcanzó este acuerdo de paridad, con 

el cual refrenda su compromiso con la participación política de las mujeres y busca propiciar su inclusión en un número mayor de gubernaturas. 

Los partidos políticos nacionales deberán informar al INE a más tardar un día antes del inicio de la precampaña correspondiente, cómo aplicarán 

la competitividad en la postulación de mujeres a las candidaturas a gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Fecha para 

informar al INE Entidades. 4 noviembre Ciudad de México, Jalisco y Yucatán. 14 de noviembre Tabasco. 24 de noviembre Guanajuato y Morelos. 

24 de diciembre Puebla. 1 de enero Veracruz, 21 de enero Chiapas. Firme el compromiso del INE de alcanzar la paridad, la presidenta de la 

Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, Rita Bell López Vences, subrayó que el INE mantiene firme su compromiso por alcanzar 
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la paridad en las gubernaturas locales. Aclaró que se trata de un proyecto fortalecido en su argumentación, ya que incluye un estudio sobre las 

reformas que han sido aprobadas en las entidades, así como los argumentos hechos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación sobre la obligatoriedad de legislar en cada entidad federativa en materia de paridad en las gubernaturas. El INE busca atajar 

las desigualdades que impiden a las mujeres acceder a oportunidades y al ejercicio pleno de sus derechos político-electorales. La determinación 

del INE se sustenta en la obligatoriedad del principio constitucional de paridad en todo y con ello se busca solventar algunas omisiones legislativas 

existentes a nivel local. 

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; APRUEBAN SU PROPUESTA QUE ASEGURA ESTABILIDAD LABORAL DURANTE PERÍODO DE 

LACTANCIA Y LO EXTIENDE A DOS AÑOS 

 

La Senadora integrante de la Bancada Naranja, Patricia Mercado celebró la aprobación de su propuesta de dar estabilidad laboral de hasta dos 

años después de que nacen hijas o hijos de mujeres y personas lactantes, al prohibir que se les despida sin causa justificada en esa etapa. Dicha 

propuesta está incluida en el dictamen de las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social; y de Estudios Legislativos, Segunda, que contiene 

proyecto de decreto por el que se reforman y derogan diversas disposiciones de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, 

Reglamentaria del Apartado B) del artículo 123 Constitucional y de la Ley Federal del Trabajo. Este dictamen incluye garantizar descansos y 

condiciones adecuadas para las mujeres y personas en período de lactancia y sus hijas e hijos. La senadora aseguró que la aprobación de dicho 

dictamen significa un avance en materia de derechos laborales, la salud y el balance con las responsabilidades familiares. Asegurar la estabilidad 

laboral de las mujeres y personas con capacidad de gestar es un pendiente con la historia, porque hemos arrastrado hasta hoy una disparidad 

entre las reglas que rodean a la maternidad y las del trabajo remunerado. Patricia Mercado, subrayó la necesidad de repartir las tareas de 

cuidado al interior de los hogares y reorganizar los tiempos y las condiciones de trabajo, de tal forma que la voluntad de tener hijas o hijos no se 

contraponga con la necesidad de contar con una remuneración. La senadora integrante de Movimiento Ciudadano celebra que este dictamen 

establezca dos años como periodo de lactancia extendida y refirió que durante este tiempo, se deberán garantizar descansos y condiciones 

adecuadas para realizar estas actividades de alimentación infantil, además de la prohibición de despedir a la persona en cuestión por esta causa. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA: MUY LAMENTABLE QUE SE LE DIERA A LA AFECTACIÓN DE MILES DE TRABAJADORAS Y 

TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL. 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, durante la Reunión de las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público; y de Estudios Legislativos, 

Segunda, hizo una petición debido a que ha trascendido que sus compañeros en la Cámara de Diputados y Diputadas van a realizar un 

parlamento abierto sobre el tema de los fideicomisos después de que ya lo votaron, indicando que no es una mera sugerencia el Parlamento 

abierto. Por lo tanto, no es posible que se vaya a llevar a cabo el Parlamento abierto en la Cámara de Diputadas y Diputados y no se realice aquí 

en el Senado. El Senado está apareciendo como una oficialidad de partes y casi el dictamen debería venir con en cuántas horas quieren que se 

devuelva. Me llama muchísimo la atención que realmente le vayan a dar un trámite Fast Track, como ha sido comentado y lo que ha trascendido. 

Yo esperaría que no. Miguel Ángel Mancera reitero su reconocimiento a la presidencia por haber recibido en su participación al secretario 

general del sindicato y haber escuchado lo que pareciera que estaban aquí en una confusión, sigue su confusión en el dictamen al estar hablando 

de 13 decomisos, que son 14 y que van a conservar dos. Entonces, valdría la pena que en la minuta se pusieran de acuerdo. En la minuta se 

argumenta que no se podrán constituir ni mantener fideicomisos que no estén previstos en la ley o que no tengan el soporte de la ley. Todos los 

fideicomisos tienen el respaldo de la ley en su momento cuando fueron constituidos. Sin embargo, en un transitorio y en la propia redacción del 

artículo, dicen que van a eliminar todos. El secretario general, señalo que al menos seis fideicomisos están directamente vinculados con 

trabajadoras y trabajadores y que además están vinculados a condiciones generales de trabajo. Ustedes lo van a aprobar con su mayoría, 

nosotros lo vamos a impugnar en acción de inconstitucionalidad y el poder judicial tiene la obligación de resolver que es inconstitucional. Claro, 

la argumentación va a ser es que ellos mismos se conservaron sus privilegios. No, es que ellos volvieron a salvar la inconstitucionalidad de lo 

que aquí se ha planteado.  

 

SENADOR MANUEL AÑORVE BAÑOS: ESTAMOS DEFENDIENDO A 55 MIL TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL DE LA 

FEDERACIÓN  

 

El senador Manuel Añorve Baños, durante la Reunión de las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público; y de Estudios Legislativos, 

Segunda, dijo: que quede claro: estamos defendiendo a 55 mil trabajadores del Poder Judicial de la Federación; que quede claro: son 55 mil 

familias, no solamente 55 mil trabajadores; que quede claro: vamos a combatir la narrativa de La Mañanera en Palacio Nacional. Los trabajadores 
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del Poder Judicial Federal no son flojos, no tienen privilegios, lo que tienen es lo justo, de acuerdo a la impartición de justicia que generan todos 

los días. Con la senadora Xóchitl Gálvez y la pluralidad del Frente de Contención, se van a presentar acciones de inconstitucionalidad. Hay 

terceros perjudicados, va a haber una lluvia de amparos en todos los juzgados del país, y no tengan la menor duda, tenemos la razón jurídica y 

le decimos a Morena y a sus aliados, desde aquí, ellos tienen mayoría, pero no tienen la razón y los argumentos, los vamos a dar y presentaremos 

las acciones de inconstitucionalidad y vamos a apoyar, por supuesto, la legalidad, vamos a apoyar también el federalismo, la división de poderes, 

no vamos a permitir que el Ejecutivo arrodille al Poder Judicial, como no hemos permitido que arrodille al Poder Legislativo en el Bloque de 

Contención.  

 

SENADOR ANTONIO GARCÍA CONEJO; A FAVOR DEL PROYECTO QUE REFORMA LOS ARTÍCULOS 513, 514 Y 515 DE LA LEY 

FEDERAL DEL TRABAJO 

 

El senador Antonio Garcia Conejo, reconoció el trabajo realizado por las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social y de Estudios 

Legislativos, Segunda, en relación con el proyecto de reforma de los artículos 513, 514 y 515 de la ley federal del trabajo. Considero que esta 

reforma es adecuada. Hace unos días, presenté un punto de acuerdo en el que proponía que la insuficiencia renal se considerara una 

discapacidad. La insuficiencia renal es una enfermedad crónica degenerativa, como bien sabemos, y es lamentable ver cómo estas personas 

luchan a diario para sobrevivir o simplemente vivir. Necesitan acudir a centros de salud para someterse a hemodiálisis o diálisis, lo que hace 

imposible que puedan trabajar. Sufren tanto emocional como físicamente y esto afecta profundamente a sus familias. Mi solicitud en ese punto 

de acuerdo, que está en línea con la reforma que se está proponiendo, es que la insuficiencia renal sea considerada una discapacidad y se 

incluya en la tabla de discapacidades, ya que estas personas no pueden trabajar. Han solicitado durante mucho tiempo que se les otorgue el 

estatus de personas discapacitadas, pero no ha sido posible. Algunas personas fallecen porque no tienen los recursos para someterse a 

tratamientos de hemodiálisis o diálisis. Por lo tanto, respaldo plenamente esta reforma que se está proponiendo, y es relevante destacar que la 

tabla de discapacidades no ha sido modificada en casi cinco décadas. Felicito a las Comisiones Unidas y espero que esta propuesta avance 

rápidamente para que estas personas puedan recibir el apoyo que tanto necesitan.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; NO TRAEN ARGUMENTOS VÁLIDOS Y CIERTOS LOS DE MORENA, EL VERDE Y EL PT 

 

El senador Juan Manuel Fócil, durante la Reunión de las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público; y de Estudios Legislativos, Segunda. 

La verdad vale mucho la pena esta mesa de diálogo, debate y reflexión sobre este recorte que quieren hacer al Poder Judicial de la Federación. 

Veo que no traen argumentos válidos y ciertos los de Morena, el Verde y el PT, hablan de que son ilegales los fideicomisos y son totalmente 

legales. Hablan de que 11 ministros son los que se benefician con estos 15 mil millones, falso, son 55 mil trabajadores que reciben prestaciones 

y derechos con estos fideicomisos. Ningún fideicomiso, incluye beneficios a los ministros de la Corte. Que quede muy claro y que sea público, 

porque la mentira no está permitida. No mentir, no robar y no traicionar ya se les olvidó y mienten con mucha frecuencia. Por otra parte, esto que 

mencionan de las casas de los magistrados y jueces que nos cuestan 70 millones de pesos, que quede claro son propiedad del pueblo de México. 

Estas casas se les dan a los jueces y magistrados porque cambian de adscripción de estado a estado, por lo que le corresponde el mantenimiento 

al gobierno, en este caso, al Poder Judicial de la Federación. Si consideran que esto es un privilegio, entonces, cómo queda el presidente López 

Obrador, a quien le pagamos el mantenimiento del Palacio Nacional, su alimentación, sus trajes y además sus carros blindados. Las casas de 

gobierno en los estados, también se les paga a los gobernadores, ahora de Morena, que iban a ser austeros, los que iban a ser diferentes, gozan 

de los mismos privilegios de antes. Así que haya congruencia en el discurso y en sus argumentos. Entonces, significa que ustedes son iguales 

que los de antes, también le quieren quitar derechos a los trabajadores del Poder Judicial de la Federación.  

 

MARIO DELGADO; 30 DE OCTUBRE ANUNCIAREMOS LOS RESULTADOS DE LAS ENCUESTAS ESTATALES CON ABSOLUTA 

TRANSPARENCIA 

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, dio a conocer cómo se darán a conocer los resultados este lunes 30 de octubre para definir a las 

y los candidatos para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y las 8 gubernaturas que se disputarán en las elecciones de 2024. Así 

como los criterios que se tomarán para definir la paridad en las candidaturas. El próximo lunes la dirigencia nacional de Morena convocará a 

todas y todos los aspirantes para presentarles los resultados de las encuestas. Se hará un anuncio público de los resultados por cada entidad. 

Al final se darán a conocer los criterios para aplicar el principio de paridad de género. Entre el jueves 26 y el viernes 27 se publicarán las 

convocatorias para aspirantes a diputaciones federales y senadurías por el principio de mayoría relativa. Los próximos 1, 2 y 3 de noviembre 

serán los registros.  
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JOE BIDEN; EXIGE LA LIBERACIÓN DE LOS REHENES DE HAMÁS ANTES DE UN POSIBLE ALTO EL FUEGO EN GAZA 

 

El presidente Joe Biden, exigió la liberación de los rehenes de Hamás antes de explorar un posible alto el fuego de los bombardeos israelíes en 

la Franja de Gaza. Tienen que ser liberados los rehenes y luego podremos hablar. Joe Biden hizo este comentario en un acto público en la Casa 

Blanca en el que no admitió preguntas. Las Brigadas al Qasam, brazo armado de Hamás, anunciaron la liberación de dos mujeres rehenes 

israelíes, ancianas de 85 y 80 años, entre los al menos 220 cautivos en Gaza, tras la mediación de Egipto y Catar. 

 

BARACK OBAMA; REPRESALIAS DE ISRAEL EN GAZA PUEDEN SER CONTRAPRODUCENTES 

 

El ex presidente de Estados Unidos Barack Obama advirtió que la estrategia militar de Israel en la Franja de Gaza puede resultar 

contraproducente para el futuro del Estado judío y la región. Expresó su condena al horrible ataque del brazo armado de Hamás contra Israel, 

reivindicó que el Estado judío tiene el derecho a defenderse y aplaudió la estrategia de la Administración de Joe Biden de apoyo incondicional 

al Gobierno israelí. Señalo que es importante que Israel respete el derecho internacional en la guerra contra Hamás en Gaza, evitando en la 

medida de lo posible la muerte de la población civil. Subrayó que el mundo está siguiendo de cerca los acontecimientos en la región y cualquier 

estrategia militar israelí que ignore su impacto humanitario podría resultar contraproducente. 
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Blinken warns Iran as militias backed by 

Tehran stage attacks 

Consejeros definen sus “ideas fuerza” para 
concitar el respaldo ciudadano, a la espera de 

la votación final  

Keeping hostage hopes alive 
A massive protest alliance shifts to 

war footing 

Gaza deaths rise as anger flares in 

U.N. speeches 

En Israël, la douleur et la colère de 
la jeunesse 

El PSOE y Sumar cierran su pacto para 
reeditar la coalición 

UN defence of Hamas is a tragedy, says 
Israel 

UN calls for immediate 
ceasefire to end ‘epic suffering’ 

in Gaza 

Con aval de Massa, se bajó Santoro y 
Macri asume en la ciudad 

Israel intensifica bombardeios em Gaza e vive 
impasse sobre invasão 

Chavismo arremete contra la 
primaria e insiste en vigencia de 

las inhabilitaciones 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Secretario general de la ONU exigió "alto el fuego inmediato" en Gaza  

•Estados Unidos abogó por ‘pausas humanitarias’ para llevar ayuda a la población civil de Gaza  

•Gobierno de Venezuela desacreditó elecciones primarias de la oposición 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Aguinaldo doble y reducción de jornada: cuáles son las cuatro reformas laborales pendientes en el 

Congreso.- Otra de las reformas para aumentar al doble el aguinaldo de los trabajadores del sector 

privado fue presentada en la Cámara de Diputados a mitad de agosto por el legislador Manuel de 

Jesús Baldenebro. [INFOBAE] 

PAN 

PAN acusó que en México se aplican vacunas caducas contra Covid-19.-  El diputado Éctor Jaime 

Ramírez Barba, del PAN, declaró que administrar a la población mexicana vacunas inservibles y 

caducas es negligencia absoluta por parte del Gobierno federal. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Patria, vacuna mexicana contra el Covid-19, se aplicará en noviembre.- La vacuna contra el Covid-

19 hecha en México, Patria, se aplicará a partir de noviembre próximo a la población, anunció el 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador. [SPUTNIK, RT] 

GOBIERNO 

Gobierno desplegó a Guardia Nacional tras masacre de 13 policías en el estado de Guerrero.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el despliegue de 300 miembros de la Guardia 

Nacional en la zona en la que el crimen organizado mató a 13 policías en el municipio de Coyuca 

de Benítez, en el sureño estado de Guerrero. [FORBES, LA LISTA, RT] 

AMLO: "No hace falta que Norma Piña vaya al senado, es más espectáculo y hasta una falta de 

respeto".- Andrés Manuel López Obrador se mostró en desacuerdo con que la presidenta ministra 

Norma Piña asista al Senado a un diálogo en torno a la iniciativa de desaparecer 13 fideicomisos del 

Poder Judicial. "No hace falta". [LA POLÍTICA ONLINE, LA LISTA] 

AMLO amenazó con revocar concesiones de trenes por disputa de pasajeros.- El Gobierno de México 

podría revocar concesiones ferroviarias a empresas que no estén de acuerdo con sus planes de 

establecer líneas de pasajeros en rutas de carga existentes, dijo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [BLOOMBERG] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

INE ordenó a partidos postular a cinco mujeres en candidaturas a gubernaturas.- Después de varias 

confrontaciones en el Instituto Nacional Electoral, los consejeros avalaron el acuerdo en el que se 

ordena a los partidos políticos llevar a cinco mujeres como candidatas a gobernadoras en los ocho 

estados y la Ciudad de México, donde habrá elecciones en 2024. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/aguinaldo-doble-y-reduccion-de-jornada-cuales-son-las-cuatro-reformas-laborales-pendientes-en-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/pan-acuso-que-en-mexico-se-aplican-vacunas-caducas-contra-covid-19/
https://sputniknews.lat/20231024/patria-vacuna-mexicana-contra-el-covid-19-se-aplicara-en-noviembre-1145083141.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/485186-lopez-obrador-vacunar-covid-influenza
https://www.forbes.com.mx/gobierno-despliega-a-la-guardia-nacional-tras-masacre-de-13-policias-en-el-estado-de-guerrero/
https://la-lista.com/mexico/2023/10/24/300-elementos-de-la-gn-son-desplegados-en-coyuca-guerrero-tras-asesinato-de-policias
https://actualidad.rt.com/actualidad/485187-perder-vida-lopez-obrador-policias-guerrero
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-no-hace-falta-que-norma-pina-vaya-al-senado-es-mas-espectaculo-y-hasta-una-falta-de-respeto/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/24/es-mas-espectaculo-amlo-asegura-que-no-hace-falta-la-asistencia-de-norma-pina-al-senado
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-10-24/amlo-threatens-to-revoke-train-concessions-on-passenger-dispute
https://www.forbes.com.mx/ine-ordena-a-partidos-postular-a-cinco-mujeres-en-candidaturas-a-gubernaturas/
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/el-ine-obliga-a-los-partidos-a-postular-a-mujeres-en-cinco-de-los-nueve-estados-en-disputa-en-2024.html
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/24/ine-aprueba-acuerdo-de-paridad-de-genero-partidos-deberan-postular-a-cinco-candidatas
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Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda de López Obrador, se sumó a la campaña de Xóchitl Gálvez.- 

El exsecretario de Hacienda se sumó al equipo de Xóchitl Gálvez. Carlos Manuel Urzúa es el último 

fichaje del opositor Frente Amplio por México. [EL PAÍS] 

SENADO 

Senado consumó recorte millonario a los fideicomisos del Poder Judicial.- El Senado aprobó con 67 

votos a favor y 48 en contra la reforma de ley que extingue 13 fideicomisos del Poder Judicial de la 

Federación. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

El juez sentenció a 50 años a 11 policías por la masacre migrante de Camargo.- Un juez de Tamaulipas, 

en el noreste de México, sentenció a 11 policías a 50 años de cárcel por el asesinato hace casi tres 

años de 19 personas, la mayoría migrantes, en el municipio de Camargo. El juez condenó además a 

otro agente, colaborador de la Fiscalía local, a 19 años, por abuso de autoridad y delitos contra la 

administración de la Justicia. [EL PAÍS,LA LISTA] 

GENERAL 

ONU-DH criticó nombramiento de Teresa Reyes como titular de Comisión de Búsqueda.- La Oficina 

en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas criticó el nombramiento de Teresa 

Guadalupe Reyes Sahagún como la nueva titular de la Comisión Nacional de Búsqueda, en 

sustitución de Karla Quintana, quién renunció en agosto pasado. “El proceso de designación de la 

nueva titular de la Comisión Nacional de Búsqueda no contó con los niveles de consulta, 

participación, transparencia y escrutinio deseables y a los que alentaron algunas víctimas y 

organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos”, detalló. [LA LISTA] 

Tormenta tropical Otis se convirtió en huracán antes de tocar tierra cerca de Acapulco.- La tormenta 

tropical Otis se fortaleció hasta convertirse en huracán a medida que se acercó a la costa sur del 

Pacífico mexicano, donde se pronosticaba que tocaría tierra cerca de Acapulco, Guerrero. 

[WASHINGTON POST, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Iberdrola reinvertirá en México los 6.000 millones de la venta de sus centrales de gas.- La eléctrica se 

compromete a destinar el dinero obtenido tras el acuerdo con el Gobierno de López Obrador en 

proyectos de energía solar fotovoltaica y de eólica. [EL PAÍS] 

La crisis del cambio climático es severa para los pueblos indígenas en sureste de México.- La crisis 

que provoca el cambio climático es severa para los pueblos indígenas en el estado de Chiapas 

(sureste) y en todo México, señalaron activistas durante el segundo encuentro por el agua, en el 

marco de la celebración del Día Internacional contra el Cambio Climático. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

La guerra en Ucrania cumplió su vigésimo mes alejada de los reflectores y sin perspectiva de 

menguar.- Mientras la escalada violenta entre Israel y Hamás tomó protagonismo en el ojo público 

internacional, el conflicto entre Rusia y Ucrania sigue con intensidad y ya cumple 20 meses de estar 

en curso. Días después de su reunión con el líder del Partido Comunista de China, Xi Jinping, Vladimir 

Putin afirmó que el nuevo armamento estadounidense que ha llegado a manos de Kiev "no cambiará 

el rumbo de la guerra", mientras las fuerzas del Kremlin siguen atacando con intensidad al este del 

territorio ucraniano. [FRANCE 24] 

https://elpais.com/mexico/2023-10-24/carlos-urzua-exsecretario-de-hacienda-de-lopez-obrador-se-suma-a-la-campana-de-xochitl-galvez.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-25/el-senado-consuma-el-recorte-millonario-a-los-fideicomisos-del-poder-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-25/el-juez-sentencia-a-50-anos-a-11-policias-por-la-masacre-migrante-de-camargo.html
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https://www.dw.com/es/otis-avanza-hacia-m%C3%A9xico-con-pron%C3%B3stico-de-extremo-peligro/a-67206872
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Zelenski dijo que los activos navales rusos ya no están seguros en el Mar Negro.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, dijo que los recientes ataques de su país han quebrado la seguridad de 

las bases y los corredores marítimos de la flota de Rusia en la parte occidental del Mar Negro, mientras 

las tropas de Kiev buscan expulsar a las fuerzas de Moscú que ocupan la península de Crimea. [AP] 

GENERAL 

Rusia concentra más de 400.000 soldados en territorio ucraniano ocupado: Kiev.- Rusia concentra en 

territorio ocupado ucraniano a más de 400.000 soldados, lo que le permite llevar a cabo 

simultáneamente operaciones de envergadura en distintas secciones del frente. [EFE] 

Alemania apoyó de forma "inquebrantable" a Ucrania e Israel.- El canciller alemán, Olaf Scholz, 

prometió que su país va a mantener la ayuda a Ucrania para combatir la invasión rusa, pese a su 

compromiso de apoyar a Israel en el conflicto contra la organización terrorista Hamás. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Israel mató a más de 700 personas en Gaza en el día más sangriento: Ministerio de Sanidad de la 

Franja.- Con más de 700 muertos, Gaza vivió el día más sangriento de la guerra, de acuerdo con las 

autoridades de ese enclave. Ese rebrote de la violencia coincide con la presencia en Israel del 

presidente de Francia, Emmanuel Macron. “Hamás son los nuevos nazis, también amenazan a 

Europa”, afirmó el primer ministro, Benjamín Netanyahu, ante Macron, a quien recibió en Jerusalén. 

[EL PAÍS, EUROPA PRESS, TELESUR, AP, RT] 

Hezbolá confirmó la muerte de otros dos de sus miembros en ataques de Israel contra el sur de 

Líbano.- El partido-milicia chií libanés Hezbolá confirmó la muerte de otros dos de sus miembros en el 

marco de los ataques ejecutados por Israel contra el sur de Líbano, en el marco de los intercambios 

de disparos de las últimas dos semanas. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Israel pidió la dimisión de Guterres por asegurar que los ataques de Hamás "no surgen de la nada".-  

El Gobierno de Israel recriminó con dureza al secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, 

que en su comparecencia ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aseguró que los 

ataques perpetrados el 7 de octubre por milicianos de Hamás "no surgieron de la nada", hasta el 

punto de que reclamó abiertamente su dimisión. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Fiscal general de Israel avaló que los miembros de Hamás puedan estar hasta tres meses sin 

abogado.- La fiscal general de Israel, Gali Baharav-Miara, aprobó una normativa de emergencia que 

permitirá a las autoridades detener hasta tres meses sin acceso a un abogado a los supuestos 

miembros de Hamás, dentro de las medidas excepcionales adoptadas en las últimas semanas como 

respuesta a los ataques masivos iniciados el 7 de octubre. [EUROPA PRESS] 

Hamás pidió a países árabes que rompan relaciones con Israel.- Hamás pidió a los países árabes e 

islámicos que rompan relación con Israel, en represalia por los bombardeos de respuesta sobre la 

Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Estados Unidos cree que no es el momento para establecer un alto el fuego entre Hamás e Israel.- El 

portavoz del Consejo de Seguridad de Estados Unidos, John Kirby, aseguró que el Gobierno 

estadounidense no cree que sea el momento para establecer un alto el fuego entre Hamás e Israel. 

[EUROPA PRESS] 
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Estados Unidos abogó por ‘pausas humanitarias’ para llevar ayuda a la población civil de Gaza.- 

Estados Unidos pidió por primera vez “pausas humanitarias” en Gaza para poder llevar ayuda a la 

población civil en la franja. [FORBES, EFE, REUTERS] 

Blinken cree "difícil", pero "necesaria" la solución de dos Estados para la paz en Palestina.- El camino 

hacia una solución de dos Estados y una paz duradera entre Israel y Palestina será "difícil de lograr", 

pero es el único camino a seguir, dijo el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken. 

[SPUTNIK] 

Erdogan criticó al Consejo de Seguridad de la ONU por su inacción frente al "castigo" de la población 

en Gaza.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, criticó al Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas, por su inacción frente al "castigo" que sufre la población palestina y por profundizar 

en la crisis con su "actitud unilateral". [EUROPA PRESS] 

Macron pidió poner en marcha un "proceso político decisivo" con Palestina para garantizar la 

seguridad de Israel.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, subrayó la necesidad de poner en 

marcha un "proceso político decisivo" con Palestina para garantizar la seguridad de Israel, una 

cuestión que "no será sostenible" si no se escucha a la población palestina. [EUROPA PRESS, EFE, 

SWISSINFO, FRANCE 24] 

Italia atribuyó a Hamás el ataque al hospital en Gaza y duda del balance de víctimas.- El ministro de 

Exteriores de Italia, Antonio Tajani, afirmó que la "masacre" perpetrada la semana pasada en un 

hospital de la Franja de Gaza fue obra de milicianos de Hamás y "no de Israel" y puso en duda el 

balance oficial de víctimas mortales, asegurando que el dato de muertos es de "unos 50" y no de casi 

500, como aseguraron las autoridades gazatíes. [EUROPA PRESS] 

El ministro de Exteriores de China abogó por la paz ante sus homólogos de Israel y Palestina.- El ministro 

de Exteriores de China, Wang Yi, mantuvo llamadas con su homólogo palestino, Riad al Maliki, y el 

israelí, Eli Cohen, a los que ha trasladado el interés de Pekín de apoyar un plan que conduzca a la 

paz. [EUROPA PRESS] 

Qatar es intermediario crucial en la guerra Israel-Hamás.- Qatar, un país rico en petróleo, se ha 

convertido en un intermediario clave para el destino de unos 200 rehenes en poder de los milicianos 

de Hamás desde su ataque sin precedentes a Israel. Una vez más, el pequeño país de la península 

arábiga está bajo los reflectores. [AP] 

Raisi responsabilizó a los países islámicos de la escalada en Gaza por su falta de unión.- El presidente 

de Irán, Ebrahim Raisi, responsabilizó a los países islámicos de la escalada de la violencia en la Franja 

de Gaza, que está siendo constantemente bombardeada por Israel a raíz de los ataques Hamás, por 

su falta de unión frente al "régimen sionista". [EUROPA PRESS] 

Mohamed VI aprobó envío de ayuda humanitaria de urgencia para palestinos.- El Rey Mohamed VI 

de Marruecos aprobó el envío de ayuda humanitaria de urgencia para los palestinos en la Franja de 

Gaza. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Secretario general de la ONU exigió "alto el fuego inmediato" en Gaza.- El secretario General de la 

Organización Naciones Unidas, António Guterres, declaró ante el Consejo de Seguridad de ese 

organismo que Israel está cometiendo "violaciones claras del derecho humanitario" y demandó que 

se hiciera un alto al fuego “inmediato”. [TELESUR, EFE, SWISSINFO, RT] 
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Guterres lamentó muerte de 35 trabajadores de UNRWA por los bombardeos israelíes contra Gaza.- El 

secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, lamentó la muerte de 35 trabajadores de 

la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Próximo por los 

bombardeos de israelíes contra la Franja de Gaza desde el inicio de la guerra. [EUROPA PRESS] 

Banco Mundial advirtió un daño económico "grave" por guerra Israel-Hamás.- La guerra entre Israel 

y Hamás podría causar un daño "grave" al desarrollo económico global, advirtió el martes el 

presidente del Banco Mundial, durante un foro de inversionistas en Arabia Saudita. [SWISSINFO]  

GENERAL 

Estados Unidos elaboró planes de contingencia para evacuar estadounidenses de Oriente Medio.- La 

Casa Blanca informó que se están elaborando planes de contingencia para evacuar a los 

estadounidenses de Oriente Medio en caso de que la guerra entre Israel y Hamás se extienda hasta 

convertirse en un conflicto regional. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden recibió al primer ministro australiano en Casa Blanca para una visita de Estado.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, recibió al primer ministro de Australia, Anthony Albanese, para una vista 

de Estado que incluirá un banquete oficial  en la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Tom Emmer retiró candidatura a presidente de la Cámara de Representantes a horas de haber sido 

seleccionado por los republicanos.- El representante Tom Emmer, de Minnesota, retiró su candidatura 

a presidente de ese cuerpo legislativo sólo cuatro horas después de haber obtenido la postulación 

en una votación a puertas cerradas. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Exabogado: Trump nos obligó a inflar el valor de su patrimonio.- Un exabogado de Donald Trump 

testificó en el juicio por fraude financiero que se le sigue al expresidente en Nueva York, donde 

aseveró que los asesores de Trump tenían la orden de inflar el valor de su patrimonio a “cual fuera la 

cifra que Trump nos decía”. [AP, SWISSINFO, REUTERS, TELEMUNDO] 

Exabogada de Trump Jenna Ellis se declaró culpable en Georgia en el caso de interferencia electoral: 

es la cuarta coacusada que evita ir a juicio.- La exabogada de Trump, Jenna Ellis, se declaró culpable 

de múltiples cargos en el caso de interferencia electoral en Georgia, convirtiéndose en la cuarta 

coacusada en aceptar un acuerdo de culpabilidad para evitar ir a juicio. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST] 

Un exjefe de Gabinete de Trump lo acusa de ser "deshonesto" tras recibir inmunidad.- El exjefe de 

Gabinete de Donald Trump, Mark Meadows, acusó al exmandatario republicano de ser "deshonesto" 

cuando afirmó que había ganado los comicios de 2020, tras recibir inmunidad para testificar por parte 

del fiscal especial Jack Smith. [SWISSINFO] 
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Florida pidió al Supremo de Estados Unidos que permita ley contra espectáculos de "drag queens".- 

La fiscal general de Florida, Ashley Moody, solicitó al Tribunal Supremo de Estados Unidos que autorice 

la entrada en vigor de una nueva ley del estado contra espectáculos "drag queens" en vivo, una 

normativa que fue bloqueada en junio pasado por un juez por resultar "demasiado vaga y 

probablemente inconstitucional". [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

El gobierno de Biden anunció cambios en visas H-1B para profesionales extranjeros.- El anuncio se 

esperaba en cualquier momento. El gobierno de Joe Biden dijo que cambiará el reglamento de las 

visas tipo H-1B para profesionales extranjeros y de esa manera evitar los fraudes que en el último año 

se han disparado. [UNIVISIÓN] 

Estados Unidos dijo que seguirán los vuelos de deportación a Venezuela.- Estados Unidos señaló que 

seguirá con los vuelos de deportación de migrantes a Venezuela, tras la llegada de un segundo avión 

con 111 personas. En septiembre fueron arrestados 54.833 venezolanos. [DW] 

Texas demandó al gobierno de Biden por presuntamente mandar a cortar el alambre de púas que 

puso Abbott en la frontera con México.- Texas demandó al gobierno del presidente Joe Biden por 

supuestamente permitir que agentes de la patrulla fronteriza corten el alambre de púas colocado 

por ese estado en su frontera con México. El fiscal general Ken Paxton aseguró en un comunicado 

que los agentes de la patrulla fronteriza “regularmente” cortan la cerca de alambre y a veces 

“inmediatamente” después de que trabajadores de Texas los han colocado de nuevo para cubrir los 

huecos existentes. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

La gobernadora de Nueva York elevó a 32.000 los trabajos disponibles para inmigrantes.- La 

gobernadora de Nueva York, Kathy Hochul, elevó a 32.000 los empleos disponibles para inmigrantes 

que hayan obtenido permiso de trabajo en Estados Unidos, casi el doble respecto a los anunciados 

a principios de mes tras una iniciativa estatal para identificar empleadores. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Decenas de estados de Estados Unidos acusaron a Meta de dañar la salud de los jóvenes.- Más de 

40 estados de Estados Unidos interpusieron una demanda contra el gigante tecnológico Meta en la 

que acusan a sus redes sociales Facebook e Instagram de dañar "la salud física y mental de los 

jóvenes", de acuerdo con el documento presentado ante un tribunal de California. [FRANCE 24, 

REUTERS, TELEMUNDO] 

El sindicato del automóvil en Estados Unidos extendió nuevamente su huelga.- El sindicato del sector 

automotor estadounidense UAW anunció una nueva extensión de su huelga, esta vez a una gran 

planta del gigante General Motors, alegando que las ganancias de la compañía justifican que los 

trabajadores obtengan "una parte justa". [SWISSINFO, REUTERS, DW] 

Los actores de Hollywood volvieron a negociar con los estudios mientras siguen los piquetes.- El 

Sindicato de Actores de Estados Unidos (SAG-AFTRA) volvió a las negociaciones con la Alianza de 

Productores de Cine y Televisión (AMPTP), mientras continúan los piquetes en las principales ciudades 

del país tras 103 días de huelga. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador emitió alerta por venta de fentanilo y derivados.- La Comisión Nacional Antidrogas de El 

Salvador emitió alerta por ingreso de fentanilo, sus derivados y análogos, después de que un informe 

aseguró "que se ha incautado una cantidad considerable" de dicha droga. [DW] 

HAITÍ 

Estados Unidos acusó a líder de pandilla por secuestro de dos estadounidenses en Haití.- Fiscales en 

Estados Unidos presentaron cargos contra el líder de una pandilla haitiana por ordenar el secuestro 

de una pareja de estadounidenses que dejó a una mujer sin vida, informaron las autoridades. [AP] 

NICARAGUA 

Ortega cerró y confiscó a frailes franciscanos en Nicaragua.- El gobierno de Nicaragua canceló la 

personalidad jurídica y confiscó bienes de la orden de los Frailes Menores Franciscanos y de 16 

oenegés, algunas ligadas a iglesias católicas y evangélicas, argumentando que no reportaron el 

origen de su financiamiento. [DW, SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Protestas antiminería no dan tregua en Panamá, mientras el presidente llama a la "cordura".- El 

segundo día de protestas en Panamá contra la reciente aprobación de una concesión minera 

transcurrió este martes con nuevos enfrentamientos entre manifestantes y la policía, además del cierre 

de importantes carreteras a lo largo del país. [SWISSINFO] 

Protestas contra contratos de minería de cobre con empresa canadiense.- En Panamá, grupos de 

trabajadores del sector de construcción, maestros, estudiantes y grupos indígenas, salieron a las calles 

a pedir la nulidad del contrato minero otorgado a la empresa canadiense First Quantum Minerals, 

autorizada a operar por 20 años en la que es considerada la mina de cobre más grande de 

Centroamérica. La Policía dispersó las protestas con gas lacrimógeno. [FRANCE 24, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Massa reforzó promesas de mejorar la seguridad si accede a la Presidencia de Argentina.- El ministro 

de Economía de Argentina y candidato presidencial oficialista, Sergio Massa, reforzó su promesa de 

trabajar para que haya una mejor política de seguridad en caso de acceder a la Casa Rosada si 

vence en la segunda vuelta electoral del próximo 19 de noviembre. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Representantes de ocho países se reunieron en Bolivia para afrontar la migración irregular.- Los 

representantes de ocho países sudamericanos se reúnen en Bolivia para analizar los desafíos de la 

migración irregular, "armonizar" sus legislaciones ante esa problemática y "gestionar" sus fronteras de 

manera segura. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Reforzaron seguridad en Río de Janeiro tras incendio de 35 autobuses.- Las autoridades desplegaron 

helicópteros y reforzaron la seguridad en Río de Janeiro luego de que miembros de un grupo criminal 

incendiaron por lo menos 35 autobuses en aparente represalia por la muerte de uno de sus líderes a 

manos de la policía. [AP] 
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Congreso brasileño prorrogó la política de cuotas raciales en la universidad hasta 2033.- El Senado 

brasileño aprobó la prórroga de la política de cuotas raciales y sociales en las universidades federales 

hasta 2033 y amplió su alcance a las tradicionales comunidades de descendientes de esclavos 

negros. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Condenaron a más de cinco años de cárcel a exfuncionario de Uribe por tráfico de influencias.- La 

justicia colombiana condenó a más de cinco años de cárcel al exsecretario de la Presidencia 

Bernardo Moreno Villegas por los delitos de tráfico de influencias durante el Gobierno de Álvaro Uribe 

(2002-2010), informó la Fiscalía. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Un comité de Naciones Unidas hará un análisis extendido sobre la violencia en Ecuador.- El Comité 

Contra el Terrorismo de la Organización de Naciones Unidas efectuará un análisis extendido sobre la 

extrema violencia que se ha desatado en Ecuador en los últimos dos años y medio, de acuerdo con 

el presidente del país, el conservador Guillermo Lasso. [SWISSINFO] 

Noboa aseguró tener apoyo de Pedro Sánchez para que Unión Europea exonere de visados a 

ecuatorianos.- El presidente electo de Ecuador, Daniel Noboa, aseguró contar con el respaldo del 

presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, para impulsar en la Unión Europea la 

exoneración a ecuatorianos de visados de corta estancia en el espacio Schengen. [SWISSINFO] 

URUGUAY 

Uruguay y Estados Unidos suscribieron acuerdo para intercambio de información tributaria.- Uruguay 

y Estados Unidos suscribieron un acuerdo para el intercambio de información en materia tributaria 

que permitirá fortalecer "el compromiso de ambos con la seguridad y la transparencia fiscal". 

[SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Gobierno de Venezuela desacreditó las elecciones primarias de la oposición: “Ha sido una farsa”.- El 

Gobierno de Venezuela tachó de “farsa” y desacreditó la seriedad de la votación en las elecciones 

primarias de la oposición, en las que arrasó la líder política María Corina Machado para convertirse 

en la rival de Nicolás Maduro en las presidenciales de 2024. [AP] 

Impugnaron primarias de la oposición venezolana ante la Corte Suprema.- Un opositor disidente 

impugnó ante la Corte Suprema de Venezuela el proceso de primarias que definió al rival del 

presidente Nicolás Maduro en las elecciones de 2024 por considerar que las cifras de participación 

fueron infladas. [FRANCE 24, TELESUR, SWISSINFO] 
 

EUROPA 

FINLANDIA 

Finlandia presentó una teoría sobre la avería en el gasoducto Balticconnector.- La Policía finlandesa 

reveló nuevos detalles de la investigación de la avería en el gasoducto Balticconnector, entre Estonia 

y Finlandia; el jefe de la Policía Criminal Central, constató que es probable que el buque chino 

'Newnew Polar Bear' haya dañado el gasoducto. [RT] 
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POLONIA 

Oposición dispuesta a formar Gobierno con Tusk.- La oposición liberal de Polonia, que obtuvo la 

mayoría en las elecciones generales, se declaró dispuesta a formar una coalición liderada por el 

candidato de la centrista-liberal Plataforma Cívica, Donald Tusk, al tiempo que instaron al presidente 

Andrzej Duda a tomar una decisión rápida sobre el traspaso de poder. [DW] 

RUSIA 

Duma Estatal rusa exigió el fin del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba.- La Cámara baja del 

parlamento ruso aprobó por unanimidad un documento que pide la condena del bloqueo 

económico, comercial y financiero impuesto a Cuba por Estados Unidos en 1962. [TELESUR] 
 

ASIA 

CHINA 

China destituyó al ministro de Defensa y expulsó a excanciller del Consejo de Estado.- El Gobierno de 

Xi Jinping confirmó a través de medios estatales el cese del ministro de Defensa, Li Shangfu, luego de 

que se generaran especulaciones ante su ausencia de actos públicos desde el 29 de agosto, cuando 

pronunció un discurso en Beijing. [FRANCE 24, SWISSINFO, DW, REUTERS] 

Petro se vio con Xi en busca de diversificar las relaciones entre China y Colombia.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, desarrolla en Pekín las actividades oficiales de su viaje a China, que 

incluirán una reunión con su homólogo del país asiático, Xi Jinping, y la firma de una decena de 

acuerdos bilaterales. [SWISSINFO] 

HONG KONG 

Senador estatal de Estados Unidos salió bajo fianza tras ser detenido en Hong Kong por posesión de 

armas.- Un senador estatal de Washington fue detenido en Hong Kong por llevar un arma que no 

estaba registrada en la ciudad semiautónoma china. Salió libre bajo fianza. [AP, EFE] 

SIRIA 

Combates en Siria alcanzaron su peor momento en cuatro años: ONU.- El director de la Comisión de 

Investigación de Naciones Unidas sobre Siria dijo que los combates en la nación han alcanzado su 

peor momento en años y que hay consecuencias devastadoras para los civiles. [DW, AP] 

ONU señaló que los bombardeos contra los aeropuertos de Siria ponen en peligro la entrega de ayuda 

humanitaria.- El portavoz del secretario general de Naciones Unidas, Stepháne Dujarric, señaló que 

los bombardeos israelíes contra los aeropuertos sirios de Alepo y Damasco hacen peligrar la entrega 

de ayuda humanitaria en el país. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Extremistas vinculados al grupo Estado Islámico mataron a por lo menos 26 personas en el este del 

Congo.- Extremistas vinculados con el grupo Estado Islámico mataron a por lo menos 26 personas en 

el este de la República Democrática del Congo, informaron las autoridades. [AP] 
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SUDÁFRICA 

Cientos de mineros siguen retenidos bajo tierra en Sudáfrica.- De acuerdo con medios locales, la 

retención se mantuvo durante la jornada, a pesar de la orden de prohibición emitida por un tribunal, 

y decenas de trabajadores seguían concentrados a última hora de esta tarde fuera del lugar de los 

hechos, la mina de East Modderfontein, cerca de la ciudad de Johannesburgo . [DW] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia envió personal y aviones de evacuación a Oriente Medio por el aumento de tensión.- El 

Gobierno de Australia indicó que enviará personal adicional y aviones a Oriente Medio para la posible 

evacuación de sus ciudadanos en plena escalada de tensión entre Israel y Palestina tras el ataque 

del brazo armado de Hamás y la respuesta israelí. [SWISSINFO] 
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